
gla pesca 
puede serla 
víctima

Cortina Mauri y la actuación 
en Francia de "Guerrilleros 
de Cristo Rey"

Marruecos prohíbe 
el paso de 
frutas a Ceuta

La sucesión reiterada de acontecimientos en torno 
al Sahara Occidental, de la que periódicamente se 

viene dando cuenta, parece que puede traer como 
consecuencia un serio perjuicio, a no muy largo plazo, 
para las faenas pesqueras en la costa saharaui. Hoy, en la 
página-24, recogemos las últimas informaciones sobre 
este tema.
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Movimiento 
táctico de 
tropas en Melilla

Atentado contra 
el barde un 
marroquí en Almería

Declaraciones del 
ministro español 
a la emisora 
“France Inter”

(Información en página 5)
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NUEVOS Y VIEJOS
ERENTES POPDIARES

Os partidos comunistas ceden en sus dogmas —como 
^cedieron en los años treinta— para conseguir las 

alianzas. Y porque la bandera de la revolución en la 
Europa aún oonsumista de hoy, , donde todavía existe un 
cierto bienestar en las clases sin privilegios, ha reformado 
las bases ideológicas de los partidos. En Portugal 
mantiene la linea dura: es más que un dogma, o un 
reflejo est^linista, la necesidad de no quedarse atrás 
dentro del impulso^ revolucionario de las fuerzas 
armadas. Pero esta rudeza aparente del P.C. portugués 
sirve para perjudicar la imagen de los otros partidos 
comunistas europeos: se utiliza contra ellos, como el 
famoso documento atribuido a Ponomarev y publicado 
en Paris por iniciativa de Mario Soares a pesar de tener 
un carácter apócrifo muy marcado, se mueve contra el 
P.C. francés y su alianza con los socialistas. A diferencia 
de otros partidos europeos -el italiano el español, 
reticentes y reservados con respecto a la acción de 1 
Cunhal— el partido francés apoya enteramente a los 
comunistas portugueses.

manera, no bastó ese disfraz, sin embargo, para hacerlo 
perdurar. En Europa se trata de que estos frentes 
populares no lleguen a formarse realmente Las sospechas 
de sus promotores son las de que si llegan a alcanzar el 
poder, en Francia o en Italia, puede haber una respuesta 
de golpe de Estado. Un izquierdista francés de algún 
relieve me decía en víspera de las elecciones 
IVlitterrand-Giscard, que ganó este último, que los 
personajes mas destacados de la izquierda tenían ya 
preparado su exilio y estudiado su camino hacia las 
embajadas que pudieran refugiarles en el caso de que un 
triunfo de Mitterrand fuese seguido por un golpe de 
Estado de la derecha. En Italia la amenaza de golpe de 
Estado es permanente, se acentúa ahora, con el poderoso 
progreso electoral de los comunistas.

EDUARDO MARO TECGLEN 
(En “Mundo Diarío’Q.

LUIS SORIANO 
(Lugarteniente de 
la Guardia de 
Franco) a "N. D. '

—¿Está fuerte

«El
regimen
esta
fuerte»

el Régimen?
—Sí, lo está. Lo que sucede es 

que los enemigos del Régimen, pen
sando en que las previsiones suce
sorias se pueden producir, dicen: 
éste es el momento. Sobre todo si 
cuentan con cómplices desde aden
tro. Yo no digo que existan. Pero, 
hay hombres que no han sido muy 
consecuentes con su trayectoria y 
han optado por cambiar de chaqueta.

—¿Y después de Franco?
—La cosa está clarísima: el Prín

cipe don Juan Carlos. Se nos ha pues
to a prueba en dos ocasiones: con 
la muerte del almirante Carrero y

el 
sil 
OI 
p< 
re 
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su

N este punto, regresamos de nuevo a la guerra fria.
Se está produciendo un anticomunismo pasional, 

con sede inicial en Washington, pero fervorosamente 
recogido por las derechas europeas. El anuncio tajante 
de^ presidente Arias de utilizar todo el peso del poder en 
señalar una raya que aleje al partido comunista de todos > 
los demás, el anuncio de un proyecto de ley 
anticomunista especial para antes de fin de año, son 
respuestas a esta dinámica de frentes populares que se 
está percibiendo en Europa.

IN duda en los próximos años, y teniendo en cuenta 
k^factores muy importantes, como el de la 

deterioración de la economía en los paises capitalistas y 
muy especialmente en Europa^ vamos a asistir a un 
tremendo endurecimiento de los enfrentamientos 
políticos. Es justamente lo contrario de lo que se estaba 
esperando en el mundo, y puede producir contracciones 
liistóricas bastante graves.

■ . OS Frentes Populares surgieron en Europa en la 
mitad de la década de los treinta como una respuesta 

de urgencia al fascismo y terminaron más o menos 
arrasados por él. No llegaron a gobernar más que dos, el 
de Francia y el de España; el de Francia, dominado por 
el partido socialista —su principal figura, León Blum— y 
en España por la burguesía de la izquierda republicana.

LGUNAS fornias de Frente Popular están 
reapareciendo ahora. La unión de la izquierda en 

Francia, la revolución portuguesa, la opción electoral 
hacia la izquierda en Italia. Ninguno de estos frentes 
populares embrionarios son sólidos; ninguno está a las 
puertas de gobernar. Quizás el de Portugal pueda llegar a 
serlo. Los nuevos frentes populares ocultan sus nombres.

Buscan otros que no estén tan castigados por la historia. 
En Chile un auténtico frente popular se llamó de otra

"Nuevo Diario")

con la enfermedad de Franco. Y 
ambas situaciones el mecanismo 
funcionado.

ha

—¿Una Monarquía con todo hr 
que lleva implícito el 18 de julio?

—Por supuesto. -4*»»««.. - < .
—¿í'OA refqrniM .congiUtucionales?
—¿Ï por qué Vamos a seguir bus- ' 

cándole los tres pies al gato a nues- 
ira Constitución cuando es una de 
las más abiertas del mundo? ¿Por 
qué tenemos que intentar cambiar lo
fundamental cuando en otros 
ses es algo sagrado? ¿Por qué...?

—Eso, ¿por qué? No será por 
to...

—¡Ah, amigo! De eso habría

pftf-

gus-

mu-
cho que hablar... Verá: en España 
hemos estado acostumbrados a que 
Franco resolviese todo, Y entonces, 
por esa gran confianza depositada 
por el pueblo español en el Caudillo, 
las instituciones por él creadas no 
gozan del auténtico consenso popu
lar. Luego lo que nosotros tenemos 
que hacer es que las instituciones 
empiecen a dar respuesta a todas las 
incóí^itas que plantea la sociedad es
pañola y conseguir, así, el desarro
llo político que preconizamos. Por
que, claro, cuando Franco tiene una 
avanzada edad, entonces viene el 
miedo. Y los que han estado en el 
Sistema, pero no han creído en él, 
van y cambian de chaqueta para co
ger puestos en el futuro. Afortuna
damente, ya estamos todos etique
tados como para saber a qué baza 
se juega.

—Usted, impertérrito, don Luís.
—Yo, en mi sitio.
—Por ventura, ¿en la extrema de- 

recha?
—A mí esos términos no me con

vencen. Si por izquierda se entiende 
a justicia social, las reivindicacio

nes laborales, la redistribución de la 
riqueza..., yo, como soy falangulsta, 
estaría ahí. El sistema económico 
del país es el que hay que cambiar. 
Hablan del político, y no se dan 
cuenta de que si se cambiase el Sis
tema caeríamos en manos de un ma
yor capitalismo,

(De "Nuevo Diario”)

DIÁRIÓ DE
WK /prensaARAGONESA,S.A.

LA TARDE / Marcial, núm. 2 ।
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CORTINA MAURI, SOBRE LA PRESUNTA ACTUACION 
DE "GUERRILLEROS DE CRISTO-REY", EN FRANCIA

EL EMBAJADOR 
U.S.A., CON 
SOLIS

Son «RUMORES 
INFUNDADOS»

NUEVE DE LOS DETENIDOS EN 
EL CEMENTERIO CIVIL DE MADRID

PARIS, 1.— “Todo aquello que no es 
normal, no es bueno para nadie”, ha 
dicho el ministro español de Asuntos 
Exteriores, señor Cortina Mauri, al ser 
interrogado por un redactor de la emisora 
“ France-Inter” acerca dejas 
consecuencias, en las relaciones 
franco-españolas, de las acciones de 
terrorismo y de represaba entre los 
extremistas de la E.T.A. y los llamados 
“Guerrilleros de Cristo Rey”.

Preguntado acerca de la situación, en 
el Pais Vasco-español, el ministro 
subrayó: “Hay, a veces, alteraciones del 
orden público, facilitadas en gran parte 
por la proximidad d^ la frontera y por el 
refugio que esto representa. Basta con 
cohocer las condiciones materiales de la 
región ^ara darse cuenta de lo que eso 
supone’. *

Las medidas adoptadas para 
restablecer el orden alterado 
corresponden a los medios previstos por 
la legislación, para situaciones semejantes 
en las que hay, que contrarrestar la 
violencia.

“Usted habla de violencia —indica el 
periodista—, ¿pero qué cuenta hace ante 
los atentados que se cometen, en Francia 
especialmente por extremistas que se dice 
pertenecen a la “Organización de Cristo 
Rey”. “Yo no pienso —contestó el smor 
Cortina— que su afirmación sea 
totalmente exacta, ya que, si hubiese sido 
así, existe un medio, llamado 
reclamación, que no ha sido formulado. 
Y o pienso que esta cuestión traduce unos 
rumores infundados y no se pueden 
adoptar posiciones sobre hipótesis de ese 
género”.

“¿No oscurecen todos esos hechos las 
relaciones entre Francia y España? ”, 
insiste el periodista y el ministro español, 
contesta: “Todo aquello que no es 
normal, no es bueno para nadie”.

La emisora prosigue con un cambio de 
tema: “Esta mañana, dos personalidades 
españolas, don Fernando Mana Castiella y 
don Blas Piñar, ex-ministro de Asuntos 

se han
Exteriores y portavoz de la extrema 
derecha, respectivamente. 
pronunciado contra la presencia de bases 
norteamericanas en el territorio español. 
Una actitud inesperada en el momento en 
que, en Madrid, españoles y 
norteamericanos^ discuten de la defensa. 
El señor Cortina Mauri contesta de modo 
inesperado —dice el redactor de “France 
Inter’’— a esta cuestión, “La pregunta 
está mal planteada, dado que no hay 
bases norteamericanas en España. Sólo 
existe una relación defensiva. Mas 
exactamente de cooperación, para la 
defensa que supone la utilización de 
ciertas facilidades por parte de las fuerzas 
norteamericanas en el conjunto de esta 
relación. Yo no veo la diferencia

RADIO
JUVENTUD

7,00.— Radio Reloj
8,01.— Disco Show
13,30.— La naturaleza y las aves 
13,35.— La voz de: Oscar Peterson. 
13,50.— Graderío
J4,01.— Información general 
14,06.— Los mas nuevo de la discoteca. 
15,01.— Temas españoles 

15,07.— Radio Club
16,01.— sólo canciones
16,30.— La madre de oro. Cap. 120. 
17,30.— Alegres tardes de verano. 
18,45.—Super cadena media tarde. 
20,00.—Vuelta Ciclista a Francia. 
20,15.— El rosarlo en familia.
20,40.— Minusval en las ondas.
21,01.— Polideportivo
21,50.— La voz de 11 ciudad.
22,30.— Nocturno musical
0,01.— Viva la, música.

Martes, i de julio de 197;

sustancial entre la presencia 
norteamericana en España y esa misma 
presencia en Europa, que se manifiesta 
por el estacionamiento de tropas 
norteamericanas y la utilización de 
facilidades, de bases, en condiciones 
semejantes’’.

MADRID, 1 
(Logos).— El embajador 
en Madrid de los Estados 
Unidos mr. Welles 
Stabler ha cumplimen- 
tado al ministro 
secretario general del 
Movimiento, don José 
Soil's Ruiz, a primeras 
horas de esta tarde.

Durante la entrevista 
el ministro secretario y el 
embajador departieron 
ampliamente sobre temas 
relacionados con sus 
respectivos países.

EN LIBERTAD
J (Logos).— Han sido puestos en libertad 
detenidos en el cementerio civil de Madrid 

® X **•* pasado, tras cumplir 60 días de arresto 
sustitutorio en la prisión provincial de Carabanchel oor 
imposición de multa gubernativa de 200.000 pesetas, 
j-, o libertados son: don P. Francisco Bustelo García 
?. ■ ^catedrático de Historia Económica de la 
Universidad de Santiago de Compostela. Don Fernando 

(ascntor y^itor), don Herminio Alvarez (minero 
■ K i de Bilbao), don Antonio Arnaiz (obrero

Emilio Cabezudo (metalúrgico 
aÍ Miguel Angel Arce (montador de Renfe
de Madrid), don Andrés Aeguibar (estudiante de 
Santiago de Compostela), don Damián Navascués 
(psicólogo de Madrid) y don Agustín Martínez lena 
(delineante de Madrid)

Como se recordará, fueron detenidos junto con otras 
cincuenta personas aproximadamente cuando trataban 
de celebrar el aniversario de la muerte de Pablo Iglesias.

Con la puesta en libertad de estos nueve sancionados 
ya no queda ningún detenido en la prisión de 
Carabanchel por los citados hechos.

Entre en un edificio distinto
Parques infantiles 

Jardines exteriores

Bañeras Relax-Lozaimportada 
Carpintería exterior de aluminio anodizado 

Carpintería natural interior de embero 
Mestibulo decorado en cobre, marmol, madera y piel 

Escalinatas de mármol,etc,etc,etc

Precio y fórmulas de pago:
Un precio tentador, incluso para un inversionista, por ser vi

viendas ya terminadas.
Fórmulas de pago modernas, con entradas reducidas y finan

ciación a medio y largo plazo.
Gastos de comunidad, muy bajos 

informes:' también “ 
EN EL PROPIO EDIFICIO INFORMAMOS EN ; 

anida LA PLAZASANMQUa ^^**^*^^ 
Horario toda la mañana | |

ydeSaydelatarcle 
entre las calles 1^- iCUIsa

JORGECOCCI.AiyiRA b^EMENTE.ia
LASIERRAy AZNAR MOLINA Téls.217434-236476 

_________________ Tel 296467

Pisos de todos los tamaños
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El director 
de «Doblón» 
procesado

El ministro de Información y Turismo en la entrega de 
los Premios nacionales de Periodismo:

POR PRESUNTO 
DELITO DE GRAVES 
INJURIAS CONTENI
DAS EN EL ARTICU
LO “EL ULTIMO 
REDUCTO DEL OPUS”

iñ «mp
■ Ningún gobernante debe desearla”

Funerales 
por el 
fundador 
del OPUS

F

MADRID, 
(Logos).— Por 
presunto delito

e I 
de

injurias graves contenidas 
en el artículo titulado 
"El último reducto del 
Opus” (publicado en el 
número 6 de la revista 
Doblón) ha sido 
procesado el director de 
dicho semanario José 
Antonio Martínez Soler.

El juez que entiende 
el sumario ha declarado 
la libertad provisional) 
del señor Martinez Soler.

El procesamiento es 
consecuencia de la 
querella interpuesta por 
el 'señor- de la Oliva 
contra el director de 
“Dt)blón”, D. Andres de 
la Oliva es director de la 
Escuela ..de Adminis
tración Pública de Alcalá 
de Henares.

LA RACIONA
LIZACION 
DE LOS PLANES , 
DE ESTUDIOS
SON MUY CUANTIO
SAS LAS PERDIDAS 
QUE OCASIONAN 
LOS ALUMNOS QUE 
REPITEN CURSO
MADRIO, I (Logosf -La 

racionalización de los planes de 
estudio en el tiempo que 
corresponde a los mismos y en 
el tiempo que preve la ley -plan 
de estudios más de dos años^, 
será la solución al limite de 
cursos recientemente dispuesto 
parfl aquellas carreras que en la 
practica precisan mas tiempo 
aue el normal fingenieriá, por 
ejemplo}, según se ha manfestado 
a Logos en la dirección general 
de universidades.

El tiempo medio de 
permanencia de un alumno en la 
Universidad Española oscila 
entre seis y siete años, y en el 
caso de las Escuelas Técnicas 
Superiores, el termino medio es 
de siete a ocho años.

Respecto al reglamento de 
disciplina tras las nuevas 
disposiciones, recientemente 
a probadas, señalan en la
dirección general citada que no 
hay ninguna
prácticamente 
vigente antes, 
procedimiento 
sanciones que, 
quedar de

variación 
respecto al 
salvo en el 
de algunas 
‘‘en vez de 

una forma
individualizada a cargo de una 
autoridad académica, pasan a ser 
aplicados por una comisión, lo 
que según dichas fuentes, 
garantiza una mayor objetividad 
y eficacia

Las pérdidas que los 
repetidores venian ocasionando 
al erario publico no han sido 
cuatificadas por dicha dirección 
general, aunque dicen que son 
“muy cuantiosas^'tanto para el 
Estado, como para las familias.

EL DUQUE DE 
ANGULEMA 
EN REBELDIA

GERONA, 1 (Logos).— 
Según una providencia judicial, 
que aparece en el Boletín Oficial 
de la Provincia, el duque de 
Angulema, don Felipe Pérez 
.Sixto, es declarado en rebeldía a 
instancias del juez de Santa 
Coloma de Famés. Según se 
hace constar en la expresada 
Írovidencia se le sigue juicio 

eclarativo a instancias de don 
Francisco Ribot Boada, «m 
reclamación de un millón de 
pesetas.

ARAGON/exprés. PAG. 4

® "La Prensa debe informar 
conformar la opinio'n y criticar

pr. . ^HLogos).- Al premiar hoy, aquí, actitudes y
conductas individuales, estamos premiando a toda una profesión; 
a una profesión en la que, junto a nombres ya consagrados, cuyas 
Irmas yernos y leemos todos los días en la gran prensa nacional 

diana y no diana, trabajan centenares de personas en labores 
quizas mas oscuras, mas anónimas y de menor brillo, pero 
también muy importantes para lograr ese müagro que, para los 
^“4 profesionales del periodismo, constituye el ver que

\l\caUe”, ha dicho el ministro de 
Información y Tunsmo, don León Herrera y Esteban en el acto 
de entrega de los Premios Nacionales de Periodismo

1973 y 1974, celebrado a ultima hora de ayer tarde.
Cerró el acto el ministro de Información y Turismo quien, 

<9^® ®méritos de los galardonados señaló su
profesión de fé hacia la función periodística que ha rendido 

tantos servicios, que los «stá rindiendo y que aún los tiene que 
rendir a la sociedad española”.

—añadió el señor Herrera y Esteban— que el 
periodismo es una profesión de vanguardia, con el honor, la 
ventura, la responsabilidad y el riesgo que exige toda posición 
avanzada en su defensa de la sociedad y en su contribución a la 
formación de la opinión pública”.

Más adelante prosiguió con estas palabras: “Quiero que se 
con , toda sinceridad como ministro de 

Información- que ningún gobernante debe desear una prensa 
yacente. Debe desear una prensa que cubra la triple misión de 
informar -de informar con objetividad, que es tanto como 
rendir culto a la verdad-, de conformar la opinión de la gran 
sociedad de nuestros días, y la tercera vertiente, que consiste en 
la critica, porque la prensa ha de ser —y lo es mayoritariamente 
“ española- un espejo que no hace sino reflejar la 
realidad de una sociedad en la que la prensa vive. Lo importante 
-y de eso tienen buena conciencia los periodistas españoles- es 
que ese espejo no deforme la imágen, sino que sea fiel reflejo de 
una realidad que, en muchos casos, consiste en la crítica que no 
va a dinamitar, ni a destruir, ni a negar todo, sino a traer 
materiales, a aportar soluciones y a colaborar de una manera 
activa al mejor servicio de la sociedad, que es, en definitiva, el 
mejor servicio que se puede rendir a la patria”.

ALVAREZ MIRANDA, EN VALENCIA

Alministro de Industria, don Alfonso 
Alvaro Miranda, sostuvo una reunión ayer tarde con el comité 
ejecutivo sindical y los directivos de la Asociación Sindical de 
Industriales Valencianos Al ministro le fue expuesta la situación . 
desequilibrada de localización industrial en la provincia y 
consecuentemente la neceádad del suelo industrial, subrayando 
M 1 expansión en Liria y en el eje de la carreteraiVi ad nd - V alencia.

La reunión duro casi dos horas y en ella le fueron expuestos al 
ministro los problemas principales de los empresarios 
valencianos. Se le mostró la preocupación por la posible 
paralización de la inversión en las pequeñas y medianas empresas 

j conocer datos de los acuerdos a negociar con el 
Mercado Común, el señor Alvarez Miranda expresó que es deseo 
que no llegue el desame total hasta 1983, y que en ase tiempo se 
alcance una dimensión competitiva.

MARTINEZ ESTERUELAS, EN ALICANTE

ALICANTE, 1,— "Con carácter inmediato se van a erigir dos 
facultades en Alicante, una de Ciencias, rama de Químicas, y 
otra de Letras, rama de Filología e Historia, que serán las bases 
institucionales de los estudios universitarios en Alicante. Nuestro 
propósito es que eUo sea así antes del primero de octubre”, ha 
manifestado el ministro de Educación y Ciencia, señor Martínez 
pístemelas, en el transcurso de una rueda de prensa al terminar 
una apretada jornada de trabajo que se inició con una recepción

Gobierno Civil, diversas reuniones en la delegación de 
Educación y Ciencia, visita al Colegio Universitario, y tras el 
almuerzo, otras visitas a la Escuela de Maestría Industrial a la 
casa-prisión José Antonio y a Elche.

“En la política de utilización máxima de hospitales al servicio 
de los estudios universitarios -dijo también el señor Martínez 
Esteruelas- se prevé la construcción de un “campus” de clínicas 
en Alicante, es decir, aproximadamente la implantación del

o de la carrera de Medicina. Ello hace que la sección 
de Medicina no integrada en el Colegio Universitario, haya de 

tratamiento especial a efectos de que enlacen esta 
sección del colegio y la operación de clínicas adecuadamente.

aspirmos a que haya una ley especial, organizando la 
j ® ^''^dicina y en este caso podría nacer una Facultad
de Medicina en Alicante”.

A la pregunta de que hay entre los alumnos de la Escuela de 
rrotesorado de Educación (íeneral Básica, una cierta inquietud 
en cuanto a posible reducción del alumnado, el ministro 
contesto: “Puede haber corrido algo en este sentido. Está claro 
que las normas de las pmebas de aptitud se aplican en los 
terminos de la ley y que solamente en el curso próximo 
empezara a plantearse el problema de la aplicación de las pruebas 
de aptitud a escuelas universitarias adaptadas a la naturaleza 
misma de estas escuelas.

RODRIGUEZ DE MIGUEL, EN GRANADA

X/- A las cinco de la tarde, el ministro de la
Vivienda, señor Rodriguez de Miguel, y miembros de su 
departamento, acompañados de las primeras autoridades 
®trasladaron al ayuntamiento, donde fueron 
recibidos por el alcalde y el pleno de la Corporación Municipal. 
Se detuvieron a examinar los planos correspondientes a los 
planes parciales de urbanismo, muy especialmente los del barrio 
de Albaicin, al que, por su universalidad, dijo el ministro que

había que tratar con especial cuidado y cariño.
t’obieriio Civil, a las siete de la tarde, tuvo lugar una 

reuriión de trabajo, que inició el gobernador civil, señor Pérez 
Majon, con una síntesis de las necesidades más urgentes, 
haciendo, a coniinuación, uso de la palabra otras personalidades.

MADRID, 1 (Logos).— ; 
Los f u n e rales por el ; 
fundador del Opus Dei, ' 
monseñor Escriva de^ 
Balaguer, se celebrarán 
mañana dia 2, en Madrid, a 
la una de la tarde, en la 
basílica de San Miguel,;- 
perteneciente a dicho 
instituto religioso.

divi

Ridruejo preparaba
sus memorias

* Pero tan sólo la parte de su vida que 
alcanzaba su actuación politica en el Regimen

* El homenaje a Santiago Bernabeu
MADRID, 1. (Crónica especial para ARAGON/exprés, por télex.)

D d^^de "“««ros días con

monopolizadores de 2a aSncÍón^L personalidad arrolladora,
Santiago Bernabeu. ! Qué tipo' P Jar un ratónen Presencia, se encuentra

El otro día tuvimos un grupo de 
amigos de “don Santi” tertulia en tor
no suyo. Fue con motivo de entregarle el 
primer trofeo del Club Nadade de lós 
Angeles de San Rafael, que es un 
puerto deportivo en plena sierra de 
Segovia, cuestión de la que hablaba 
hace años Fernán como cosa 
totalmente insólita. Me lo recuerda 
Bobby Deglané, “hace unos quince 
años, don José María escribió un 
magnífico artículo en “ABC” en el 
que comentando la presencia de un 
buitre en Cádiz, decía que esta 
aparición era tan extraña como ver 
surgir un club náutico en Segovia”...

dedicado a mi familia que no la 
conocía bien...”

’***

Jesús Gil, propietario de Los 
Angeles, opina como este cronista, que 
los homenajes hay que hacerlos en vida 
del personaje que se trata de ensalzar, 
“Para que el esté presente y disfrute de 
ellos”. Calderón cuando pudo hablar 
en serio hizo el menor elogio que se le 
había oído nunca del equipo eterno 
rival del suyo: “Es el club de mayores 
.triunfos del mundo y el éxjto de su 
presidente/ es difícil que pueda 
superarse”.

*** Ridruejo: Memorias

Don Santiago llegó hasta allí con su 
buen humor de siempre pese a que dice 
que anda mal de la próstata. El 
primero que se acercó a saludarle fue 
Vicente Calderón, presidente tiel 
Atlético, “Te voy a dar”, le dijo 
Bernabeu al verlo llegar moviendo la 
mano abierta. Calderón^que también es 
hombre de buen humo^ se acercaba 
limpiándose simbólicamente con la 
bocamanga su insignia rojiblanca. 
“A<juí hace falta un balón entre los 
dos , comentó Eduardo Barreiros, que 
por fin hace su reapariciem en algún 
acto. “Estoy fuera de órbita hace 
cinco o seis años, ahora me he

Se rompió el corazón noble y 
delicado de Dionisio. Otro gran 
personaje de nuestros días. No hace 
mucho escribí en esta sección sobre él, 
congratulándose de que hubiese dejado 
de ser en parte una figura “tabú” en la 
vida madrileña. La última vez que le vi 
me contó que estaba escribiendo sus 
memorias, “La primera parte 
solamente — puntualizó — que alcanza 
exclusivamente el período de mi 
actuación política dentro del 
Regimen , Alguien tendrá ahora que 
escribir su biografía completa, 
apasionante y quijotesca.

Millán CLEMENTE DE DIEGO

MARTES, I DE JULIO DE 1975
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rtiílcoT
del discurso a la realidad

B /\/TE/\/SOS, intensísimos días estamos viviendo en /a intrahistoria poiítica 
* dei país. Por fuera, /as elecciones sindicales, o el grSve conflicto de los 

M.I.P., o las detenciones de Valencia son algunos de los hechos que marcan el 
entorno sociológico de los problemas vitales de cada día. La generalización de 
ciertas reivindicaciones se convierte en grave problema cuando la 
infraestructura sociopolítica no está adecuada a la realidad. El pretendido 
ejercicio de algunosderechos no bien reglamentados (asociación, reunión, etc.) 
genera noticias de "orden público" como la de Valencia. Y la posibilidad de 
acceso directo a un mundo representativo (elecciones sindicales) desencadena 
un imparable deseo de protagonismo de los sectores más concienciados.

Nuestra sociedad conoce un 
proceso acelerado de dinamización 
social y política que ya es imparable, a 
pesar de todos los conflictos y de 
todas las dificultades que se puedan 
imaginar. La España real es algo 
autónomo y perfectamente 
diferenciado de los clichés de la 
España oficial. Esta una verdad que 
no necesita más demostraciones que la 
de su pura contemplación. La España 
real mira con ojos sorprendidos a 
todos los intentos de encorsetarla 
dentro de unas rigideces carentes de la 
menor justificación.

Más o menos en este clima o sobre 
estas coordenadas, llega el discurso del 
Presidente Arias en las Cortes 
Españolas. El mejor reproche que se 
me ocurre en este momento es la 
distancia que descubre entre el discurso 
y el auténtico pulso vital de la 
sociedad española, esa distancia que 
había sido tan considerablemente 
acortada en aquel otro discurso 
—memorable— del 12 dé febrero de 
1974.

Una línea 
involuti va

Se había producido una gran 
expectación, que estaba justificada 
pensando en otra versión bien 
diferente del discurso, pero no en la 
que finalmente fue leída en las Cortes 
en la mañana del día de San Juan. Ya 
conocen ustedes todas las 
especulaciones en torno al “discurso 
perdido’’ y a la intervención —real o 
psicológica— de importantes 
personajes en la redacción última, 
como pueden ser García Hernández o 
el mismo Solís, por mencionar los de 
primera fila. Ya conocen también las 
especulaciones sobre lo sucedido en 
ausencia de Antonio Carro, que no 
canceló ese viaje a Alemania en tan 
inoportuna fecha.

El tono y el lenguaje del discurso 
pertenecen a una era anterior al 12 de 
febrero, por lo que estamos ante una 
involución. El contenido casi puede 
decirse que se coloca en la misma línea 
involutiva, si se exceptúan las 
previsiones presidenciales en orden a la 
potenciación del asociacionismo y su 
comparecencia en las elecciones del 
próximo otoño.

Certeramente 
ausencia d 

se ha señalado la 
e una postura 
—expresada en tangubernamental 

solemne ocasión— a propósito de 
problemas tan importantes como la 
situación económica, las elecciones 
sindicales, las relaciones exteriores 
(Europa, América del Norte, Sahara), 
las relaciones Iglesia-Estado, la 

pais esperabaUniversidad, etc
muchas palabras alentadoras sobre 
esos temas, pero se tuvo que quedar 
con las ganas.

El discurso 
de la dureza

Numerosas y autorizadas voces
habían señalado en 
la necesidad de 
profunda reforma

los últimos meses 
una urgente y 

constitucional.

Como respuesta, el Presidente reiteró 
su tesis de la inoportunidad actual de 
la reforma. Por otro lado, dirige a la 
oposición unas palabras 
extremadamente duras y, por lo que al 
comunismo se refiere, promete una ley 
represiva con aroma de los años 
cuarenta. La animosidad presidencial 
parece dirigirse también contra ciertos 
sectores y personas que están o han 
estado dentro o muy cerca del propio 
Régimen. Se incurre una vez más en la 
dureza indiscriminada e incluso en las 
acusaciones inconcretas que cualquier 
intérprete puede atribuirlas a los 
grupos o personas que se le antojen.

Hay en el discurso también no
pocas obviedades, cuya repetición no 
puede responder nada más que a un 
deseo de remarcar las diferencias y las 
exclusiones. Esta actitud dista mil años 
luz de aquella otra del 12 de febrero 
de 1974, en la que no se excluía nada 
más que a quien se autoexcluyese en 
maximalismos de uno u otro signo. 
Entre esas obviedades (en boca de un 
Presidente del Gobierno) tenemos, por 
ejemplo, lo del “carácter 
incuestionable de la legitimidad de 
origen de nuestro Régimen’’, o “el 
reconocimiento de la forma 
monárquica del Estado”.

Don Juan Carlos 
y las esencias

En la misma mañana del pleno de 
las Cortes, con ocasión de la visita del 
Gobierno a La Zarzuela para felicitar 
al Príncipe en su onomástica. Arias 
Navarro ya había repetido en una 
breve alocución algunas de las. 
características q^ue más remarcan la 
vinculación de Don Juan Carlos a las 
esencias originarias del Régimen. 
Aquellas cosas, naturalmente, no 
estaban dichas a humos de pajas 
tampoco, y en el ánimo de todo el 
mundo estaba presente el discurso de 
Estoril y los episodios subsiguientes. Y 
es bien sabida la actitud del Conde de 
Barcelona sobre las esencias originarias 
del Régimen y perdónenme el 
eufemismo.

Pienso enfoncés que aquel sería un 
mal rato para el Príncipe, quien fue 
tremendamente parco en su 
contestación. Para nadie han pasado 
desapercibidas esas palabras de Don 
Juan Carlos: “Siempre seguiré en el 
camino del servicio a España, que es lo 
que me han enseñado desde pequeño”. 
Breves, importantes y significativas 
palabras para quien quiera entender.

Aplausos 
definitorios

En las numerosas referencias del 
discurso de las Cortes al orden público, 
hay una constante actitud advertidora 
e incluso amenazante (“Que nadie se 
engañe; que nadie piense que vamos a 
aflojar las riendas del principio de 
autoridad’’).

Los aplausos de los procuradores 
premiaron exclusivamente aquellos 
párrafos que hablaban de 
autoritarismo, de orden público, de 
continuismo, a excepción de dos o tres 
referencias concretas al Príncipe y al

Jefe del Estado. Un silencio sepulcral 
seguía a los anuncios concretos sobre 
desarrollo del asociacionismo político, 
o sobre “un vasto plan de actuación de 
desarrollo regional” o sobre cualquier 
tema en que se apuntase la más 
mínima actitud de cambio. Todo ello 
define con bastante exactitud a la 
inmensa mayoría de la clase dirigente 
del sistema, que no oculta cuáles son 
sus preferencias o cuáles son sus 
fobias.

“Deben quedar inapelablemente 
proscritas las posiciones separatistas”: 
Grandes aplausos interrumpieron el 
discurso en ese punto concreto. Pero 
silencio absoluto cuando dijo que el 
Gobierno examina un vasto plan de 
actuación de desarrollo regional, 
“atento a los aspectos técnicos, a las 
desigualdades de renta, a los 
fenómenos migratorios y a las 
peculiaridades idiomáticas y 
culturales”. Mencionar la palabra 
región o aludir a peculiaridades 
idiomáticas y culturales ya parece que 
es pecado a pesar de su inocuidad y de 
que ni siquiera significa un lejano 
reconocimiento del regionalismo. Son 
insondables en ocasiones las reacciones 
de la inmensa mayoría de los 
miembros de la llamada clase política. 
Una vez más hay que traer a colación 
lo de la España oficial y la España real.

Es más agradable 
elogiar

El lector me creerá si digo que 
escribo estas cosas sin acritud y sin la 
menor complacencia en la crítica y, 
por supuesto, sin la más mínima falta 
de respeto a las personas. Nunca 
hubiera deseado tanto poder escribir 
de forma completamente distinta a la 
de hoy y muy parecida a la de hace 
dieciséis meses. Pero éste es un 
problema de honradez personal y de 
decencia política, por un lado, y de 
respeto al lector, por otro. Felices 
aquellos que todo lo encuentran 
maravilloso y que siempre hallan 
razones suficientes para halagar al 
poder. Pero creo que analizar con 
imparcialidad e independencia los 
problemas políticos es un servicio al 
país, todo lo modesto que se quiera.

Es infinitamente más agradable 
escribir con elogio y hablar de 
esperanzas y de ilusiones, como en 
aquellos viejos y buenos tiempos... de 
hace solamente un año y aun bastante 
menos. Algo importante ha cambiado 
luego y no hemos sido los 
comentaristas políticos.

El continuo 
asalto inmovilista

lYientras tanto, en las Cortes 
continúan los debates de las dos leyes 
cuyos proyectos formaron parte en su 
día de aquel programa de Gobierno del 
12 de febrero de 1974. Yo diría que se 
trata de las únicas supervivencias 
(junto a. la modestísima realidad 
asoc iacionista) de aquel programa. 
Esta había sido una buena ocasión 
para que el Gabinete hubiera ofrecido 
al país otra formulación política, más 
sugestiva y avanzada aunque aquella y 
dando seguridades de que no se iban a 
quedar flecos por el camino, como no 
ha tenido más remedio que reconocer 
ahora Arias Navarro, refiriéndose al 
programa del 12 de febrero.

Es necesario reconocer —y no es la 
primera vez que lo hago—que el asalto 
de los continuistas más radicales ha 
sido feroz desde el primer instante y 
que los meses del mandato de Arias 
Navarro han conocido una sucesiva 
carrera de obstáculos impuesta por 
aquel sector. En los últimos debates de

las Cortes vuelve a quedar claro el 
asalto de los inmovilistas a las tesis más 
progresistas propuestas por el 
Gobierno. Algo semejante sucedió con 
la desvirtuación del Estatuto del 
Derecho de Asociación Política. Y las 
mismas fuerzas desencadenaron el cese 
de Pío Cabanillas. Todo estó es verdad 
y es preciso no perderlo de vista para 
no formarse una imagen falsa de la 
realidad política.

Todo ello, junto con otros factores, 
ha venido pesando sobre el ánimo del 
Presidente del Gobierno. Y parece que 
éste o se ha cansado de tantas 
presiones y de tantos sobresaltos, o se 
lo ha pensado mejor introduciendo un 
giro en su filosofía política, o ambas 
cosas a la vez, acompañadas quizá de 
un proceso de convicción interior de 
que “aquello” era muy aventurado, 
mientras que “esto” es más seguro.

Se ha desperdiciado 
la única ocasión

En los días posteriores al discurso 
de las Cortes no he conseguido 
liberarme de una idea obsesiva. Y es 
que Arias Navarro seguro que nunca 
llevó a cabo un riguroso análisis crítico 
de las reacciones de los diversos 
sectores sociales y de las actitudes de 
los medios periodísticos referidas a 
“los buenos tiempos”, así como a la 
película del proceso de deterioro, 
especialmente a partir del 29 de 
octubre (decisivo día del cese de Pío 
Cabanillas).

Estoy íntimamente convencido de 
que ese análisis crítico hubiera hecho 
imposible que llegásemos a la presente 
situación. El presidente se hubiera 
dado perfecta cuenta de que no tenía 
sentido lanzar por la borda la única 
ocasión que ha tenido el Régimen en 
toda su historia de protagonizar un 
cambio hacia formas democráticas, 
con gran apoyo popular y hasta con la 
comprensión —y quién sabe si con algo 
más— de una buena parte de la 
oposición dernocrática.

Por eso.digo que no debió haber tal 
análisis critico, aunque seguramente el 
juicio de la historia no entrará en esas 
disquisiciones personales al señalar los 
motivos de que se desperdiciara tan 
señalada y única ocasión.

Una etapa 
de cierta incertidumbre

Ahora se abre una etapa de 
incertidumbre, aunque, 
paradójicamente sabemos mejor lo que 
quiere el Gobierno. Son viejos ya los 
rumores que anunciaban grandes 
acontecimientos para el 18 de julio o 
para octubre. En el otoño habrá 
elecciones, con participación de las 
asociaciones políticas, aunque no estén 
autorizadas nada más que 
provisionalmente, tal y como acaba de 
anunciar el Presidente. En una última 
fase vendrá la lucha por el control del 
Consejo del Reino, llamado a tener en 
el futuro una gran importancia 
política.

Naturalmente, las fuerzas 
democráticas homologables con las 
europeas van a estar ausentes de los 
procesos electorales, pues están 
agrupadas en organizaciones ilegales y 
más allá de la raya del Régimen. Esa es 
la tremenda realidad, conocida por 
todos, lamentado por muchos y contra 
la que no es fácil hacer nada positivo 
por el momento.

escribe: Pedro Calvo Hernando 9

SGCB2021



En el acto de conciliación contra la cadena SER
En el Palacio de Santa Cruz

PEREZ PILLADO
Fui multado por el Consejo de Ministros pero,

«NO SE ME APLICO LA LEY
DE VAGOS Y MALEANTES»

Basilio Rogado le ofrece los micrófonos de "Hora 25 
para que manifieste lo que considere oportuno

MADRID, 1 (Europa Press),— Ante el Juzgado Municipal 
número 16 de Madrid se celebró sin avenencia el. acto de 
conciliación promovido por don Constantino Perez Pillado, 
presidente de la Agrupación Nacional de Panadería, contra don 
Basilio Rogado Adalia (periodista y director del programa “Hora 
25" de la cadena S.E.R.). Don Luis Rodriguez Olivares (redactor 
radiofónico y colaborador de dicho programa) y contra la 
Sociedad Española de Radiodifusión, como responsabl*" civil 
subsidiaria.

Çn la papeleta de demanda se pedia a los demandados que se 
avinieran a lo siguiente:

—Que en el mismo espacio radiofónico "Hora 25" se emita 
púb‘lica rectificación a plena satisfacción del demandante sobre 
los conceptos vertidos los dias 2 y 9 del presente mes, toda vez 
que ni fue procesado ni tampoco se le aplicó la Ley de Vagos y 
Maleantes en 1948.

—Que como reparación a los perjuicios y buen nombre del 
dicente, se avengan a indemnizarle conjunta y solidariamente en 
la cantidad de cincuenta millones de pesetas.

Los demandantes se opusieron a la demanda por las razones 
que en su momento expondrán.

El hombre bueno del demandante, el abogado.don Juan 
Miguel Baustica y Bolonio dijo que las frases vertidas sobre el 

señor Perez Pillado eran inciertas, ya que los hechos no fueron! 
como se habia dicho. Asimismo manifestó que la indemnización 
solicitada seria destinada a la Cruz Roja Española,

Don Basilio Rogado ofreció al demandante los micrófonos de 
"Hora 25" para que manifestase lo que considerase oportuno. El 
señor Rodriguez Olivares dijo que el no tenia poder de decisión 
para ordenar rectificación alguna en el programa.

El hombre bueno del señor Perez Pillado dijo que en tales 
circunstancias no se le daba oportunidad para intentar la 
avenencia y añadió que el señor Perez Pillado únicamente habig 
sido multado administrativamente (con 400,000 pesetas, por el 
Consejo de Ministros), lo que no podia suponer que por ello se le 
hubiera aplicado la Ley de Vagos y Maleantes,

El hombre bueno de los demandados, el abogado don 
Antonio Garcia-Pablos y Gonzales Quijano^ manifestó que antes 
de entrar en el acto de conciliación habia intentado la avenencia, 
pidiendo a los representantes del demandante que retirasen la 
demanda, al tiempo que se le ofrecían los micrófonos de la 
S.E,R, al señor Perez Pillado,

El hombre bueno del demandante dijo que desistir de la 
demanda seria dar la razón a esa pseudo verdad y que eso tendría 
una gran r-epercusión porque la cadena S,E.R. tiene una audición 
de seis millones de personas.

CONTINUAN LAS NEGOCIACIONES
HISPANO

MADRID, 1 (Europa Press).— Durante el día de hoy 
han continuado las reuniones, en el Palacio de Santa 
Cruz, dentro de la séptima ronda de negociaciones,que se 
llevan a cabo^ entre España y Estados Unidos para la 
renovación del acuerdo de amistad y cooperación de 
agosto de 1970, que finaliza este año.

Las respectivas misiones están presididas por el 
subsecretario del Ministerio de Asuntos Exteriores, señor 
Rovira, y por el embajador volante de los Estados 
Unidos, señor Mac Closkey, respectivamente.

Las sesiones se prolongarán por espacio dé tres o 
cuatro días —comenzaron ayer lunes— y se espera que al 
término de las mismas, se haga público un comunicado 
conjunto dando a conocer los resultados de la reunión.

ROYALTIES" PARA LA
INVESTIGACION ESPANOLA

MAÚRID, 1 (Logos).- 
El Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
percibe ' royalties” por la 
cesión a la firma Dupont de 
Nemours Inc. (USA), la 
primera empresa química 
del mundo, de las patentes 
de los "radicales libres 
inertes” y de los "polímeros 
pp' . Estos últimos están 
considerados como los 
pla'sticos más resistentes a la 
corrosión química y al calor 
de todos los que se conocen 
(hasta 600 grados.

temperatura del 
rojo incipiente). Estos 
descubrimientos han sido el 
fruto de la labor 
investigadora del doctor 
Manuel Ballester, director 
del Instituto de Química 
Orgánica de Barcelona, del 
C.S.I.C. y sus colaboradores, 
principalmente los 
doctores J. Castañer y J. 
Riega. Este centro español 
está considerado como el 
primer centro de 
investigación en química 
orgánica del cloro.

Cuando ya no se 
tiene ni hambre

\ Por José María Vigil \

N
O tienes algunas veces la impresión de que vivimos —si a esto 

se le puede llamar vivir— en un mundo estropeado? Sí, estro
peado, como un reloj estropeado. La cuerda ya no funciona. Apa

rentemente, nada ha cambiado. Todo sigue en su sitio. Pero si acer
camos el reloj al oído..., no se oye nada. El mundo, eso que llamamos 
el mundo, el mundo de los hombres, en otro tiempo debía de tener 
un corazón. Pero se diría que ese corazón ha dejado de latir. Cada uno 
tiene su pequeño rincón, su pequeño asunto, sus pequeños intereses. 
La gente se encuentra, entrechoca, y esto produce un sonido de hierros 
viejos... Pero ya no hay un centro, ya no hay vida...»

Estas palabras de Gabriel Marcel siguen teniendo actualidad. Quizá 
cada día se hacen un poco más reales. En un mundo en el que la cien
cia y la técnica han sacado a la luz todos sus secretos, en un mundo 
en el que la comodidad y el consumo se han puesto al alcance de 
muchos bolsillos, el misterio, lo numinoso de la vida ha desaparecido. 
Y ha venido la trivialidad, la dejadez, la frustración, el desasosiego, 
un profundo aburrimiento. Y cada día abunda más ese tipo de hombre, 
burgués medio, que tiene que cambiar constantemente de ocupación, 
de periódico, de emisora o de canal, porque no puede aguantar sin 
hacer nada, no puede soportarse a sí mismo en soledad. E| hombre no 
tiene ya en sí, en su interioridad, la fuente luminosa de la felicidad, 
y por eso tiene que ir buscando incesantemente nuevas sensaciones, 
casi simplemente epidérmicas. Necesita cambiar, distraerse, entrete
nerse, matar el tiempo, emborracharse de experiencias incesantemente 
renovadas, porque, en cuanto se prolongan un tanto se hacen insufri
blemente aburridas o extenuantes.

Y
 surgen movimientos de todo tipo que delatan este desajuste del 
hombre consigo mismo. Y los jóvenes, hijos de esta sociedad des
pojada del misterio de la alegría, se lanzan, guitarra al hombro, 

a recorrer un mundo onírico de aventuras en el hipismo, en el riesgo 
de la velocidad, en la excitación de la violencia, en el enervamiento 
de la droga, en el fácil goce desenfrenado o de cara al suicidio... Inclu
so los sicoanalistas (Karen Horney y Erick Fromm, por ejemplo) lanzan 
la tesis, comprobada sobre millares de historiales clínicos siquiátricos, 
de que en la sociedad de nuestro tiempo existe una determinada «per
sonalidad neurótica», es decir, en la personalidad del hombre de nues
tro tiempo se dan unas determinadas estructuras neuróticas típicas, 
comunes a la mayoría de los historiales clínicos, que no provienen 
en cada caso de factores aleatorios individuales, sino de estructuras 
sociales de nuestra cultura. Nuestra forma de vivir actual, en la prisa, 
en la competitividad, en la angustia, en la agresividad, en el frenesí, en 
el bombardeo propagandístico y erótico, etc., nos hace proclives a 
un tipo determinaoo de neurosis propio de nuestro tiempos.

Y aquí es donde se enmarcan huellas y síntomas del «hambre de 
Dios» del hombre moderno. Por mil sitios se encuentran signos de esta 
búsqueda ansiosa que el hombre de hoy protagoniza a la caza de algo 
que dé sentido a su vida. Muchos, acuciados por la insatisfacción ÿ 
la angustia, llegan a dar con Dios. Otros hay que, tan desesperados 
están que desertan de toda ilusión o esperanza; tan enfermos y famé
licos están que ya ni hambre de Dios tienen. El marxiste nos dirá que 
el afán de inmortalidad y de felicidad trascendente es un viciado' ape
tito de burguesía. Otros nos dirán que el «hambre de Dios» es una 
mera ilusión quimérica. ¿Será que el mundo está tan estropeado y en
fermo que por no tener no tiene ya «hambre» ni fuerzas para reco
nocer honradamente los apetitos más profundos y esenciales de nuestro 
corazón humano?

1
0 peor de todo no sería lo que antecede, sino que nosotros mismos, 

cristianos, a quienes ha sido anunciada la Buena Noticia, rodeados 
i como estamos por un mundo decepcionado y angustiado, cayéra
mos en lo que Pío XII llamaba «el cansancio de los buenos», ese derro

tismo o melancolía que mina el corazón cristiano cuando deja de beber 
en lo§ manantiales del agua que salta basta la vida eterna. Lo peor 
sería que la Buena Noticia, el Evangelio, se nos hiciera trivial, acos
tumbrado, monótono, sabido, ajeno al estremecimiento gozoso de la 
alegría de Dios.

Es preciso restaurar en nosotros la alegría y sus manantiales. Es 
preciso suscitar y acrecentar nuestro hambre de Dios. Hay que hacerse 
con los «alimentos sustanciosos» que confortan el espíritu, hay que 
contemplar e| inmenso amor de Dios, hay que retirarse de cuándo en 
cuándo —como Jesús— a un sitio apartado y tranquilo, para que Dios 
nos hable al corazón. Es preciso dar testimonio de la alegría —verda
dero síntoma de una auténtica vida en Cristo—, porque «el porvenir 
de la Humanidad está en manos de aquellos que sepan dar al hombre 
de hoy motivos para creer y motivos para esperar».

i
I

s 
i
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Los panaderos se defienden

“NO SOMOS
es que le dejen fabricar a él 
solito la cuarta parte del pan 
que consume Madrid. Como 
en los circos de feria 
pueblerina, en lugar de sacar 
torpemente del sombrero un 
conejo, acaba de sacar un 
gran negocio. Lo triste de 
todo esto, no es el hecho en 
sí, porque en esta España 
nuestra la capacidad de 
asombro no puede tener 
límites. Lo triste es que 
haya quienes aventen estas 
cosas, le pongan el 
marchamo de articulada fe 
y confirmen que eso es lo 
que procede hacerse.

LADRONES"
COLABORACION- 
PANADERA QUE NO 
SE RECONOCE

SIN entrar en el análisis 
de cuál es la intención 
real que se ha perseguido 

con la movilización de esta 
campaña de prensa, que a 
nuestro parecer es ajena al 
problema del pan y su 
posible solución, los 
corifeos que han dado 
pábulo a esta serie de 
despropósitos, hubieran 
refrenado sin duda alguna su 
ataque frontal contra el

En el ruedo ibérico se replantea estos dias el tema del 
pan, un toro astifino, con gancho de miura, que 
tiene alborotado y encrespado al gremio de la panadería 

española. Ahora mismo ande metido en papel sellado de 
la Justicia- Pn periodista radiofónico. Parece que 
también T.V.E. tiene las barbas a remojar. ¿Qué es lo 
que pasa? Escuchemos la voz de los panaderos, recogida 
en este artículo de “Panorama harinero", una 
nublicación que acaba de nacer en plena tempestad.

LA INSOLVENCIA DE 
UNAS FUENTES 
INFORMATIVAS

LOS paladines en esta 
campaña clamando por 
la justicia han sido diversas 

asociaciones de Amas de 
Casa , vinculadas ' a la 
Federación Nacional de la 
Familia cuyos presupuestos 
dependen del Estado, y que 
de alguna manera tienen que 
hacerse notar, y diversas 
asociaciones de vecinos que, 
como es público y notorio, 
últimamente no parecen 
llevarse muy bien con la 
autoridad gubernativa.

Desde estas fuentes, cuya 
solvencia nos permitimos 
poner en duda a la vista de 
sus resultados —no sólo en 
este caso concreto del pan, 
sino en otros muchos cuya 
referencia ahora no viene al 
caso— diversos medios 
informativos han 
orquestado una barabúnda 
que, por su fondo 
demagógico ha tenido gran 
repercusión en la opinión 
publica sin que consiguiera 
afectarle en modo alguno, 
dada su indiferencia 
manifiesta. La prensa ha 
mordido el anzuelo con una 
candidez insólita. El hecho 
de que haya quien salga a la 
calle y se constituya en 
inspector comercial, no 
debe ser requisito suficiente 
para respaldar la fiabilidad 
de una información, ya que 
puede darse lo que 
realmente ha sucedido, que 
se ha pesado pan de peso 
libre,perfectamente 
autorizado por la ley, como 
si fuera pan regulado u 
obligatorio, y las 
conclusiones a que se ha 
llegado han sido de 
escándalo “Gigantesco 
fraude del pan”. El Tribunal 
de la Defensa de la 
Competencia. El Servicio de 
Defensa de la Competencia, 
-I Consejo de Comercio 
Interior y de los 
Consumidores, el Servicio 
de Inspección de la 
Disciplina del Mercado, la 
Central de Control de la 
Calidad, la Central de 
Información de Productos 
Alimenticios, el Servicio de 
orientación al Consumo y la 
mismísima Junta Superior 
de Precios, con toda su 
solvencia y seriedad, no han 
sido reclamadas por los 

medios informativos para 
darle a sus lectores una 
versión oficial de lo que 
ocurre.

EL SHOW DE*UN 
PROGRAMA DE 
TELEVISION

POR su parte los 
panaderos, con una 
austeridad franciscana, 

apenas han salido al paso 
ante tamaño disparate, 
limitándose a afirmar que

“No somos ladrones. No es 
cierto lo del fraude. Hay 
fábricas que tienen hasta 
cien inspecciones negativas 
al mes". Quienes ocupan sus 
horas y centran sus 
esfuerzos en que cada 
mañana todos los españoles 
dispongan de pan recién 
hecho, no han sabido o no 
han querido reaccionar. Han 
pensado que cuando llueve 
torrencialmente, lo mejores 
abrir el paraguas. Y han 
guardado un prudente 
silencio, roto tan solo 
cuando algún periodista, e 
incluso la Televisión les ha 
reclamado solicitando su 
parecer. El programa “35 
millones de españoles”, 
“show” televisivo que grabó 
una entrevista con el 
Presidente de la Agrupación 
Nacional de Panadería, pero 
a la hora de montar el 
programa, los trastueques de 
imágenes y las conclusiones 
a que se llegaba, eran tan 
disparatados que fue el 
propio Director General de 
Televisión quien prohibió su 
emisión (no los panaderos 
como se ha afirmado por 
algúien, entre otras cosas 
porque carecen de autoridad 
para ello).

La respuesta por parte de 
los organizadores del 
“show” —que veian como se 
les escapaba de las manos 
uno de sus números rnas 
divertidos— no se hizo 
esperar, y a los pocos dias 
veíamos aparecer en la 
prensa una noticia que no 
venía avalada por ninguna 

- fuente solvente, ni siquiera 
de ninguna agencia de 
información, en la que se 
decía que el automóvil en el 
que había una bolsa de diez 
kilos de pan, con destino al 
referido programa, había 
sido robado.

Quienes hacemos 
“Panorama Harinero’’ 
quisimos confirmar esta 
noticia en la Dirección 
General de Seguridad, 
donde se nos aclaró que no 
había sido formulada 
ninguna denuncia por el 
robo del citado automóvil. 
La prensa tampoco nos ha 
dado noticia de que el 
automóvil haya aparecido.

EL CONSUMIDOR EN 
LA INOPIA

I OS industriales de la 
" panadería han repetido 

hasta la saciedad que no es 
posible la fabricación de pan 
regulado y obligatorio por 
su absoluta falta de 
rentabilidad y han desviado 
el consumo hacia el pan de 
peso libre, ación comercial 
que reúne todos los 
requisitos éticos y contra los 
que nadie puede levantar la 
voz. Si el consumidor pide 
que le den duros a cuatro 
pesetas es señal de que el 
pobrecito consumidor, vive 
en la perfecta inopia. No 
obstante los panaderos, 
aceptan las directrices 
señaladas por la 
Administración 
—colaboración que seria 
preciso y conveniente que el 
propio Gobierno 
reconociera públicamente— 
y mantiene en sus puntos de 
venta el pan obligatorio. Y 
para que no haya duda de lo 
que decimos, en este mismo 
número ofrecemos unas 
declaraciones del Director 
General de Información e 
Inspección Comercial, del 
Ministerio de Comercio, 
ciertamente reveladoras.

EL PAN Y EL INDICE 
DEL COSTE DE LA VIDA

Hay que deplorar el 
tratamiento que se le ha 
dado al tema por parte de 

cuantos han intervenido en 
él. La prensa y las revistas 
seudoeconómicas se han 
quedado satisfechas con 
relatar las verdades a medias 
y con mostrar a sus lectores 
lo anecdótico sobre un 
problema que tiene 
profundas raíces. Algunas 
revistas han llegado hasta los 
límites de la ofensa 
personal, juego ramplón y 
deprimente, que descubre 
con claridad cual es su 
intención última. Prensa 
amarilla que orilla el 
juzgado de guardia y que 
contribuye mas a destruir 
que a unir y edificar en 
favor de una España mejor.

Las causas que han 
provocado este estado de 
cosas, no han sido 
inventadas por los 
panaderos, que se han 
limitado a cumplir lo que se 
les ha ordenado, sino que 
están en las propias 
directrices dimanadas por la

Administración. Si el 
Gobierno quiere que la 
incidencia del precio del pan 
sea del 5,5 por ciento 
solamente en el índice del 
coste de la vida, no tiene 
mas remedio que establecer 
el precio del pan en 7,50 
pesetas el kilo. Y como 
tampoco quiere primarlo, a 
pesar de que lo reconoce 
como artículo de primera 
necesidad, autoriza a que el 
mercado se mueva con una 
gran variedad de modelos, lo 
que provoca confusión en el 
consumidor, y posibilita que 
el industrial se resarza de las 
pérdidas que experimenta 
con la fabricación de pan 
obligatorio con los 
beneficios que obtiene con 
el, pan de peso libre. A los 
industriales este juego no les 
gusta. Han reclamado 
insistentemente que el 
mercado se mueva con 
unidades de peso y precios 
justos. Pero su demanda ha 
sido desoída sistemática* 
mente. Se ha preferido la 
ficción de un paternalismo 
que ya no tiene marco ni 
justificación posibles. Y se 
ha dejado, y esto es' lo 
realmente espeluznante, que 
la afrenta les aplaste 
viéndose arrollados por una 
opinión tendenciosamente 
informada, contra la que no 
disponían de dispositivos de 
defensa para repelar la 
agresión a su honor, 
cargando con culpas de las 
que son absolutamente 
ajenos.

EL GRAN PROBLEMA: 
LA REESTRUCTURACION

SI s e g u i m o la 
trayectoria de algunos 
informadores del tema, nos 

encontramos que desde 
pedir inicialmente que por 
un kilo de trigo se sirva un 
kilo de pan —argumento tan 
pueril que no resiste el más 

mínimo análisis— han ido 
reposando posteriormente 
sus juicios hasta solicitar 
que de alguna forma el 
consumidor pueda sentarse 
a la mesa en donde se 
dilucidan los problemas con 
información exacta, para 
conocer cuál debe ser su 
repercusión posterior en el 
mercado.

Desde todas las tribunas 
que defienden al 
consumidor, se han pedido 

sanciones para remediar los 
males, cuando todos 
sabemos que la sanción es 
insostenible como medida 
permanente. Se ha pedido 
congelación de precios, 
ignorando olímpicamente 
que los costes de fabricación 
y comercialización son 
factores de fundamental 
incidencia sobre el precio 
final. La reconversión de la 
industria y la reestructu
ración de los canales 
cornerciales, que es donde 
está la clave de nuestros 
males, no es empresa que se 
pueda resolver en unos dias.

Es mas bien una etapa más a 
cumplir en la trayectoria 
desarrollista del pais, que el 
propio pais debe soportar, 
pagar o financiar, pero no 
ignorar como, a juzgar por 
sus manifestaciones 
pretenden los representantes 
de los consumidores.

A RIO REVUELTO...

En medio de este 
desmadre informativo, 
un industrial hambriento de 

notoriedad, destapa el 
frasco de sus esencias y ante 
los atónitos ojos de quienes 
le prestan atención, declara 
que puede abaratar el pan 
en Madrid en 7,5 millones 
de pesetas al día. Su fórmula 

industrial, si éste, en lugar 
de callar y continuar 
ofreciendo pan recién hecho 
cada mañana a la población 
hubiera manifestado 
públicamente su postura 
contraria a este estado de 
cosas, recurriendo a la 
manifestación callejera o a 
la huelga, para que todo el 
mundo supiera que el pan 
regulado y bol i gator io 
q uebranta, seriamente sus 
intereses. Los consumidores 
se hubieran quedado sin 
pan, se habría planteado un 
problema de orden público 
y, lo que es mas grave y 
transcendente, se hubiera 
adoptado una postura que 
repugna al ssentir de la 
industria panadera, que en 
todo momento y lugar ha 
mantenido una postura 
claramente colaboracionista. 
Este ataque, además, se 
produce en un momento en 
que la industria panificadora 
de Madrid tía -disuelto el 
Consorcio y se encuentra en 
vias de reestructuración de 
su Agrupación Provincial 
Sindical, pese a la 
inminencia de unas 
elecciones sindicales...

Muchas de las cosas que 
en este informe quedan 
solamente apuntadas, serán 
materia de estudio y 
desarrollo por parte de 
“Panorama Harinero’’ en sus 
próximos números. Somos 
conscientes de que la 
empresa no es cómoda ni 
fácil, pero cargamos con 
gusto con nuestra 
responsabilidad porque 
estamos convencidos de que 
uno de los ejes que 
contribuirán mas 
decisivamente a la buena 
marcha del sector está 
precisamente en disponer de 
una información suficiente a 
todos los niveles. Es nuestro 
propósito.

Diego GARCIA MORELL

martes, i de julio de 1975
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Capital y Reservas: 17.810.835.000.

PRIMERA EMISION DE BONOS OPCION
(BONOS WARRANTS]

DOS POSIBILIDADES ■ RENTABILIDAD Y PLUSVALIA - 
EN UN SOLO BONO

El BANCO URQUIJO ofrece por primera vez en España 
una nueva modalidad de inversión, conocida mundial
mente con el nombre de Bonos con WARRANT (BO
NOS-OPCION). Con esta primera emisión de BONOS- 
OPCION, el Banco Urquijo quiere poner a disposición 
del inversor español una fórmula imaginativa de inver
sión, que resulte interesante por sus atractivos y ren
tabilidad.

Vd. elige

tercero y quinto, determinados valores de acuerdo con el 
siguiente programa:
Julio 1976:
Los bonistas podrán adquirir acciones de la Cía. Minera 
de Sierra Manera, S. A., en la proporción de una acción 
de 500 pta.s. nominales al precio de la par, por cada 20 
bonos.

Julio 1980:
Los bonistas podrán adquirir acciones de Unión Eltplosi- 
vos Río Tinto. S. A., en la proporción de una acción de 
500 ptas. nominales al precio del 140 % por cada 3 bonos.

Autorizado por el Banco de Esparta con el n.'' 10 610 2

La suscripción inicial de un BONO-OPCION supone 
en realidad la compra de dos clases de títulos distin
tos —BONO y OPCIONES— con ventajas y caracterís
ticas diferentes, lo que permite sumar al interés de 
la Renta fija del BONO las posibles plusvalías de la 
Renta variable obtenidas a través del ejercicio de las 
diversas opciones, lográndose así una rentabilidad 
más interesante.

aneo
íiece una nueva 

^tmula de invewén 
nei niimeia ve.

CARACTERISTICAS DE LA EMISION 
BONO
importe de la emisión; 1.250.000.000, de Ptas.
Nominal de cada bono; 1.000 Ptas.
Tipo de interés: 7,50 % (6.375 % neto).
Amortización; Total al final del 5.“ año.
Fecha de emisión; 31 de Julio de 1975.
Se cotizarán en las Bolsas de Madrid. Barcelona y Bilbao.
OPCION
Los bonistas podrán adquirir al final de los anos primero,

Julio 1978;
Los bonistas podrán adquirir acciones de Unión Explosi
vos Río Tinto, S. A., en ia proporción de una acción de 
500 ptas. nominales al precio de 150 % por cada 4 bonos.

Los accionistas del Banco Úrquijo tendrán, como en ante
riores emisiones, un derecho preferente en la suscripción 
de estos Bonos, que podrá ejercerse mediante los dere
chos de suscripción correspondientes a la próxima amplia
ción de capital, de forma que por cada 4 cupones se 
puede suscribir una acción nueva y un bono de esta 
emisión.

BANCO URQUIJO
ALCALA, 47 Tel. 232 60 00 - MADRID 

• BARCELONA: P.° de Gracia, 27 - Tel. 329 60 00 • GIJON: Marqués de San Esteban, 2 -Tel. 34 22 00 • VALENCIA: Pintor Sorolla, 6
Tel, 322 42 98 • BILBAO; Obispo Orueta, 6 - Tel. 42 07 50 • SEVILLA: José Antonio,' 10- Tel. 22 09 01 • ZARAGOZA: Marina Moreno. 20 • Tel. 22 93 61
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ECONOMIA Y FINANZAS
HAY

AZUCAR
MADRID, I (Logos).—Desde 

el primero de enero hasta el 
veintiocho de junio, han llegado 
a España 32.676 toneladas de 
aziiear de importación. De ellas 
38.606 han arribado a puerto 
durante el mes de mayo y 
51.642 durante el de junio, 
según informan fuentes 
allegadas a la C. A.T.

El azúcar crudo importado 
hasta la fecha ha alcanzado un 
volúmen de 259.037 tms. que 
representa un 80 0/0 del total 
de las importaciones.

De esta cantidad, además, 
157.836 toneladas corresponden 
a azúcar adquirido a granel, con 
lo que el anorro de divisas ha 
sido mayor, el evitar los gastos 
en casi el 48 por ciento del total 
del azúcar importado. -

Actualmente navega hacia 
puertos españoles un total de 
46.800 tms. de azúcar.

Se halla contratada la compra 
de otras 17.300 tms. que serán 
embarcadas en el momento 
oportuno.

Ya ha comenzado la campaña 
de remolacha en la zona sur con 
producción abundante que 
-unida a las importaciones- 
garantiza la continuidad en el 
abastecimiento hasta que 
comience a producirse azúcar 
en la zona notíe, lo que ocurrirá 
a principios de noviembre. La 
producción que se estima para 
los meses de julio y agosto es de 
cerca .de cien mil toneladas 
métricas, mientras que el 
consumo previsto para dicho 
período es de sólo ochenta mil 
tms. por lo que-todavía existirá 
un excedente de veinte mil tms.

FRUTAS

BAJA COSECHA,
ALTOS PRECIOS

Las frutas han tenido unos 
precios muy altos hasta el 
momento. Debido a que lós 
accidentes climatológicos 
sufridos durante la primavera en 
las zonas productoras han 
originado unas recolecciones 
excesivaménte reducidas, este 
mercado no se verá recuperado a 

, precios nonnales hasta mediados 
ÿ de agosto, fecha en la que 
i aparecerán los melones y en 
S septiembre las primeras uvas, 
ÿ La producción de huevos ha 

alcanzado niveles hasta ahora 
< desconocidos en el pasado mes 
'I de mayo. (Jon más de 80 
4; millones de docenas, lo que ha 

producido una inmediata baja' 
" i de sus precios y el almacenaje de 

tres millones de docenas en 
7 cámaras financiadas por el 
;• FORPPA.
/ Por su parte, la carne de 

pollo se ha estabilizado en sus 
«precios, después de que 
^aifrieran un fuerte incremento 
gen el pasado mes de mayo. El 
-.EORPPA estudia algunas 
5 medidas sobre financiación de 

, almacenamientos y restituciones 
a la exportación para estimular 
el sector.

Las carnes mantienen sus 
y precios firmes o estacionarios en 
•los sectores de vacuno y 
Ï ovino,mientras que han 

■ mostrado una especial tendencia 
Jí a la alza las de porcino. La CAT 
¿distribuyó, al comienzo de este

• proceso, las 15.000 toneladas de 
carne de porcino que tenía 
almacenadas, si bien fueron 
inmediatamente absorbidas por 

< el consumo, por lo que este 
organismo fue autorizado por el

Pa’’® 9“c se importase 
12.000 tonelaaas procedentes 
d e Rumania y Alemania 

-.Oriental.

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
información de las últimas COTIZACIONES 

de BOLSA • llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO
Martes, i de julio de 1975

El aceite de oliva

Un CALLEJON 
SIN SALIDA

MADRID, 1 (Logos).- El 
aceite de oliva comienza a entrar 
en un definitivo callejón 
sinsalida. A pesar de la baja en 
los precios, que en pocos meses 
ha descendido de las 115. pesetas 
a las 85 pesetas el litro, el 
consumo sigue su cai'da en 
picado, estimándose en un 60 a 
70 por 100 en el pasado mes de 
junio con referencia al mismo 
mes del año anterior. Esta caída 
en la demanda es mucho más 
sensible en el exterior, hasta el 
punto de que las 35.000 
toneladas autorizadas para la 
exportación no ha podido 
venderse según señalan fuentes 
allegadas a la Comisaría de 
Abastecimientos y Transportes.

Las referidas fuentes 
muestran su preocupación por 
este descenso en el consumo, 
pese a la baja en el preció, 
lamentándese que en su día los 

! propios olivareros no fijarán el 
precio de 85 pesetas que 
actualmente tiene la ,grasa 
olivarera, ya que ello hubiera 
paliado en parte la caída de la 
demanda. Opinan asimismo que 
el aceite de oliva podrá seguir 
bajando en su precio, hasta 
situarse alrededor de las 75 
pesetes el litro, considerado 
como comercial y 
perfectamente defendible antes 
de que se produjera el actual 
abandono del consumo.

Con respecto a los mercados 
exteriores, las citadas fuentes 
señalan que la demanda es 
prácticamente nula en lo que se 
refiere a las ventas de aceite en 
latas, cuya salida está autorizada 
hasta el tope, no cubierto de la' 

Suministros a Ira'n

NARANJAS, MANZANAS
Y ACEITE DE SOJA

MADRID, 1 (Logos).— El ministro de Comercio don José 
Luis Cerón, recibió ayer en su despacho oficial al señor 
Mohammad Ali Sheirafy, presidente de la sociedad dependiente 
del Ministerio de Comercio del Irán, que está encargada de 
canalizar todas las operaciones comerciales con el exterior.

El señor Sheirafy, que se encuentra en España en visita oficial, 
viene manteniendo diversas reuniones de trabajo con empresarios 
españoles, tanto del sector público como del privado, al objeto 
de concretar aspectos de una cooperación hispano - iraní, cuyas 
bases fueron sentadas, con ocasión de la visita de S.A.R. el 
Príncipe de España a Teherán y, posteriormente, durante la visita 
realizada el pasado mes de mayo a la capital iraní por los 
ministros españoles de Comercio e Industria.

El señor Sheirafy va a firmar estos días diversos contratos 
para el suministro inmediato y continuado por parte de España 
de naranjas, manzanas y aceite de soja. Asimismo, con vistas a 
próximas campañas, España suministrará a Iran importantes 
contingentes de aceite de oliva.

También ha mantenido reuniones de trabajo con 
representantes de los sectores siderúrgico, construcción naval, 
vehículos industriales y viviendas prefabricadas.

El señor Sheirafy ha obtenido las oportunidades 
especificaciones de las ofertas españolas, que podrían 
formalizarse definitivamente en el próximo septiernbre, cuando 
el ministro iraní de Comercio visite España, por invitación de su 
colega español.

Exportación española de libros
MADRID, 1 (Logos).— El 

71,4 por ciento del valor de los 
libros exportados por España 
durante el pasado año ha tenido 
como destino los países 
iberoamericanos.

Durante 1974 5.030,5 
millones de pesetas en libros 
editados en España llegaron a 
Iberoamérica en donde fueron 
nuestros primeros importadores: 
Méjico, 1.306,9 millones; 
Argentina, 1.187,8 y Venezuela, 
760 millones. 

veinticinco mil toneladas, más 
diez mil toneládas de aceite 
extra de Lérida. Los olivareros 
pretenden la exportación de 
aceite a granel, lo que significa 
una exportación colonial, 
poco consecuente con . nuestro 
actual momento económico. 
Los esfuerzos que hacen los 
olivareros por evitar la 
importación de soja — señalan 
las referidas fuentes- 
probablemente no tendrán 
efectos positivos, ya que la 
importación del haba de soja es 
necesaria para los piensos 
compuestos. De cualquier forma 
la suspensión de esta 
importación de semillas, 
forzaría a un aumento sensible 
en el precio de los aceites 
interiores, lo cual no parece 
aconsejable.

La C,A.T. ha solicitado la 
importación de haba de soja 
para el abastecimiento de aceite 
a la población a un ritmo de 
quince mil toneladas al mes, 
mientras que el aceite de girasol 
con la producción nacional de 
semillas, se encuentra asegurado 
su abastecimiento.

Todo esto plantea en su 
extrema dimensión la crítica 
situación en que se encuentra el 
aceite de oliva, cuyas 
perspectivas de futuro son más 
sombrías ante la previsión de 
que este año se producirá una 
cosecha record que puede 
estimarse en seiscientas mil 
toneladas, lo que significa, según 
las citadas fuentes, un cincuenta 
o un sesenxa por ciento más que 
en la campaña anterior.

El boletín "Servex", del 
Banco de Bilbao, que inserta 
estos datos, señala que los dos 
países que nos compran mas 
libros, Méjico y Argentina, están 
ahora potenciando sus propias 
industrias gráficas, lo cual 
repercutirá negativamente en 
esta parcela de nuestro comercio 
exterior. España importó tan 
solo 1.177,5 millones de pesetas 
en libros durante 1974, en tanto 
que exportó pqr valor de 
7.037,í) millones de pesetas.

La bolsa hoy
SIGUE EL 
DESCENSO

Info r mació n financiera 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

Empieza la semana con una 
sesión corta de negocio y 
predominio de la oferta y 
apoyos muy extendidos.

El corro eléctrico con los 
dividendos activos descontados, 
ha recuperado algún punto, si 
bien el papel parecía insistir. Las 
alzas oscilan de.0,5 a 1,5 puntos 
a excepción de Sevillana que 
pierde 2 enteros.

Por lo que se refiere al sector 
de bancos, éstos han acusado la 
mayor flojedad de la sesión, no 
llegando la contrapartida de 
dinero que se esperaba con los 
cambios en baja iniciales. 
Destacan las pérdidas de 
Bancaya -26 en acciones con 
cambio para el cupón de 395 
pesetas, resultando las nuevas 
acciones al cambio aproximado 
de 575 Central -12, Hispano 
que pierde 10 en acciones y 
otros 10 puntos en su cupón y 
el resto con la misma tónica y 
bajas más moderadas. Alguna 
mejoría en siderúrgicas, 
sostenimiento en el sector de 
químicas y realizaciones en 
alimentación construcción 
inversión y monopolios.

Cierre con inhibición del 
dinero y predominio del papel. 
Indice de la bolsa de Madrid: 
97,60 -0,26.

^RILBAO

Comienza la semana con 
desgana operativa y recortes en 
los cambios. Se acusaba a la 
anulación de órdenes por final 
de mes, no renovadas.

Son los bancos los que 
destacan en el balance negativo 
de cambios con pérdida de 28 
puntos en B ancaya, 15 
Bancobao y Banesto, 13 Central 
e Hispano que retrocede 15 
pesetas en el cupón y 10 enteros 
en la acción.

En el resto de los corros 
desgana operativa y reducido 
volumen de contratación, a 
excepción de las eléctricas que 
consiguen en algunos casos 
recuperar el, dividendo 
rapartido, o bien repetición de 
cambios. Cierre con predominio 
e'insistencia de papel por lo que 
se refiere al sector de bancos, y 
con menos fuerza en el resto. 
Indice de la bolsa de Bilbao: 
96,28 -1,30.

B-ARCELONA

inicia la semana con la misma 
d.ebilidad que las otras dos 
bolsas, aunque con alguna 
operación más, debido a Ja 
renovación de órdenes y 
cambios. El apoyo se ha 
extendido a las eléctricas 
rfionopolios, químicas y 
cementos y los cambios en estos 
sectores han compensado las 
alzas y bajas. Cabe destacar la 
baja de bancos comerciales y 
por lo que se refiere a los 
industriales el Urquijo, cuya 
cotización pierde 140 puntos a 
los cuales debemos descontar el 
cupón de la ampliación que ha 
cotizado a 1.098 pesetas.

Destacan en la baja Carburos 
— 10, Dragados —20, Papeleras 
Reunidas -15 y Barrió -19.

Cierre con predominio de 
papel e inhibición del dinero.

BDLSA de
BANCOS Preced HOY

Banco Zaragozano.................. . 931 931
Banco Exterior............................. 555 545
Banco Central .............................. 940 928

■Banco Español de Crédito............610 602
Banco Hispano Americano......... 490 480
Banco de Santander..................... 952 952
Banco Popular Español................ 665 665
Banco de Bilbao........................... 900 885
Banco de Vizcaya........................ 710 —
Banco Occidental......................... 458 —
Banco Atlántico........................... 708 695
Banco Industrial de Cataluña...... 401 —
Banco Ibérico............................... 650 644
Banco Urquijo............................ 722 560

ELECTRICAS

Hidro,Española.......................... 151 1/lQ
Sevillana.................................. .. 135 133
Cantábrico................................... 142 141
Eléctrica Viesgo........  ..... .......... 126 126
Hidro Cataluña............................. 119 117
Iberduero...................................... 225 . 221
E. Reunidas..............................;.... 106 103
Unión E. Madrileña..................... 126 127
Penosa.................................. ....... 118 117
Fecsa 5.000......................... ......... 123
Fecsa 1.000.................................. 129 130

MINERAS

Ponf errada................................... 170 169
Duro Felquera.............................. 114 —

Bldenametalúngicns

Altos Hornos................................ 160 162
Auxiliar F.C................................

ALIMENTACION

oo

Azucarera.................... 160
Ebro............................................. 730
Aguilas.......................................... 177 174

QUIMICAS

Petról eos..................................... 313 312
Explosivos .................................. 332 330
Energías............................... ....... 160,50 160

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 680 675
Urbis..... ...................................... 222 217
Inmobiliarias Metro...................... 235
Vallehermoso............................... 216 216,25

VARIOS

Telefóni ca..................................... 236 235
Galerías Preciados....................... 415 415
Campsa........................................ 208 208
Tabacalera................................... 379 375
Astilleros ..................................... 76 —
Metro............................................ 118 —
Unión Fénix.................................. 595 —
Ahorrofondo ................................ 1.481,63 1.459,51
Seat.............................................. 180 182

Caminos de la sesión de hoy
Facilitados por

Saja de ahorros
A Y MONTl OI PICOA» OE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOliA
41 agencias urbanas

Oficina Central: SAN JORGE, 8 
488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Nota del Consejo General 
de Colegios Médicos

EL CONFLICTO DE LOS MI. R
lllïlïllïIMllWliùïilïiïiïm^ ....     I.......... . .................................... ..

SOLIDAUDAD UNA de CAL
con LAFUENTE

CHAOS
MADRID, 1 (Logos).— La “Hoja del Lqnes", de 

Madrid, publicaba ayer una nota con las conclusiones del 
pleno del Consejo General de Colegios Médicos de 
España, reunido con carácter extraordinario para salirai 
paso de la nota hecha pública por el colegio de médicos 
de Madrid en la que se dice que “El Consejo General, 
debido a la actitud personal del profesor De la Fuente 
Chaos, es totalmente antirrepresentativo.

El pleno del consejo general acuerda:

1 .— Declarar que la actuación del presidente, profesor 
D. Alfonso De la Fuente Chaos, ha obedecido 
permanentemente ai cumplimiento y acuerdos emanados- 
de este consejo, el cual se hace totalmente solidario con 
la actuación de su presidente y se siente ofendido e 
incluso, en todas cuantas acusaciones se le dirigen, 
'‘echazandolas con toda energía y reservándose las 
acciones legales oportunas.

2 .— Declara la incompatibilidad total de este Consejo 
General con el consejero D. Francisco García Miranda, 
presidente del Colegio de Médicos de Madrid y acuerda 
proponer a la asamblea de presidentes y consejeros las 
acciones que puedan corresponder, según la 
reglatnentación y normas vigentes.

3 .— Informar á la asamblea de presidentes y 
consejeros del dictamen jurídico sobre las -posibles 
sanciones qué, en su caso podría adoptar sobre el aspecto 
de los presidentes de los colegios médicos de Sevilla, 
Murcia, La Coruña, Ciudad Real, Granada y Madrid, 
como consecuencia del escrito difundido fuera del 
ámbito de la organización colegial, de fecha 21 de mayo 
de 1975, en el que se incita públicamente a la no 
colaboración con los acuerdos votados y aprobados por 
unanimidad en la asamblea de presidentes en relación 
con el Congreso de Medicina Asistencial.

4 .— El pleno del Consejo General ratifica la defensa 
de jas aspiración^ y mejora de los médicos internos y 

' residentes, nSe«teniendo el cauce legal que evite 
cualquier actuación unilateral.

‘^stos acuerdos fueroríaprobados por la totalidad de 
los asisfentes, salvo los votos en contra del doctor D. 
Guillermo Galeote Gimenez y el doctor D. José Arizcu 
Pineda ÿ con la abstención del presidente del consejo, 
profesor D. Alfonso Dé la Fuente Chaos..

TOMA POSESION EL PRESIDENTE
DEL CONSEJO SUPERIOR 
COMERCIO

DE

(EL I.N.P. SE REUNE CON LOS MJ.R.l
MADRID, 1. — En el Ministerio de Trabajo se celebró ayer 

tarde una reunión ala que asistieron el presidente del Instituto 
Nacional de Previsión y otros altos funcionarios de este organismo y 
una comisión de los “M.LR.” (médicos internos y residentes). 
También estuvieron presentes los presidentes de los colegios oficiales 
de medicos de Madrid y Barcelona.

En la reunión, que se desarrolló desde la una y media hasta la 
cuatro dé la tarde, los miembros de la comisión de los MIR 
expusieron los problemas mas importantes que les afectan en estos 
momentos.

Aunque no se conoce exactamente la propuesta dd Iristituto 
Nacional de Previsión, se sabe que los MIR han pedido un 
¡qjlazamiento para -consultar con la Comisión Nacional y presentar 
hoy ima contrapropuesta ante d Instituto.

En lo que se refiere a los distintos centros médicos de la capital, 
la situadón continua siendo estadonaria. En la clínica “Primero de 
Octubre” se celebró una asamblea de médicos adjuntos, en la que 
participaron también cuarenta MIR, aunque sin voz ni voto. Se 
decidió llevar a cabo hoy martes una nueva asamblea. Por otra parte, 
según fuentes allegadas a los MIR, en la clínica “Francisco Franco” 
estos se han reincorporado al trabajo. En loe restantes centros 
continúan los paros producidos desde los últimos días.

y OTRA de ARENA
LAl NEGOCIACIONES SERAiOT

MADRID 1 (Logos).

NOTA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

El Ministerio de Trabajo aclara una noticia aparecida en la prensa, 
según la cual pudiera interpretarse que el LbLP. ha reanudado las 
negociaciones con la Comisión Nacional de los Médicos Internos y 
Residentes.

El I.N.P. reitera que todas sus negociaciones no pueden tener 
otro, interlocutor que el Consto General de Colegios Médicos de 
España, en cuyo seno cabe la representación de los médicos internos 
y residentes, como la de los demás colegiados.

Píñ" otro lado, debe advertirse que en los actuales momentos solo 
pueden ser considerados médicos internos y residentes de las 
instituciones sanitarias de la Scaridad Social los 1.500 profesionales 
que, con tales categorias, están desempeñando sus funciones con 
absoluta normalidad. En tal sentido, no es exacto hablar de que 
prosigue el paro en las instituciones, supuesto que los parados están 
todos fuera de las mismas.

Cosa distinta es la preocupación que el I.N.P. comparte por el 
perjuicio, reiteradamente advertido con antelación, que la actitud de 
paro ha causado a los 1.696 médicos internos y residentes que han 
sido despedidos. Es tal preocupaciónja que ha conducido a acceder 
a que se celebrase en el dia de hoy la reunión solicitada por el 
Consejo General de Colegios de Médicos en la que ha estado 
presente un grupos de los médicos internos y residentes cuya 
vinculación con la Seguridad Social se extinguió el pasado dia 25.

NOTA DE LOS MIR

AI término de la reunión, los miembros de la comisión de los 
MIR que estuvieron presentes en la misma, dieron a conocer una 
nota en la que dicen entre otras cosas que :

“Como muestra de buena voluntad, se ha aceptado por las 
asambleas de homitales en conflicto inidar unas conversadones 
entre la Comisión Nacional MIR y el Instituto Nacional de Previsión 
a través de la via de la mesa de hospitales de Madrid y Barcelona y 
del Consejo General de Colegios de Médicos, previa aelegadón dd 
presidente doctor Déla Fuente Chaos en un vicesecretario, el doctor 
Delgado.

Las convei-sadcxies se indar on ayer a partir de las catorce horas, 
entre la Comisión Nacional MIR y los representantes de la mesa de 
hospitales, doctores Crespo Santillana y Espasa, el vicesecretario dd 
Consejo General del Colegio de Médicos, señor Delgado y, por parte 
del I.N.P. el señor Martinez Emperador y d presidente del Instituto, 
doctor Martinez Estrada, asi como el doctor CabaniUas.

En la nota dicen que no se ha llegado a ningún acuerdo, pues la 
Comisión Nacional MIR pretendía la readmisión colectiva de los 
despedidos y la no sanción indvidual de los mismos.

El Consejo (General de Colegios de Médicos pidió la readmisión de 
todos los despedidos, manifestándose por'el director general de la 
Seguridad Social, que presidió dicha reunión, que podían cursarse 
peticiones individualizadas en tal sentido, las que serian objeto de la 
consideración oportuna. El director general añadió a continuación 
que no puede admitirse la coacción de' un paro ilegal para obtener 
mejoras en las condiciones de trabajo y que por otra parte el 
contrato ofrecido al que se califica de laboral, no podría mooificarse 
introduciendo las peticiones concretas hechas por los médicos en 
formaciím. Considerada esta cuestión por los médicos presentes, 
manifestaron los mismos que, una vez readmitidos, la denegación de 
sus peticiones anteriores no produciría ninguna anormalidad futura.

El LN.P. insiste en reafirmar su criterio de que solo la normalidad 
asistencial total de sus instituciones, la renuncia a toda clase de 
coacciones, que además implican incumplimiento dd deber y el, 
diálogo a través de los cauces establecido^ puede conducir a que se 
reconsidere la situación de quienes con sus actuadones han 
renunciado a la oportunidad de seguir perteneciendo a la Seguridad 
Social.

/

ENFERMERAS DESALOJADAS.

BARCELONA, 1.— Unas ciento cincuenta enfermeras de la 
residencia de la Seguridad Social “Príncipes de España”, de 
Hospitalet, y varios médicos adjuntos de este centro sanitario, han 
sido desalojados por la fuerza pública mientras celebraban una 
asamblea en la que trataban de la situación de los MIR.

MADRID, 1 (Logos).— El ministro de 
José Luis Cerón, ha dado posesión de

Comercio D.
su cargo al 

presidente del Consejo Superior de Comercio, D. Manuel
M.I.R. CONTINUAN EN PARO El Presidente

Varela Parache, en un acto celebrado a mediodía de ayer 
en la sede del Ministerio con asistencia del cuerpo 
te'cnico comercial.

El Sr. Cerón señaló en el curso del acto que el consejo 
tiene ante si la tarea de incardinar más estrechamente el 
^Ministerio con la realidad so ció-económica cambiante de 
'.la sociedad española y dijo, refirie'ndose al nuevo 
presidente, que en el concurren, además de la 
experiencia y la preparación, esa cualidad cada vez mas 
necesaria de la intuición para poder adelantarse al futuro 
en las previsiones.

El Sr. Varela Parache es en la actualidad presidente de 
la Compañía Española de Seguro de Cre'dito a la 
Exportación, cargo que continiuirá desempeñando al 
mismo tiempo que la presidencia del Consejo Superior 
de Comercio.

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 1 
(Logos).— Los MIR del 
hospital general de 

'Galicia continuaban en 
paro en el día de ayer. En 

i total, permanecen 
i parados 145 médicos, en

tanto que se han 
reintegrado a sus puestos, 
40.

Ayer los MIR 
celebraron una reunión 
en el colegio de médicos 
cómarcal, para estudiar la 
situación en la que se 
encuentran.

Por primera vez

UNA ESPAÑOLA ESCALA EL

en su
despacho
MADRID., 1

TIEMPO

HOTEL 
PARIS
el de

Las BODAS de
ZARAGOZA

Pedro María Ric, 14 
ZARAGOZA

NARANJO DE BULNES
(por la cara oeste)

BILBAO, 1 (Alfil).- Una 
muchacha bilbai'na, Dulce María 
Quesada, de 19 años de edad y 
estudiante de Filosofía y Letras, 
ha sido la primera mujer 
española que ha escalado el

(Logos).— El presidente 
del Gobierno, D. Carlos 
A rias Navarro, después 
de pasar el fin de semana, 
pescando en los ríos 
asturianos, se incorporó 
ayer, a primera hora, a su 
despacho de la 
presidencia.

El Sr. Arias Navarro, 
mantuvo las habituales 
audiencias de cada lunes 
y martes, con ministros 
militares.

MADRID, 1,- Tiempo 
probable: poco nuboso en todas 
las regiones, con nieblas 
matinales en Galicia, Cantábrico 
y Alto Ebro. Temperaturas 
moderadamente altas.

TENDENCIA PARA LOS 
DIAS2 y3

Día 2: Continuará con 
análogas características

Día 3.-^Ligero 
empeoramiento en Galicia. Sin 
cambios en las demás regiones. 
TEMPERATURAS 
EXTREMAS

Máxima de 36 grados en 
Murcia.

Mínima de 9 grados en 
Salamanca.

Naranjo de 
oeste.

Dulce 
esca I ada.

Bulnes

M a ría 
junto

por la cara

inició la 
con tres

BANQUETES 
REUNIONES 
CONVENCIONES

muchachos, en la madrugada del 
pasado 27 de junio. El grupo, 
tras dormir en la pared —en una 
plataforma rocosa del lugar 
llamado Tiros <Je la Torca , 
lle()ó a la cumbre tlel Naranjo <le 
Bulnes el 28 de junio, sábado a 
las ocfío de la tarde.

La cara oesle la sutiieron por 
la via RaLiada-Navarro. "Ha sido 
una escalada fuerte y larga", han 
manifestado.

Dulce María y'sus 
cdmpañeros son miembros de la 
Escuela Nacional de Alta 
Montaña (ENAM) de Vizcaya. 
Ella es profesora de este centro. 
Los restantes integrantes del 
grupo son: Javier Alonso 
Aldama, de 17 años; Jesus María 
San Cristobal, de 20; y Jesus 
Gómez, que hoy precisamente 
inicia su servicio militar.

El material empleado en esta 
escalada al Naranjo de Bulnes 
fueron cuatro cuerdas de 40 
metros, clavijas, mosquetones y 
estribos.

Parece ser que esta pared ya 
fue escalada por otra mujer,una 
francesa, a quien acompañaba su 
mariflo, de nacionalidad 
americana.

PINTADAS" EN EL 
FARO DE VI GO"

VIGO, 1 (Logos).—Se han descubierto en las instalaciones de1 
periódico “Faro de Vigo" en su edificio de Chapeta, gran número 
de pintadas,con frases subversivas de signo comunista.

Las pintadas, realizadas con rotuladores, fueron efectuadas 
especialmente en la amplia sata de redacción que se hallaba 
empapelada, asi como también en tas secciones de talleres 
prodigándose de manera especial en la sala de fotograbado.

Se supone que los autores de tas pintadas penetraron en el 
interior de la redacción y talleres de "Faro de Vigo" 
aprovechando que se están realizando obras de ampliación en 
uno de los pabellones del edificio.
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ATRACO AL BANCO CENTRAL:

3 millones de botm

ATENTADO 
EN BAYONA
• Se busca a los autores por 

toda la frontera

BARCELONA, 1.- 
Cinco individuos 
armados de revólveres, al 
parecer del calibre 38, 
según se ha sabido hoy, 
irrumpieron el pasado 
sábado en la sucursal del 
Banco Central^ sita en la 
calle Fernando Aguila de 
esta capital.

Mientras dos de los

f atrae adores montaban 
guardia en la puerta de 
entrada, otros 1res 
obligaba’ a los 
empleados y clientes a 
ponerse cara a la pared, 
ap aderándose de tres 
millones de pesetas. Iras 
arrebatar las llaves de su 
coche al director de la 
entidad bancaria, 
huyeron en su vehículo.

El accidente de La Carolina

CUATRO GUARDIAS CIVILES 
DADOS DE ALTA

Policía muerto 
de un tiro

• Un compañero suyo le disparó 
olvidando que llevaba la 
pistola cargada

• Contaba 27 años e iba a ser 
padre por vez primera

IR UN, 1.— Por toda la frontera, la policía francesa 
busca a los autores del atentado de Bayona que 
colocaron una bomba en un local propiedad de don 
Joaquín Echave, hermano de uno de los dirigentes de 
E.T.A. Juan José Echave.

En la frontera se sabe que ia policía sospecha de dos 
clientes áel establecimiento, uno rubio, de mediana ' 
estatura y que hablaba francés perfectamente, y otro 
alto, moreno y con bigote, cuya nacionalidad se 
desconoce.

Coincide este suceso con la destrucción de 400 
parquímetros la pasada noche en las principales calles y 
arterias de Hendaya.

5 t V I L L A , 1
(Logos).— Han sido 
dados de alta cuatro dé 
l,ós ocho guardias civiles 
trasladados a esta ciudad 
que resultaron heridos de 
menor gravedad en el 
accidente ocurrido, cerca 
de la Carolina, al 
microbús que

transportaba catorce 
guardias civiles. Se espera 
que los restantes puedan 
serlo en esta semana.

En cuanto a los 
heridos graves que 
continúan en Linares, 
según noticias que se 
reciben en esta capital, 
prosiguen en la misma 
situación.

■ MATAN A 27 ANIMALES 
EN UN ZOO

BARCELONA. 1 (Logos).- 
En un desgraciado accidente y 
según informa "El Noticiero 
Universal", un policía armada 
mató a un compañero. El 
accidente ocurrió ayer, cuando 
hacía cinco minutos que se 
había incorporado a su serviciÿ 
en la Comisaría de Policía de 
San Gervasio, calle de Muntaner, 
430. El policía armado don 
Antonio Fernandez Leda, un 
compañero suyo, íntimo amigo 
con el que bromeaba, hizo 
ademán de disparar sobre el 
olvidando que llevaba la pistola 
montada. El tiro alcanzó en el 
ojo izquierdo al señor 
Fernarxlez que se encontraba en 
la planta alta mientras su 
compañero había apuntado

desde la inferior.
La trayectoria de la bala hizo 

que aquel impacto fuera mortal 
de necesidad. El fallecido había 
nacido en Zamora y cumplía sus 
27 años ayer, día de $an Pedro. 
Estaba casado e iba a ser padre 
por vez primera, dentro de seis o 
siete días. El autor del disparo 
que sólo cuenta 25 años y eS de 
Jaén al acudir en ayuda de su 
íntimo amigo, a quien creía 
habe causado sólo una herida y 
ver que estaba muerto cayó 
desmayado.

Un coche patrulla del 091 
trasladó al cadáver al Hospital 

! Militar de donde parece será 
i trasladado en ambulancia a 
I Zamora para all ! recibir cristiana 
. sepultura

Agredió a un inspector 
y dos policías

s h V ILLA, 1 . - Dos 
individuos sostuvieron una 
reyerta, resultando con lesiones 
de pronóstico reservado Pedro 
Andrea Peird de treinta y dos 
años, que hubo de ingresar en el 
centro de traumatología. 
Cuando una dotación del 091 
trataba de detener al agresor, 
Franciso Rodrigo Moral, este 
reaccionó violentamente, 
agrediendo,, por sorpresa al 
inspector y a los dos policías

armados que. le acompañaban 
causando heridas. de carácter 
reservado al primero y leves, 
salvo complicaciones, a los dos 
policías armados. El atacante 
pudo ser reducido, causándole, a 
la vez. lesiones.

Los policías fueron asistidos 
en el ambulatorio, y el detenido 
en la Casa de Socorro, pasando 
posteriormente a la Jefatura 
Superior de Policía.

SIRACUSA (Nueva York), 1 (Efe).— Cuando los 
jóvenes contratados para trabajar en verano abrieron el 
parque zoológico infantil en la mañana de ayer 
encontraron que los animales a los que habian de cuidar 
estaban en un charco de sangre.

Dice la policía que algunos vándalos saltaron la valla y 
cortaron los alambres de la cerca que no está guardada 
durante la noche y a pedradas y garrotazos, mataron a 
27 dé los animales del zoo. Otros tres se hallaban tan 
gravemente-heridosquehubo que sacrificarlos. Doce mas 
también fueron heridos^ entre ellos un camello de cuatro 
meses al que se le golpeó en d cuello y se le agujereó la 
piel con al^n palo aislado.

Esta acción ha sido duramente censurada por los 
habitantes de la localidad que han comenzado a donar 
animales^ para sustituir a los que han sido muertos .entre 
los que figuran un pavo real^ patos,conejos y cobayas.

Aceitunas sin hueso
Amanida-

Detenidas diez personas

POR REUNION ILEGAL
MADRID, 1 (Logos).- 

Funcionarios de la Jefatura 
Superior de Policía de Valencia 
han procedido a la detención de 
diez personas asistentes a una 
reunion que se celebrara en las 
afueras de la localidad de 
Alacuas (Valencia) y cuya 
fínalidad, parece ser, consistía 
en la constitución de una 
plataforma unitaria o de¡

I OTOfiRAHA -ClNE
Fotografía - cine. Cámaras, 
proyectores ampliadoras, 
materiales blanco - negro, 
color, accesorios - nuevo - 
ocasión, compra cámaras 
viejas (no importa estado), 
empalme, reparación 
películas aficionado. 
Calatayud, 3.

convergencia democrática que 
> aglutinara a las distintas fuerzas 

políticas adversas al Régimen 
legal y que actúan en la región.

Los detenidos, a los que seji 
les ocupó propaganda! 
subversiva, han resultado ser, \ 
según fuentes policiales: Laura | 
Pastor Collado, Juan José Pérez 
Benlloch, Vicente Enrique Soler I 

. Marco, Francisco Javier Navarro | 
Arnal, José Corell Martí, i 
Ernesto Lluch Martin, Carlos í 
Dois Soriano, Francisco Candela J 
Escrivá, José Vicente Guia 
Marín y Carlos Manuel Martínez. 
Llaneza.

Todos ellos fueron puestos a 
disposición de la autoridad 
judicial competente dentro del 
plazo legal.

YA SE SABE 
los mejores 

-^MARISCOS 
SIEMPRE

COSTA VASCA
VALENZUELA, 13 - ZARAGOZA

Atún en Aceite 180 grs

Queso Porciones 
Caserío 

24Í
Tallos de Espárragos

16.
Filetes de Anchoas 
en Aceite 

123?
Melocotón Almíbar 

1/2 Kg.

Aceite Soja I L.

37
Zumo Naranja Vida I L

25

PARA COMER NOCHE 
Y DIA, CASA GALAN 
LE OFRECE MAYOR 
ECONOMIA

CASA GALAN
Casta Alvarez, 90 
Teléfono 227644 
ZARAGOZA

COCTEL MOLOTOV 
CONTRA
CORRESPONSAL
DE PRENSA

RUBI, 1 (Logos).- Sobre 
las cinco de la pasada 
madrugada alguien arrojo un 
coctel molotov sobre la 
puerta principal de la 
vivienda de don Domingo del 
Valles, corresponsal en esta ! 
localidad de "El Noticiero j 
Universal", de Barcelona, i 
que quedó destrozada por el 
fuego.

La rápida intervención de 
la patrulla municipal evitó 
que las llamas se propagasen 
a otras viviendas.

€n RADIO 
ZARAGOZA 

HOY
15,30: “ALDABA ’. Revista Comarcal por Lisardo 

de Felipe.
19,30: “SINTONIA 3-4-4”, por Tere Herrero y 

José Juan Chicón.
22,30: “LA NOCHE ES JOVEN”
23,30: “HORA 25”
1,00: “QUINTO PROGRAMA”

y en FM*954 mgc.
RADIO ZARAGOZA - CANAL 2: Sintonía 

usical permanente y servicios informativos desde las 
de la mañana hasta la 1 de la madrugada.

MARTES, I DE JULIO-DE 197.5

Leche condensada 
____ 740 grs.

45.
Queso Los Claveles Kg.

Fanta Naranja Limón

Fiambre Jamón Kg.

230 1901
Colonia Pins 1 L. Pasta Binaca

150 35
Insecticida Bloom

Grande

75-
Spray Desodorante

Champú Raíces y Puntas

Cubos Lagarto 5 Kg.
Narra __

88 250
AKAÍíON/exprés. PAG. I I
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que pongan multas, por aparcar en zona

salen

.ii'M

para

El pleno en píldoras

^ZARAGOZA
se

UN RATO DE RATAS
El Ayuntamiento ha anunciado la feliz 

llegada de una nueva vía; la Ciudad 
estará de parto y nacerá la Vía Im

perial. Los zaragozanos han colaborado de 
manera ejemplar, cediendo sus viviendas 
y comercios, para que la excavadora se 
meriende un histórico bloque de casas y 

> deje como la palma de la mano el Merca
do Central.

—Así, cualquiera' colabora, ¡jolín! —co
menta doña Zaragoza—. Después que les 
solté 215 millones de pesetas...

¡Ah, materialista Ciudad! Sólo piensa en 
el dinero. ¿Y el sacrificio que'supone para 
las gentes abandonar el barrio en que na
cieron?

¿ —¡Gaitas fritas, hijo! Con moneda con- 
? tante y sonante, también me iría yo a otra 

parte.
La cqsa costó. Pero, al final, hubo acuer

do. Todos quedaron contentos y confor
mes. El Ayuntamiento se salió con la suya, 
y los ciudadanos se irán con sus billetes. 
Aquí paz y allá gloria.

Pero uno piensa que no va a quedar el 
asunto del toda arreglado. Porque quedan 
algunos inquilinos de aquella zona, que no 
han recibido indemnización municipal, y 
puede haber líos. De momento dicen que 
no se piensan marchar. Y así lo ponen de 
manifiesto con su presencia en los alrede
dores de lo que será la Vía Imperial.

Esta disconforme población zaragozana 
la componen las ratas, que anidan desde 
hace años en el sector de la barriada del 
Gancho. Ahí han vivido los roedores gene- 

^^çi^qes enteras y ,han adquirido, unos de- 
*rechÓs' que no! piensan perdér así como así.

hay juego para todos, o se rompen la 
Æ>araja. •

Claro, que lo primero que se romperá 
no va a ser la baraja: Sino las casas viejas, 
abandonadas y desvencijadas que se cuen
tan por docenas en las entrañables calles 
de San Pablo, San Blas, Las Armas y Casta 
Alvarez. Edificios antiquísimos que nadie 
ha querido atender, porque rentaban poco. 
Y alia están. Que si me caigo, que si me 
levanto. Mientras las ratas hacen mayores 
sus nidos, tranquilamente, y engordan has
ta alcanzar tamaños descomunales.

—¿Qué pasará, señora Ciudad, cuando 
desaparezca el Mercado Central y las ratas 
se queden sin su fuente de alimentación
gratuita?

—Pues que les mando un guarda

prohibida.
Las ratas no están conformes. Y

a la calle en manifestación, para hacer 
pública su protesta. A cualquier hora y en 
cualquier sitio, se ven procesiones de roe
dores, celebrando reuniones ilegales. Y un 
día de éstos enviarán al Ayuntamiento una 
nota de protesta.

—¿No le parece, doña Zaragoza, que las 
ratas son vecinas empadronadas en la Ciu
dad, y merecen un respeto por parte del 
Concejo?

—Puede que tengas razón, hijo. Pero no 
sé qué hacer.

Se piensa que debiera construirse una 
ciudad residencial para las ratas. Porque 
si no, cuando empiecen a armar ruido las 
obras de la nueva Vía Imperial, saldrán 
disparadas a la calle y la van a organizar 
a base de bien. El asunto de los roedores, 
va a ser una «lata», que diría un chino.

—Ya está —confiesa su genial idea doña 
Zaragoza—; que el Ayuntamiento les in
demnice con unas cuantas toneladas de 
queso fresco.

No veo clara esa solución. Porque las 
ratas son unos bichitos tan agudos, que 
no se van a dejar que se la den con queso.

Y así, seguiremos viendo por nuestras 
calles el ratonil espectáculo de roedores 
de rabo largo, paseando por una Ciudad 
moderna e importante, que no quiere to
mar en serio un asunto de tantos bigotes.

BENIGNO

ARAGON/ex prés. PAG. 12

ADHANTf GU
Ayer hubo Pleno extraordinario en el Ayuntamiento. Lo que no significa de por 

sí que se trataran asuntos extraordinariamente importantes, ya que la finalidad 
de esta segunda sesión plenaria mensual era añadir a los casi 200 dictámenes del 
pleno ordinario otros 171 más, que de otra forma hubieran ido acumulándose en 

los meses posteriores. En realidad, la inmensa mayoría de los asuntos tratados 
hacían referencia a t&nas ya abordados en otros plenos y que necesitaban un 
desarrollo posteriez: traslado a la Comisión Provincial de Servivios Técnicos, 
aprobaciones y denegaciones del Ministerio de la Vivienda, etc. El salón 

................ 1 sesión muy corta para el alto núm&io deprácticamente vacío de público, y una 
temas incluidos en el orden del día.

Comenzaría hablando el señor Martínez 
Martínez para corregir en parte sus palabras del 
Pteno aniterior, en las que había señalado que el 
Real Zaragoza y los hoteles “Corona de 
Aragón" "Alfonso I" no pagaban agua y 
vertido; Reconoció que efectivamente la 
pagaban aunque no por el sistema de contador, 
como sería según el citado edil, necesario. Y 
añadió un dato que no podemos calibrar 
completamente: según el doctor Martínez, del 
total de agua que la ciudad paga al Canal 
Imperial por su recogida en los depósitos 
municipales, sólo un 51 por cien es 
posteriormente abonada al Ayuntamiento. 
¿Qué pasa con el otro 49 por ciento, casi la. 
mitad del volumen total? El alcalde, que por 
tratarse de un pleno extraordinario no podía 
abrir un tumo de réplica a esta cuestión, 
sugirió que se podría contestar a este asunto en 
otro momento. Suponemos que la ciudad 
espera algún tipo de contestación, porque, de 
ser cierto lo que apuntó el señor Martínez, los 
que sí pagamos el agua íbamos a mosquearnos 
un poco.

Tras una breve discusión sobre el pinto 
' prífnera del orden -del día —ampliar el 
reglamento de asistencia médico, farmacéutica 
de los fliñeionariós para incluir en ÿ el derecho 
a que la ciudad pague en parte las prótesis 
dentales de los empleados de la administración 
municipal- que quedó para su estudio y 
ampliación posterior, el señor Mattich pasó a 
resaltar las casi 30 subvenciones que el 
Ayuntamiento otorgó ayer. De ellas una buena 
parte corresponden a ayudas ya consignadas en

el presupuesto ordinario, mientras que otras 
apoyan, por una sola vez, actos deportivos y 
culturales que ya se han celebrado. En total, 
cuatro millones setecientas mil pesetas.

El tema de la ampliación de La Romareda, la 
mayor ayuda-al deporte -profesional- 
aportada por el Ayuntamiento desde su 
júndación, salió de nuevo a discusión porque se 
trataba de aprobar el anteproyecto de 
presupuesto extraordinario que sufragará los 
gastos. Varios municipes. Nivela, Contín, 
Mattich y Martínez Martínez, volvieron a votar 
en contra. Contín afirmó que d interventor 
municipal, en el expediente, aseguraba que iba a 
ser difícil obtener los 28 millones que, del total 
de 80 presupuestados para la ampliación, 
habrían de salir del presupuesto ordinario de 
1976. Hernandez Montero respondería que se 
había decidido sacar esa cantidad del 
presupues to ordinario, porque uno 
extraordinario hubiera requerido un crédito y la 
pérdida al menos ae una temporada 
futbolística. Nivela preguntó de dónde saldrían 
los millones que supondrá el desfase de precios 
entre el presupuesto y el coste real de la obra, 
dado el vortiginoso aumento de los costes. El 
alcalde contestó que saldría de donde había 
salido el presupuesto de los SO millones.

El punto 45 del orden del di'a aprobó el 
expediente de transferencia de crédito dentro 
del vigente presupuesto de más de 15 millones 
destinados a la ejecución de obras en los grupos 
escolares que se encuentran con las obras 
paradas desde hace casi cuatro años; Marcos 
Frechfn, Polígono de La Romareda, Oliver y

La romería del Quililay

la Mad

Esta tarde, a las siete y media,- como ya hemos dicho, van 
a ofrecer un festival de folklore gallego, con cantos y bailes de 
agüella entrañable región. La entrada senf gratuita.

A las doce del mediodía han efectuado una ofrenda de 
flores a la Virgen del Pilar, y van a permanecer entre nosotros 
hasta mañana. Por supuesto, sus anfitriones son los 
componentes del Centro Gallego de Zaragoza, en cuyo local 
social han comido hoy y cenara'n esta noche.

Esta excursión que reune grandes alicientes, tendrá lugar el 
próximo domingo, día 6, y ya es sabido- que para información 
e inscripciones hay que dirigirse a la Secretaría de la 
Institución "Fernando el Católico ", en el Palacio Provincial, 
de diez a una y media por las mañanas y de cinco a nueve por 
las tardes.

n ENTRO de su programa de excursiones "Conozca su 
^provincia", la Institución "Fernando el Católico" de la 

Diputación Provincial, se une a la romería del Quililay, típica 
manifestación folklórica que todos tos años organiza el 
Ayuntamiento y el Caoildo de Tarazona,con la colaboración 
de la Hermandad de Labradores y Ganaderos, de la 
Cooperativa Agrícola de San Atilano y de la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja.

ttarde a las siete y media, en el Centro Mercantil, va 
" a actuar un coro de treinta niños, en edad de diez a doce 

años, que desde Portonovo (Pontevedra) han llegado a 
nuestra ciudad.

Un coro de treinta niños 
gallegos, en Zaragoza

Alférez Rojas. Están puede si 
final de una histori, que ha di 
puestos escolares a Zaragozano 
de la quiebra de i.gsg constr 
por el fracaso de vareas conseci 

Otra obra que Sarniento a 
prisas por iniciar es a a la Vía I 

, Ayer se aprobó el ¿e pre 
extraordinario para i^ción de 
número 2 de Genera? se aprot 
todo, el antepri de près 
extraordinario para, piecución especial de la Vía imij aprobó 

el expediente que pentrar en i 
con el Banco de Cnx;al de Esp 

; en su segunda sesión, podría esi 
? apoyo financiero a ^perial zot 

Como corhplementojjctámen f 
prórroga para los del mere 
Lanuza hasta el 31.¡embre. " 
afectados sepan quígsta sea Ij 
prórroga, porqueyuntamien 
decidido a impulspbras de 
Imperial' , dijo el aLuego no 
lamentaciones.

Varios ásunto5-.ticos fue, 
interés. Se ha llegamencia co 
para fijar el justipria expropit 
algunos terrenos de>carriles nc 
que permitirán, de w¡r todas, ei 
el ridículo y peligrade botella 
Zaragoza con el barr^uimica. L 
todavía no se habíalos a distin 
Pero al menos, el a de Pablo 
no será un canuta

El teniente de ala mostró si 
porque el Minita aprob 
discu tidísimo plan de la 1 
Aragón, uno de los It más han i 
los últimos ayuna zaragozai 
solución posible scia. f 
Aragón, que tenire finisec 
palacetes al estilo de'^arisina, s 
de rascacielos, la mibs con por- 
mitad sin porches. Ictica aberr, 

■ densidad, vobímen fidad es té i 
según sus defensores;nica salidí 
a una situación de H Minister 
aprobado ya.

También en Urbes, tema imp 
el ayuntamiento solives de la C 
Provincial de SeTécnicos, 
incluyan en los Índoles 
subvención, los prova pavimt

La fiesta de los Porteros 
de Escuelas Nacionales

levos
N el Aula 
la exposi 
filo Eche 
'án.
^1 tribunal 
vtaga Buri 
fco de Za¡ 
profesora 
Hitad de I/ 
■3 tesis di 
' actuah 
utación V 
ición acti 
o de sus n 
todos, pn 
roducciór, 
’amientas. 
Po como 
'iradas cor 
la califica

■3, tesis de 
^hez-Garn 
'esores Za. 
•^fesor Rt 
estudio di 
rmática c 
luíneos y 
tación on 
'ebricaciói 
-tico-estao 
de fend id i 

'^ales fue

on viene c
A Hermandad de Porteros de Escuelas Nacionales de San ^‘^''so har 

srra, PéreL Pedro Apóstol de Zaragoza, celebró una comida de 
hermandad con motivo de la festividad de su santo Patrono. 
En la mesa presidencial se hallaban el concejal don Cristobal 
Millán Alloza, en representación del alcalde y don Andrés 
Andia Arellano, presidente de la Hermandad.

Antes hubo una misa en la iglesia parroquial de San Pablo 
y por la tarde se -visitaron varios lugares turísticos de la 
ciudad.

En las fotos de García Luna, vemos dos instantáneas de la 
comida que al mediodía se celebró en el Centro Mercantil.

^ttamento 
urinaria d 
^ndo las 
^figación 
-ftde estu

cimente 
^f^antes s, 
''^teresan ti
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BREVES

le San Pablo 
'sticos de la

ttáneas de la 
Mercantil.

ESCUELA DE CIUDADANIA.— Ma ñaña miércoles 
di'a 2, a las 8,30 de la tarde y en el salón de actos de la 
Cámara Oficial de Comercio e Industria, tendrá lugar el 
acto de clausura y entrega de premios del Curso 1975 de 
la Escuela de Ciudadanía lo que se comunica a todos los 
alumnos rogándoles su asistencia al acto mencionado.

EN EL ESTADIO MIRALBUENO “EL OLIVAR”.— 
'Hoy, a las siete y media de la tarde, dará comienzo en 
la piscina del Estadio Miralbueno El Olivar, un curso de 
salvamento y socorrismo en la modalidad de primeros 
auxilios, con úna duración de quince días. A este curso 
pueden presentarse cuantas personas lo deseen, llenando 
la hoja de inscripción que sera facilitada en la portería de 
dicho Estadio.

nales de San 
comida da 

ito Patrono, 
on Cristobal 
don Andrés

correspond iente, 
.d ete rm i nad o o

con horario 
con carácter'

li maiiíD AuelG a mía'

P.L.

ZARAGOZA VIVA

CH lA VIA m
I

}z Rojas. Esta p puede suponer el 
de una histori, que ha dejado sin 
□s «colares a Zaragozanos a causa 
quiebra de Ugsa constructora y 
fracaso de var^gg consecutivas.

"a obra que (amiento anda con 
por iniciar es a a la Vía Imperial, 

se aprobó el de presupuesto 
irdinario parafsición de la finca 
o 2 de Geneqa? se aprobó sobre 

el antepn ¿e presupuesto 
irdinario para;, ejecución del Plan 
íl de la Vía ini se aprobó también 
ediente que pentrar en contacto 
Banco de Cnjcal de España que 

segunda sesión, podría estudiar su 
f inanciero a Imperial zaragozana, 
complementojjctámen fijaría la 

ga para los .¿el mercado de 
a hasta el 31jembre. "Que los 
Jos sepan queesta sea ia. última 
oga, porqueyuntamientó está

® j'^P’JlSobras de la Vía 
al", dijo el aLuego no valdrán 
aciones.

ios asuntos',ticos fueron de 
L Se ha llegainencia con Renfe 
ijar el justipna expropiación de 
'S terrenos descarriles nacionales 
’rmitirán, de todas, ensanchar 
culo y peligrade botella que une 
)2a con el barr^fmica. Délo que 
a no se habíalos a distinto nivel, 
l menos, el a de Pablo Gargallo 
í un canuta
'eniente de ala mostró su alegría 
le el MiniS'a aprobado el 
dísimo plan de la Plaza de 
Î, uno de los It más han debatido 
timos ayunte zaragozanos, sin 
jn posible sda. La Plaza de 
m, me teníre finisecular de 
tes al estilo de'^arisina, será coto 
acielos, la mitas con porches y la 
sin porches. Vitíca aberración de 
ad, yoiúmen ^idad estética que, 
sus defensoresinica salida posible 
situación de H Ministerio lo ha 
do ya.
tbién en UrbA tema impértante: 
itamiento soliPes de la Comisión 
teial de SeTécnicos, que'se 
in en los Índoles para su 
ción, los prava pavimentación

de barrios que tienen un importe total de casi 
200 millones de pesetas. Por este sistema flte 
posible llevar agua -que todavía no ha llegado a 
todos los barrios oue iniciaron sus obras— a la 
periferia sedienta de la ciudad. A versi hay suerte 
y prisa, que el asunto es muy imptvtante.

Y queda por narrar, brevemente, la extraña 
votación que concedió al escultor turolense 
Pablo Serrano el título de Hijo Adoptivo de 
Zaragoza, ciudad en la que ha volcado parte de 
su obra y que le conoció ya masivamente 
durante esta pasada primavera en la que miles y 
miles de zaragozanos pudieron admirar una 
exposición antológica de auténtica relevancia.

Habiendo sido instalado ,un servicio 
telefónico con la denominación del 
092, dentro de la Oficina Central del 
Cuerpo de la Policía Municipal, se 
pone en conocimiento del público, que 
el mi^mo entrará en servicio a partir 
del día 1 de julio del presente año. La 
modalidad del servicio que se inaugura, 
tiene por finalidad el que, fnerced a los 
medios de comunicación que se 
poseen, pueda llegar la acción de esta 
Policía, con la mayor rapidez posible, 
alli donde la misma sea necesaria, y, 
por otra parte, que tal sistema de 
actuación constituya una comodidad 
para quien desee sus servicios, todo 
ello con absoluta independencia de los 
actualmente existentes.

A través de dicho número^ 
cualquier persona que lo precise podra 
solicitar el concurso de djcha Policía 
sobre información de situación de 
calles. Centros Oficiales y, en general 
urbana, sobre demandas de servicio

A/ e/ Aula Magna de la Facultad de Veterinaria se celebró 
la exposición y defensa de las tesis doctorales de don 
filo Echeverría Belzunegui y de don Juan Altarriba 
'án.

tribunal para la primera estuvo presidido por el profesor 
traga Burillo y actuaron como vocales el profesor Sánchez 
feo de Zaragoza, el profesor de Juana Sardón de Madrid y 
profesores Vera y Vega y Rodero Franganillo de la 
'Jitad de Veterinaria de la Universidad de Córdoba.
-a tesis doctoral presentada por don Teófilo Echeverría, 
' actualmente es Subdirector de Ganadería de la 
utación [Forai de Navarra, versó sobre "Evolución, 
tción actual y perspectivas de la raza vacuna Pirenaica", 
o de sus muchostrabajos sobre esta raza, que casi olvidada 
todos, presenta, según estos estudios, un gran porvenir en 
roducción cárnica de la zona y grandes posibilidades de 
'amientos. El trabajo que encierra tanto experiencias de 
Po como investigaciones laboratoriales de gran interés, 
'^adas con las modernas técnicas genéticas fue premiado 
la calificación de "Sobresaliente cum laude".

■a, tesis del doctor Altarriba fue presidida por el profesor 
'hez-Garnica, Decano de la Facultad y actuaron los 
esores Zarazaga, Sánchez-Franco y Ocaña de Zaragoza, y 
‘ofesor Rodero de la Facultad de Veterinaria de Córdoba, 
istudio defendido, lleva por título "Aportaciones de la 
rmática a la investigación Inmunogenética en Grupos 
juineos y Polimorfismos Bioquímicos" y comprende una 
"^^^ión Original de los estudios informáticos a los procesos 
3bricación y control de reactivos y a la investigación 
■^'^o-estadística de las poblaciones animales. La tesis qui 
defendida con gran aportación de datos y programas 
'nales fue calificada con "Sobresaliente cum laude".

on viene destacar que estos trabajos, además de los que 
ourso han constituido las tesis doctorales de los señores 
-^ca, Pérez-Ucedo y Asensio, han sido realizadas en el 
fttamento de Genética y Mejora de la Facultad de 
■rinaria de Zaragoza que dirige el profesor Zarazaga, 
ondo las modernas técnicas preparadas por el Grupo de 
sjigación sobre Inmunogenética y Mejora Animal, que 
^de estudiar las razas autóctonas de ganado en España 

^1 punto de vista inmunogenética, metodología 
Oír nueva que permitirá plantear conclusiones 

^obre la evaluación y mejora de estos problemas 
resan tes en la actualidad.

Pues bien, dos concejales votaron en contra de 
esta concesión de tAulo, después de una 
larguísima y divertida discusión bizantina sobre 
el "artilugio" empleado para este menester de la 
votación secreta. Dos bolas negras en el cajetín 
de las blancas indicaban que dos corporativos 
no consideraban a Serrano digno del título o 
más bien que al final, después de tanto discutir, 
se liaron un poco y no dieron mano con bola. 
Porque, previamente a la votación, parecía 
unánime el sentimiento de que Pablo Serrano, 
como hijo adoptivo de Zaragoza, honraba a la 
ciudad. Ya lo es, por 17 votos a favor y 2 en 
contra.

Desde hoy para todos sus problemas ciudadanos

Llame al 092
LE AYUDARA EN TODO LO POSIBLE

para corregir infracciones de 
Bandos, de Ordenanzas Municipales y 
de Tráfico, para auxiliar a los 
habitantes que lo requieran, para 
actuaciones con motivo de accidente 
de circulación en Zona urbana, para 
favorecer y apoyar el paso de 
transportes especiales por el interior de 
la Ciudad, para solicitar en lo posible, 
la recuperación de vehículos 
sustraídos, que hujiiesen sido 
abandonados en las vías urbanas o 
dentro del término municipal, para 
retirar vehículos situados en badenes 
que cuentan con la autorización 

permanente; para señalar la existencia ' . 
de roturas o averias en la vía pública, 
de ruidos, deficiencias, y, en general, 
de todas aquellas molestias que puexlan 
perturbar la tranquilidad del 
vecindario y requieran la intervención 
de la Autoridad Municipal para poder 
subsanarlas.

TELEGRAMAS POR TELEFONO.— Se hace público 
que, a partir de hoy, día uno quedará establecido en esta 
provincia el Servicio de Telegramas impuestos por 
Teléfono, según las condiciones establecidas en el Decreto 
núm. 788/1975, de 3 de abril del año en curso.

Puede obtenerse información relativa al mismo en 
cualquier Oficina de Telégrafos o llamando al teléfono 
número 22-69-52. Para expedir sus telegramas deberán 
llamar al número 22-93-71.

VIAJE A ROMA.— La Hermandad de Donantes de 
Sangre de la Seguridad Social de Zaragoza, con motivo del 
Año Santo, han organizado un viaje a Roma. Todos los 
donantes interesados en el proyectado viaja, con salida al 
20 de septiembre y regreso el 1 da octubre, deberán 
personarse en la Secretaría de la Hermandad, Planta Baja 
de Residencia General de 9 a 14 y de 17 a 21 horas, 
donde se les facilitará los detalles que poseemos. Las 
inscripciones se formalizarán hasta el 15-7-75. Plazas 
limitadas.

Con motivo de la festividad de la Preciosísima Sangre 
«le Cristo, esta Hermandad comunica a todos sus afiliados 
que, el día 5 de julio en la Iglesia de Santa Mónica a las 
20,30 horas se oficiará la Santa Misa con la colaboración 
de la Polifónica “Miguel Fleta”, a este acto religioso 
quedan invitados todos los donantes, familiares y 
simpatizantes.

EXPRES/003.
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Y
a está sonando el teléfono. Como sea esa, es que 
me la como por el auricular.

—Del pelo te cogeré una noche y desde la cama te 
arrastraré en camisón por todo el Paseo de la 
independencia.

— ¿Pero se puede saber lo que te hice yo a ti, 
Clarita?

—Quitarme el cariño y el roce de mi marido.
— iQué cosas dice, Belén! Si a Luis ni la veo 

desde hace un verano.
—Claro, como que apagas la luz cuando estais 

juntos para no ver el pecado que cometéis
—Eso son celos sin fundamento. No seas así,
—Te mataré si no lo dejas. Y no tendré necesidad 

de retorcerte el cuerpo, porque se te retorcerá solo, 
cuando te pise ia cabeza como a una culebra.

— ¿Pero que daño te habré hecho yo para tratarme 
así? Jamás he deseado al marido de otra mujer.

—Ai mió, la noche que no lo tienes, lo deseas. 
Porque, aunque yo no lo permita, lo cierto es que nos 
lo estamos turnando. Tu una vez y yo la otra.

— ¿Pero como voy a quitarte yo de la cabeza que 
con nuestro Luis no tengo nada de nada?

—¿Ves? Has dicho nuestro Luis. Y cuando has 
dicho "nuestro", es que mi Luis es de las dos.

— iQué va a ser mió! Anda y quítate esos celos de 
la cabeza y quédate tranquila.

— ¡Qué no son celos, joroba! Cuando yo 
desconfío es por algo. Mi marido huele a otra. Mi Luis 

■ me huele a ti.
—Bueno, cuando vaya al baño ya le diré que no se 

ponga de mi colonia.
— ¡Te cacé! Por la boca se pierde el pez. Asi que 

se pone tu colonia...
—Es un decir. Tu marido no sabe ni donde vivo.

¿Lqs, Igngqstinos qye te cpm« cpn él tos has de ' 
pagar en cerraduras^, o .«íuuuj Bicq '/líi *
^¿Otra vez piensas ponerme palillos en la 

cerradura? Cinco veces la he encontrado estropeada.
—Te repito que los langostinos que te comes con 

Luis ios vas a pagar en cerraduras.
—Pero que exagerada eres, por ese procedimiento 

igual dices que eran langostas. Y no eran ni 
langostinos ni langostas. Eran gambas

—Aunque hubieran sido quisquillas o pirulís. Tu 
con mi marido no tienes porqué comerte nada.

—Pero si yo con Luis no me como ni una rosca. 
Como vuelvas a acusarme de una cosa tan fea y tan 
lejos de mi pensar, te cuelgo.

— ¡Qué mas qu¡siei^s que poder colgarme para 
quedaros solos!

— ¡Pero qué poco me conoces! A mi, si quitas a 
Marlon Brando, a Perico Fernandez y a Ltobo Diarte, 
los demás están de mas...

—El mió te gusta mas que todos ellos juntos. Te lo 
repito y cuelgo. Las gambas que te comes con Luis las 
vas a pagar en cerraduras.

—Pero si no son gambas, si son quisquillas...
Belén soltera, de 30 años ’está realmente 

atemorizada. Resulta que tiene ál parecer relaciones 
ilícitas con el marido de la otra. Belén sufre a diario 
las llamadas telefónicas de la que se tiene por esposa 
engañada, la que le dice, entre los clásicos insultos de 
rigor, que los langostinos que se come con su marido 
se los ha de pagar en cerraduras. En cerraduras, si. 
Pues ocurre que la puerta del piso de Belén, la ha 
encontrado por cinco veces, estropeada, de tal forma 
que siempre tiene que reponerla, colocando otra 
nueva, lo que le ha supuesto el gasto de unos miles de 
pesetas.

Y sucedió que anteayer, hallándose Belen en su 
cayo oyó que forcejeaban en la cerradura, cosa que 
sucedía en hora en que ella no suele encontrarse en el 
piso. Y comenzó a gritar, corriendo hacia la puerta. 
Cuando la abrió llegó a ver, escaleras abajo, a una 
mujer, sin que pudiera distinguir quien era, pero cree 
que en realidad era Clarita.

En otra ocasión, la esposa ultrajada se le llevó el 
felpudo de la puerta del piso, valorado en dos mil 
pesetas, esto, según declaraciones, claro de la soltera, 
que dice no comer langostinos con el marido de la 
otra, pero si gambas, quisquillas y "mariscos" menores 
de edad y tamaño. „1,

Por fin la soltera se ha decidido a denunciy a la 
casada, ya que al parecer y por aquello del bempo 
que pierde en escucharla por telefono y por la 
zozobra que le toca sufrir con las amenazas, M 
pensado que le resulta muy caro comer langostinos 
con el marido de la otra
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»La caída del reino de Granada 
en 1492, lleva España y Portugal 
sobre las costas marroquíes, y por 
el arbitraje de Tordesillas, el Papa, 
el 7 de junio de 1494, divide entre 
los dos países los establecimientos 
costeros por crear, España reci
biendo el derecho de instalarse al 
este del Peñón de Vélez (a medio 
camino de Ceuta y Melilla), y Por
tugal, al oeste. En un primer tiem
po la repartición será respetada 
V a partir de este momento, Es
paña extenderá sus establecimien
tos hasta Bujía, 1505 a 1512; y 
Portugal sobre la costa atlántica. 
Esta expansión estará cargada de 
consecuencias, ya que es la ame
naza española la que impulsará a 
los turcos a establecerse en Alger.

LA ESPAÑA DEL SIGLO XV EN 
LA COSTA MARROQUI

«A partir de 1497 —nos dice? 
Mr. Rezette— España interviene 
en la costa marroquí y no cesará 
de guerrear hasta 1927, fin de la 
guerra del Rif. Pedro Estopinan se 
apodera de Melilla en 149'7, con la 
ilota destinada a la segunda expe
dición de Cristóbal Colón, por 
cuenta del Duque de Medina Sido
nia. En 1507 el Peñón de Vélez es 
tomado; perdido en 1520; cedido 
finalmente do pleno grado en 1564 
por Moulay Abdallah como precio 
de la alianza española contra los 
turcos.

portugueses lucron muy 
en la costa atlántica, fun-

EL TRATADO DE LA 
SOBERANIA DE CEUTA

»En 1859 España sostiene 
breve guerra con Marruecos

»Lo,s 
activos 
dando

«Actualmente se le sitúa en Puer
to Cansado, al norte del cabo Juby.

la.s «feilorias» (factorías) 
de Santa Cruz de Aguer (Agadir, 
1505), Safi (1508). Azemmour

una 
para

(1513), Mazagan (1514), Agouz 
(1519). Pero en la época saadí, per
dieron la mayor parte de estos es
tablecimientos, que por un mo
mento les habían dejado esperar 
el control de la región entre el 
oued Sous y el oued Tensif; espe
ranzas defraudadas por el fracaso 
de 1515 delante de Marrakech. 
Después de la «batalla de los tres 
Reyes», cerca de Alkas Quebir en 
1578, y la anexión de Portugal por 
Felipe II, los españoles conquistan 
las plazas portuguesas de Ceuta, 
Tánger y Mazagan. Cuando los dos 

reinos se separaron de nuevo bajo 
Felipe IV, España guardará Ceuta, 
cedida por el tratado' de Lisboa 
en 1668. En 1673 el príncipe de 
Monte-Sacro ocupa por cuenta de 
España^ Alhucemas.

«Entonces se crearon los presi
dios, los llamados «presidios ma
yores», Ceuta y Melilla, y los pre
sidios de Alhucemas, el Peñón de 
Vélez y las islas Zaffarinas. Melilla 
será sitiada sin éxito por Moulay 
Ismail; su hijo fracasó en el Peñón 
de Vêlez; Ceuta resistió un 
de 27 años. En 1767, 1780 y 

sitio 
1799

se firmaron los tratados de pro
tección de los presidios.

«En 1848 España ocupa las islas 
Zaffarinas.

«En lo que concierne al sur ma
rroquí, España se instaló tempo-

Los españolas conquistan 
Ceuta, Tánger y Mazagan
El tratado de la soberanía
de Ceuta 

raímente en frente de la isla de 
Lanzarote en 1476, en un lugar lla
mado Santa Cruz de Mar Pequeña 
del que se perdido toda traza.

obtener la reparación de los daños 
causados por una agresión de las 
tribus rileñas contra Ceuta. El ge
neral Prim es vencedor en Casti
llejos; Tetuán e.s tomado en febre
ro de 1860 y las tropas españolas 
avanzan sobre Tánger; pero el 25 
de marzo los delegados del sultán, 
bajo la presión de Inglaterra, pi

den el armisticio. El tratado es 
firmado el 26 de abril de 1860. Tie
ne esencialmente por objeto de
finir exactamente los límites de la 
soberanía española en Ceuta; pero 
en su artículo 8, el sultán se com
promete a conceder a perpetuidad 
a su Majestad Católica un territo
rio sobre la costa de Marruecos, 
suficiente para la implantación de 
una pesquería destinada a reem- 
pletzar el establecimiento de Santa 
Cruz de Mar Pequeña. La diferen
cia con el tratado de 1767 reside 
en que las dos partes reconocen 
que el territorio está bajo la sobe
ranía del sultán.

EL PROBLEMA DE 
LAS FRONTERAS

—¿Y el problema de las fron
teras?

—En 1900, España y Francia se 
preocupan de definir las fronteras 
de la penetración francesa en Mau
ritania; después, en 1904 y 1912, 
¡as zonas de influencia respectiva 
de los dos países en Marruecos.

El 27 de junio de 1900 se firma
ba en París una «convención para 
delimitar las posesiones francesas 
y españolas en la costa del Sahara 
y en la costa del golfo de Guinea». 
Se trataba, en lo que concierne al 
Sahara, de fijar únicamente las 
fronteras de la A.O.F.; ál norte, el 
límite de soberanía de España no 
estaba delimitado más allá del ca
bo Bo j ador, mientras que en el

desierto la frontera delimitada por 
el meridiano 14° 20’ oeste de París 
se perdía en las arenas, sin que 
una frontera este-oeste fuese defi- | 
nida en ningún caso. La Seguiet el | 
Hamra quedaba fuera del tratado, j 

«Por otra parte, España no tomó | 
de hecho posesión del If ni hasta ! 
el 7 de abril de 1934. No estuvo | 
nunca de acuerdo con el protecto- i 
rado sobre las fronteras exactas 
del establecimiento, marcadas por ■ 
dos líneas distantes de un kilóme- í 
tro en general, cada una quedando e 
al interior del territorio delimita- 
do por la otra. Los puestos fron- | 
terizos de España estaban, pues, i 
situados al este de los marroquíes, 1 
que a su vez se situaban al oeste | 
de los de Ifni. ।

«En 1952 un intercambio de no- á 
tas diplomáticas y una comisión | 
mixta franco-española fijaron con * 
más precisión la frontera del Río 
de Oro y de Mauritania entre el 
Cabo Blanco y el meridiano 13° 
oeste de Greenwich, ligándola a 
una serie de puntos establecidos 
por triangulación. Pero la implan
tación de bornes fronterizos no 
fue acabada.

—Actualmente no sólo España y 
Marruecos, sino Mauritania y hasta 
Argelia parecen interesados ei^ el 
Sahara español. ¿Qué puede decir
me a este respecto?

—Con Argelia el problema de las 
fronteras ha sido resuelto por el 
tratado de Ifrane del 15 de enero 
de 1969, el encuentro de Tlemcen 
del 27 de mayo de 1970 y los acuer
dos de Rabat del 15 de junio de 
1972. A cambio de las concesiones 
de Marruecos, Argelia prometió al 
reino cherifien un apoyo en lo que 
concierne a las reivindicaciones 
sobre el Sahara español, que hasta 
ahora no ha aportado, ya que por 
parte de Marruecos los acuerdos 
no han sido ratificados.

Continuara
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El conflicto árabe - israelí

Aumentan las dificultades 
(para los mediadores norteamericanos) 

Continúa el toma y daca sin lograr nada positivo

WASHIÑGTOíT; i (Crónica de “The 
Washington Post”, especial para 
ARAGON/exprés.)

os Estados Unidos presentaron a Israel la respuesta egipcia a 
las propuestas tendentes a un nuevo acuerdo bajo 

condiciones "ad interim” cuyo cumplimiento podría traer una 
potencial y ulterior retirada israelí en la península del Sinaí.

A este respecto -es decir en relación con estas negociaciones 
de paz- altos funcionarios norteamericanos declararon, en 
Washington, que se necesitarían ulteriores intercambios 
diplomáticos en esta conexión tripartita entre Jerusalén, El Cairo 
y Washington antes de que se pueda determinar si se allanarán las 
agudas diferencias que existen entre las posiciones adoptadas por 
egipcios, de una parte, y por judio®, de la otra.

EL EMBAJADOR ISRAELI EN LA CASA BLANCA

El presidente Gerald Ford ha pedido al embajador de Israel en 
Norteamérica, Simcha Dinitiz, que se personara en la Casa 
Blanca, a fin de llevar a cabo una breye entrevista en la mañana 
del viernes. Y en efecto, el embajador Dinitz se presentó en la 
mansión presidencial.Antes,empero-, el alto representante israelí 
fué al departamento de Estado, a conferenciar con el titular de 
éste, profesor Henry A Kissinger, y con el subsecretario de la 
cancillería, Joseph J. Siseo. Luego, en la reunión de la Casa 
Blarifca con el primer mandatario también participó el profesor 
Kissinger.

ENTREVISTA RELAMPAGO

La entrevista en la Casa Blanca fué brevísima. Según ha 
trascendido de fuentes diplomáticas la reunión del embajador 
Dinitz con el presidente Ford y con su secretario de Estado, 
Kissinger, duró once minutos, durante los cuales el primer 
mandatario norteamericano transmitió al embajador Dinitz los 
puntos de vista egipcios, subrayando el papel personal que él ha 
adoptado de hacer todo lo posible en pro de una solución entre 
Egipto e Israel, aunque sea a título provisional.

Se ha anticipado que si, ahora, ambas partes interesadas 
pudieran llegar a un principio de entendimiento, a un inicio de 
acuerdos sobre temas básicos, entonces Kissinger se trasladaría 
de inmediato al Oriente Medio a fin de dar los toques finales al 
arreglo. Por su parte,, el secretario de Estado, manifestó 
previamente el vierneç. que se precisarían mas contactos 
diplomáticos sobre la cuestión.

A su vez, el embajador Dinitz ha enviado el memorandum con 

las respuestas egipcias a su Gobierno, en Jerusalén, para que éste 
lo tome en consideración y proceda en consecuencia.

Se espera en otro aspecto relacionado de pasada con la 
cuestión, que el próximo mes de julio, en los primeros dias el 
secretario de estado, se entrevistará con su colega soviético, Andrei 
Gromyko, bien en Ginebra o bien en Viena; pero no se ha 
aclarado si este desplazamiento de Kissinger está ligado con el 
posterior viaje del canciller americano al Oriente Medio.

LOS ISRAELIES DISPUESTOS A ABANDONAR

Los gobernantes de Israel han manifestado a los de los 
Estados Unidos que estarían dispuestos a efectuar una ulterior 
retirada de sus fuerzas militares en la península del Sinai, 
abandonando los yacimientos petrolíferos de A bu Rodéis y un 
corredor que conecta con ellos, así como una gran parte de los 
puertos o pasos de montaña de la biTsIica y desértica península. 
No obstante, los israelíes —en especial los estrategas de su 
ejército— desean mantener su presencia armada a la entrada 
oriental de esos pasos con el lógico afán de proteger sus 
instalaciones defensivas allí ubicadas.

LOS EGIPCIOS EXIGENTES

Los egipcios por su parte, han exigido una completa 
evacuación de los pasos montañosos y de los campos petroleros, 
como precio aun nuevo acuerdo, en el cual —añaden— ambas 
partes litigantes se comprometerían a no hacer uso de la fuerza 
armada para tomar de nuevo o permanecer en los territorios 
ocupados por cierto periodo de tiempo, que se especificaría clara 
e incontrovertiblemente en los textos de los acuerdos a firmar.

AGUA DEL MAR, POTABLE

Entre tanto, luego de esas reuniones de Washington, el 
secretario de estado, Kissinger salió hacia el Canal Bay, én las 
islas Vírgenes, donde se propone pasar una semana de 
vacaciones.

Antes en relación con otro asunto totalmente diferente de los 
acuerdos en gestión entre Egipto e Israel, representantes de los 
Estados Unidos, y de Israel signaron un acuerdo para realizar un 
proyecto conjunto de desalinización y de producción de agua 
potable en los desérticos páramos de aquel pais. En virtud de ese 
convenio recién rubricado, Norteamérica contribuye con veinte 
millones de dólares a una operación, en las que los israelíes haOj 
invertido treinta y cinco millones, consistente en una extensa 
planta que producirá diariamente cuarenta\y cinco millones de 
litros de agua potable, convirtiendola en apta para bebej 
sacándola del mar.

ARGENTINA 
«OLVIDO»

PEBONi

Se
han suspendido 

los actos 
programados con 
motivo del primer 
aniversario de su 
muerte

de aumento salarial a pagar 
en 6 meses-, añadió que “es 
necesario alertar al 
ciudadano, para que no se 
deje arrastrar por quienes no 
quieren a la patria y 
persiguen otros fines^ ajenos 
a las reivindicaciones 
salariales.

En otro orden de cosas 
anunció que se suspendió 
una marcha de antorchas 
que iba a realizarse hoy con 
motivo de la celebración del 
primer aniversario de la 
muerte del general Juan 
Perón, por haberse 
comprobado que elementos 
extremistas proyectaban 
infiltrarse en las filas de los 
manifestantes.

El subsecretario de 
Seguridad Interior recalcó 
-que el martes seria dia hábil 
y qué^se 'llevarían a cabo 
otros actos programados en 
memoria del que fuera lider 
del Justicialismo.

BUENOS AIRES, 1 
(Efe).- Después de recordar 
que se encuentra vigente en 
todo el territorio nacional el 
estado de sitio desde el 6 de 
noviembre de 1974, Hector 
Garcia Rey, subsecretario de 
Seguridad Interior, dijo ayer 
a los periodistas acreditados 
en el Ministerio del Interior 
que no debe confundirse 
reclamar con la subversión y 
que no se tolerarán medidas 
que perturben la 
tranquilidad del páis.

El nuevo alto funcionario 
-una especie de “super 
coordinador” de todas las 
fuerzas policiales del pais—, 
ante la posibilidad de que se 
produzcan, masivos 
movimientos de huelgas en 
demanda, de mejoras ,, 
salariales mas sustanciosás. 
que las recientemente 
anunciadas por la presidente 
argentina —un 80 por ciento

COMPARTIR el PODER POLITICO
•
 Pero a la mujer, en general, no le gusta la política y 

cuando vota lo hace en favor de los hombres
MEXICO, D.F., 1 (Crónica de Stanley MEISER, de “Thee Los 

Angeles Times"’, en exclusiva para ARAGON/exprés).
AY un sinfín de elucubraciones dialécticas, aquí, en Mexico, D-E., las 
sesiones de la I Conferencia Internacional de la Mujer, bajo los auspicios da ^as 

Naciones Unidas, acerca de la necesidad de que la mujer - que forma el 49,8 por 
ciento de la población mundial— comparta el poder político con el hombre. Y, 
entre otras cosas, las estadísticas, que se han manejado exhaustivamente en estas 
sesiones últimas, han demostrado que hay todavía nueve estados, al menos (aunque 
en esta cifra de países aún no se han puesto de acuerdo) en que la fémina aún no 
goza del derecho al voto.

MUJERES SIN VOTO

Al menos, los Estados sin voto 
femenino que se barajan son los 
siguientes: el Principado de Liechtenstein 
y, en algunos aspectos, Suiza (por lo que 
respecta a Europa; Bahrain, Kuwait, 
Ornan, Katar, Arabia Saudita, los 
Emiratos Unidos Arabes (del Golfo 
Pérsico), el Yemen y seis Estados de la 
Federación de Nigeria, junto con algún 
que otro país más donde los asuntos 
relativos al voto femenino no están del 
todo claros; todo ello entraña más 
complejidades sobre los problemas que 
están sometidos a estudio.en el seno de la 
conferencia de México. En la práctica, se 
ha llegado a la conclusión de que la mujer 
no tiene todavía la absoluta igualdad en el 
mundo entero, ni siquiera en muchos de 
los países calificados de “desarrollados”; 
pero la situación de Eva es, en algunas 
naciones, más tendente a la igualdad de 
sexos que en otras. En algunos lugares, el 
problema es ya de opresión; y no sólo de 
discriminación.

COMPLETAS ESTADISTICAS

Los delegados y delegadas asistentes

— muchos de los cuales apenas tienen idea 
acerca de ios que le pasa a la mujer fuera 
de sus propias patrias— han recibido una 
numerosa suma de estadísticas y análisis 
de la Secretaría General de la O.N.U. y de 
la Organización Educacional, Científica y 
Cultural de las mismas Naciones Unidas 
(U.N.E.S.C.O.). Estos documentos, que 
acaban de hacerse públicos, ponen de 
manifiesto las diferencias que hay en el 
trato y en “el status” de la mujer en los 
diversos países del universo. No obstante, 
también se ha puesto de relieve que las 
distancias también se han ido acortando 
en ios últimos tiempos y que, por 
ejemplo, la cuestión del sufragio de la 
fémina—establecido como principio de la 
igualdad de sexos y como base de que la 
mujer tiene moralmente derecho al 
voto — rige en la mayoría de las naciones, 
con las excepciones de los nueve países 
que constituyen la excepción y los 
bastiones de la supremacía masculinista. 
El mundo, en teoría, acepta este principio 
del sufragio femenino; hay, empero, 
condiciones y situaciones, aparte de los 
nueve países reseñados, Portugal, por 
ejemplo. Pese a la revolución por la cual 
está atravesando, la ley fija que sólo los 
cabezas de familia tienen derecho al voto

en elecciones Tócales; lo que 
habitualmente significa que sóló ejercen 
ese derecho los hombres, que suelen ser 
los cabezas de familia.

LA MUJER EN LA POLITICA

'Muy pocas mujeres están a la cabeza 
de..organismos políticos, o tienen cargos 
de* alta responsabilidad regidora, 
solamente la Argentina, la India y Sri 
Lanka tienen a mujeres como jefes de 
Gobierno. En el caso de la Argentina, la 
jefe de Gobierno es, al mismo tiempo, 
jefe de Estado, en su calidad de 
presidente de la República. Hay, eso sí, 
soberanas reinantes por sí, que son, 
naturalmente, jefes de sus propios estados 
como la reina de Inglaterra, Holanda y 
Dinamarca. En el caso de la soberana de 
la'Gran Bretaña, ésta ne sólo es jefe del 
Estado británico, sino de otros estados de 
la Commonwealth, como el Canadá, 
Australia o Nueva Zelanda. Pero en cargos 
que precisen de una actividad política 
previa para ascender a- ellos, a la mujer, 
como mucho, se les suele asignar 
ministerios que estén más o menos 
considerados como apropiados a 
actividades típicamenté femeninas, talés 
como beneficencia, sanidad, educación o 
instrucció' pública, asuntos de la 
juventud itos femeninos.

1/3 DE lET SUPREMO 
SON M £S

Con jio a los datos aportados por 
la Secre nía Generi de las Naciones 
Unidas, ! nujer usualmente suele tener 
una escaso :■ ¡noria de representación en 
los parlan utos. A este respecto, la 
U.R.S.S. parece ocupar uno de los 
mejores “records”, ya que casi un tercio

de los diputados del Soviet Supremo son 
mujeres. Los votantes dé la Unión 
Soviética, empero, apenas tienen opciones 
para elegir a sus representantes; puesto 
que el partido comunistas —único 
existente en la Unión — selecciona a un 
solo candidato para cada circunscripción 
electoral; es lo que se llaman comicios de 
lista única, típicos de los regímenes 
socialistas estatales.

En ios países de democracia liberal, las 
representaciones femeninas en los 
parlamentos suelen ser reducidas, yendo a 
la cabeza de representaciones femeninas 
el de Suecia, con un veinte por ciento de 
féminas en los escaños. En los Estados 
Unidos, sólo el tres por ciento de los 
diputados en el Congreso son también del 
sexo femenino. En la Gran -Bretaña, 
aunque actualmente la jefe del partido 
conservador, Mrs. Margaret Thatcher, sea 
una mujer, únicamente el cuatro por 
ciento de los Comunes son féminas. Y, en 
la India, si bien la “premiere" jete del 
Gobierno es una mujer, la señora Indira 
Gandhi, hay un cinco por ciento de 
diputados en el congreso de Nueva Delhi.

Las estadísticas — y los juicios 
presentados acerca de esos datos — por la 
Secretaría GenerI de las Naciones Unidas 
y lá U.N.E.S.C.O. alegan algo que pudiera 
interpretarse como que las peores 
anti-feministas son las propias mujeres, en 
masa y en general: es decir, que las 
mujeres habitual y generalmente, se 
desentienden de los comicios, que no 
suelen participar en las comisiones ni en 
las campañas electorales, con poquísimas 
excepciones,^ porque a las mujeres la | 
realidad sea dicha — no les gusta la . 
política, y que cuando votan I 
habitualment^ lo hacen, en favor de los I 
hombres, de los candidatos del sexo J 
masculino. I
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ATLETISMO
I# Tras nota y cierre

POR AHORA

r I

4

Atíetismo, reunida en el dia de

NOTA y APERTURA

El jueves, dia 26, se hacia 1 Reanudar las 
pública la sciente nota: j actividades en pista en Zaragoza, 
‘La Federación Zaragozana de ¡una vez soslayadas las

La historia
del Real

Zaragoza 
escrita por 
Ricardo Gil

la fecha, en asamblea general 
extraordinaria, y presidida por 
el delegado provincial de 
Educación Física y Deportes, ha 
adoptado los siguientes

dificultades existentes para el 
entrenamiento y la competición 
de los atletas de esta federación.

2.— Como consecuencia de
--------------- ello, celebr^ en esta ciudad los 
acueníos, que hace público para ! próximos dias '11, 12 y 13 de 
general conocimiento: julio los campeonatos de España

Así pues, de lo dicho no hay 
. nada. La postura de la 
i Federación Provincial parece 

que hizo tambalear un poco 
S algunas voluntades madrileñas.

Pero como ha habido algunas 
tergiversaciones en este < asunto, 
vamos a intentar aclararlo paso 
por paso.

En ,el momento de la 
publicación de la nota del cierre 
de la Federación en la prensa 
nacional, algunos directivos 
zaragozanos se encontraban 
accidentalmente en Madrid y alli 
mismo se iniciaron las 
conversaciones el mismo 
domingo.

El lunes por la mañana se 
desplazaron a Zaragoza, Rafael 
Cavero, presidente de la 
Federación Española, y Antonio 
Navarro, secretario de la 
Delegación Nacional de 
Deportes, por hablar con los 
dirigentes zaragozanos e intentar 
arrepar el asunto. Como es 
natural, la primera reunión fué 
con los señores Ruiz Capillas y 
Matallana, delegado provincial y 
presidente de la federación. En 
el transcurso del mismo dia se 
entrevistaron también con la 
rector de la Universidad Laboral 
e incluso mantuvieron 
comunicación con el rector de la 
Universidad de Zaragoza.

De todas estas reuniones se 
sacaron los siguientes 
resultados: 1) Posibflidad para 
los atletas zaragozanos de 
entrenar todos los dias en las 
pistas de la Ciudad Universitaria. 
2) Posibilidad de competiciones 
regulares en las pistas de la 
Universidad Laboral. 3) Como 
consecuencia, la celebración en 
Zaragoza de los Campeonatos 
nacionales anunciados. 4) 
Compromiso escrito por parte 
de la D.N.D. de constniccion de

en sus categorias junior y 
juvenil, masculino y femenino.

25 de junio de

instalaciones de atletismo en 
plan de lurgencia. 5) Inclusión 
de instalaciones de atletismo en 
el pabellón cubierto, de 
inmediata construcción.

Las noticias parecen buenas, 
pero lo cierto es oue la gente 
está muy acostumbrada a oir 
este tipo de promesas, que luego 
no pasan de ahí.

De momento, el permiso para 
entrenar en las pistas de la 
Ciudad Universitaria ha sido 
concedido hasta el 15 de julio, 
aunque pensamos que este 
permiso se prorrogará, pues 
aunque mucha gente marche de 
Zaragoza, siempre queda gente 
entrenando durante agosto. En 
cuanto al problema de las 
competiciones, parece que 
durante el mes de agosto se 
guardará fiesta, cosa logica, en 
cierto modo. En cuanto a lo de 
las instalaciones, solo esperar su 
realidad.

Uno no quiere ser 
desconfiado, pero, 
sinceramente, todo esto parece 
una reacción rápida para evitar 
el impacto producido con la 
noticia del cierre de la 
Federación: mu días promesas, 
celebración de los campeonatos 
nacionales en Zaragoza, a costa 
de lo que sea. En definitiva, 
aparentar normalidad. Ojala nos 
equivoquemos y después del 13 
de julio, Zaragoza siga estando 
en el primer plano de la 
preócupación de los dirigentes 
nacionales.

Como final, una pregunta: 
¿por qué se hace siempre todo 
tan mal?

Ricardo g í i 
compañero de tantas 

horas vividas juntas en la 
redacción de "Zaragoza 
Deportiva", ha escrito un 
libro en el que se cuenta, 
nada mas y nada menos, que

RERl 
ZRRRGOZRLF.

¿Por qué, sr. delegado?
la "Historia 
Zaragoza", pues 
titulo.

Creo que es

del Real 
este es su

la primera
vez que se compendia en 
una misma publicación ios 
retazos mas importantes 
—porque como ha dicho su 
propio autor es imposible 
recoger todo en doscientas 
páginas- el historial de 
nuestro primer dub. Un 
historial cuajado de éxitos y 
también de fracasos, pero 
lleno de etapas francamente 
evocadoras que, hoy, al 
recordarlas, leyendo a 
Ricardo Gil, nos producen 
nostalgia y emoción.

El libro que ha editado 
"Mirasierra", dentro de su 
colección, "Cuadernos 
deportivos" a pesar de estar 
escrito por un periodista 
joven, ofrece datos y 
detalles fidedignos de los 
primeros tiempos 
zaragocistas. Además, toda 
la amena prosa de Ricardo 
Gil, la ha sabido ilustrar con 
fotografías que tienen 
historia en la historia del 
Real Zaragoza.

Ya está a la venta en los 
quioscos y no dudamos que 
el éxito está asegurado. 
Ayer, en los locales del 
Zaragoza, con la asistencia 
del presidente José Angel 
Zalba y de algunos 
directivos fué presentado el 
libro a ios medios de 
información, en un acto tan 
sencillo como cordial. Está 
muy bien editado y estamos 
seguros de que su lectura ha 
de complacer a todos los 
aficionados.

Esta "Historia del Real 
Zaragoza" ha sido escrita 
con mucha ilusión y por 
supuesto con un gran 
conocimiento de causa. Su 
autor nos decia:

— Deseo que ios 
zaragocistas lean este libro 
con el mismo cariño que yo 
he puesto al escribirlo y
también ruego que me
perdonen los errores que
i n e V i ta blemente 
cometido...

he

Nada hay que perdonar a 
Ricardo Gil sino todo lo 
contrario. "Historia del Real 
Zaragoza" cumple ios fines 
propuestos y su autor, 
querido compañero, merece 
nuestra mas sincera 
felicitacicMi.

J.L.E.

! ’ft «

Durante estos últimos dias hemos ido siguiendo de 
cerca todas las noticias que se han ido produciendo 
y el jueves, solucionado, al parecer todo, nos 

encontramos con unas declaraciones del delegado 
provincial de Educación Física que nos llenaron de 
extrañeza.

El señor Ruiz Capillas niega que la visita del señor 
Navarro haya tenido relación alguna con el asunto de la 
Federación de Atletismo. Afirma que no habia problema 
por el que suspender las pruebas anunciadas, cosa que 
dice;conocer por la prensa. Parece, según el, que todo 
consistió en una falta de entendimiento, que él resolvió 
en una conversación de un par de horas.

¿POR QUE?

Vino por el problema de la F^ederacion. Tal vez por otros motivos, pero también por 

P^®d® creer que una simóle falta Ha 
entendimiento motive el cierre de una federación’ 
por ‘"''°

Kulz Capillas solucionó el "malentendirin" personalmente en un par de horas’ * ntenaitío
®' señor'Ruiz Capillas y la 

Federación Provincial de atletismo, que motiva su 
continuada actitud contra ella.’ moi iva su

¿POR QUE todo esto?
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SUEÑO, INALCANZABLE

NOCHE DE CAMPEONES

con sus desplantes y sus trucos, mientras le salía la clase a

t

y

su

Por

fotografía vemos a

la plantilla

Ita de

asunto

iva su
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pregunta: 
npre todo

Licata se mostró valiente 
replicó en ocasiones a los

el delegado 
Zaragoza, le 
del trofeo

de la 
ién por

GALINDEZ: PELEA 
INTELIGENTE

la pelea número 99 de 
carrera profesional.

club.
En la

señor 
dido”

Hemos visto la pelea en Londres después de contemplar 
otros dos combates por títulos mundiales, retransmitidos 
desde el neoyorquino Madíson Square Garden. La emoción

osalto, 
o lean zar

sus t itulos 
la división de

en buenas, 
e la gente 
rada a oir 
, que luego

a quien logró 
con un sólido

NUEVA YORK, 1 
(Alfil),— Los púgiles 
argentinos Carlos Monzón y 
Victor Galindez defendieron
con exito 
mundiales en

parte Victor

etismo en 
I Inclusión 
tletisnio en 
ierto, de 
m.

NO HUBO “TANQUE RUSO

ermiso para 
itas de la 
a ha sido 
5 de julio, 

que este 
gara, pues 
marche de 

Lieda gente 
agosto. En 
na de las 
arece que 
agosto se 
logica, en 

ato a lo de 
esperar su

ere ser 
> pero, 
sto parece 
para evitar 
lo con la 
re de la 
promesas, 

mpeonatos 
sa, a costa 
definitiva. 
Ojala nos 

ués del 13 
;a estando 
no de la 
dirigentes

í

t ClAY. el grancampeón
en el ocaso

KUALA LUMPUR, î (A/fi/).- E/ campeón de/ mundo 
de todos /os pesos, Mu/iammad A/i fCassius C/ay) retuvo su 
títu/o esta noc/ie aquí, a/ vencer a/ campeón de Europa de 
/a categoría, e/ ing/és Joe Bugner, por puntos en quince 
rounds.

C/ay-A/i //evó /a iniciativa de/ combate y se anotó /a 
mayoría de /os asa/tos, sin embargo, no pudo 
desembarazarse de su adversario por /a vía de/ K.O. pues 
Bugner se acreditó como un formidab/e enca/ador.

LONDRES, 1 (Crónica por José MELENDEZ, de la 
Agencia Alfil).— Desde Kuala, Lumpur a Londres, no 
existen distancias por milagro del progreso que ha hecho 
posible que sintamos los puñetazos que encajaba el 
aspirante británico Joe Bugner, conforme se iban, 
produciendo en el húmedo calor malayo, sentados 
cómodamente en la butaca de un cine de Leicester Square.

Hervía aún el Soho londinense cuando entramos al cine 
para presenciar el combate en circuito cerrado de televisión 
y era todavía la hora de las esperanzas británicas. Pero esas 
esperanzas de tener un campeón mundial de todas las 
categorías se han desvanecido justamente en setenta 
minutos de uña exhibición del campeón Muhamad Ali que, 
si no ha sido de las mejores de su carrera, si lo 
suficientemente buena, como para dar al locuaz campeón 
cuerda suficiente para otro par de meses de desafíos, 
profecías y lecciones filosóficas.

Hay que ser lo apasionados que son los británicos 
—aunque parezca paradoja— con sus cosas para abrigar 
esperanzas en .el combate, porque Joe Bugner no tenía 
forma de ganarlo, como no fuera por una actuación 
deplorable de Ali, que nunca las tiene.

No pudo derribar a su 
adversario porque su pegada 
ya no tiene el efecto 
demoledor de antaño

Sin embargo, sigue 
deleitando al público con 
sus desplantes y trucos

El desenlace de los puntos, por decisión unánime del 
árbitro japonés, y los dos jueces, favorable a Ali, es el 
resultado justo y lógico de un combate del que no se pod ía 
esperar mucho más. A Joe Bugner, por su envergadura de 
gigante, su juventud y la buena técnica que le ha enseñado 
su astuto “ménager” Andy Smith, es casi imposible ponerlo 
en la lona, pero a él le era también un sueño inalcanzable el 
derribar al antiguo Cassius Clay, mucho más rápido que él, 
con mejor clase y una capacidad de encaje que está
demostrando cuando ha comenzado a recibir golpes.

Bugner no pega bien. Emplea sólo el antebrazo, y, por 
ello no hace daño. Pero sacó ventaja de su mayor longitud 
de extremidades, para tratar de tener a raya a Muhamad Ali, 
el cual estudió perfectamente la pelea y se decidió por el 
baile pI neqar como a picotazos y el acumular puntos. Esta

T^bién en el “Madison Square Garden

MONZON Y GALINDEZ
iPUnERDN CON SUS 
! RIVALES

■ los medianos y semipesados 
. (versión ‘ ‘ A M B ’ ’ ) 

respectivamente, en peleas 
disputadas esta noche en el 

f “Madison Square Garden”.
Monzón, de 32 años, en 

su debut ante la afición 
boxística norteamericana, se 
impuso desde el inicio de la 
pelea al aspirante 
norteamericano Tony 
Licata, de 23 años, a quien 
obligó a abandonar a los dos 
mmutos y 43 segundos del 
décimo asalto.

El campeón, imbatido en 
^8 combates anteriores a su 
/n'esentación aquí, dominó a 
su oponente desde el primer

^^quierdazo al rostro, como 
claro presagio, de quien 

^6a a mandar entre las doce 
(Cuerdas del ring.

En el octavo round 
Monzón hizo doblar las 
rodillas a Licata de un 
potente izq uierdazo, y 
^^evamente en el décimo 
osalto el campeón envió,.por 
dos veces mas,a la lona a su 
rival.

La superioridad mostrada 
por Monzón y para evitar 
9^e este castigara mas 
duramente al norteame- 
ricano, fue lo que decidió al 
orbitro de la pelea, el 
Puertorriqueño 'Tony Pérez, 

detener el combate y da ■ 
sonador por K.O. técnico al 
ootnpeón.

El primero venció por K. 0 
técnico en el décimo asalto

■ El segundo por decisión 
unánime a los puntos

ataques del campeón con 
sólidos golpes a la cabeza, lo 
que evitó, que Monzón 
dispusiera del norteameri
cano. con mayor rapidez. La 
lluvia de golpes que le lanzó 
el argentino en el de'cimo 
round no pudo aguantarla 
su joven rival.

Para Monzón ha sido esta 
la unde'cima defensa del 
titulo que arrebató al 
italiano Niño Benvenuti, y

Galindez logró defender con 
éxito su corona mundial 
semipesada., contra su 
compatriota Jorge 
Ahumada, a quien derrotó 
por decisión una'nime a los 
puntos en quince rounds.

El combate 
Galindez-Ahumada, era 
esperado con interés, ya que 
el retador contó con el 
apoyo de los 18.000 
aficionados que asistieron a 
su pelea en el “Madison”.

En el tercer round 
Galindez, de 26 años logró 
enviar a la lona a su rival, 
tres años ma's Jóven, de un 
potente izq uierdazo, y 
aunque este logró ponerse

rápidamente en pie, recibió 
la cuenta reglamentaria de 
ocho.

En el sexto round, 
Galindez —quien ha 
derro tado en cuatro 
anteriores peleas a 
Ahumada, tres de ellas por 
K.O.— acorraló contra las 
cuerdas a su rival con una 
d,emo ledora combinación 
con ambos puños,, que 
estuvo a punto de emñar 
nuevamente a la lona, a su 
compatriota.

En el octavo round 
reaccionó Ahumada y de un 
fuerte golpe logró abrir un 
corte en la ceja izquierda del 
campeón. A partir de 
entonces Galindez toma el 
mando del combate 
anotándose puntos 
favorables,, a base de Jabs y 
ganchos de izquierda., que 
fueron minando los intentos 
de acometida del aspirante.

Aunque Ahumada —que 
desde 1973 reside en Nueva 
York— recibió grandes 
aplausos, el público tuvo 
que reconocer la merecida 
victoria de Galindez que 
supo realizar una pelea 
inteligente frente a su rival.

El arbitro del combate 
Jimmy Devlin, dio 9-5-1 
favorable a Galindez, el Juez 
Bill Recht 10-3-2 y el Juez 
Raúl Amadeo 6-2 con siete 
asaltos empatado.<; para 
ambos púgiles.

vez apenas hubo "tanque ruso” porque delante/tenía a un 
pegador como Foreman o el mismo Ron Lyle. Por ello, se 
contentó con una exhibición de facultades, asombrosa a sus 
33 años y en el calor malayo, mientras a Bugner, se le 
embotaban las ideas y no sabía cómo capear el negro 
temporal que se le venía encima.

. y el coraje que pusieron los argentinos Victor Galindez y 
, Jorge Ahumada, con victoria a los puntos del primero y la 

gran clase de campeón de Carlos Monzón para batir a un
[ Toni Licaza que parecía encajarlo todo hasta que se rindió en 

el noveno asalto, han hecho que ésta fuera la noche de los 
campeones. Y de los tres campeonatos, quizá el de pelea

1 menos lúcida haya sido éste de los pesos máximos. Sin
Galindez ya dio muestras > embargo, el viejo zorro negro deleitó en muchas ocasiones

de su buen estilo boxistico 
cuando el pasado 16 de 
mayo, en .-su de'but en los 
Estados Unidos, derrotó por 
K.O. te'cnico en ocho 
rounds, en Las Vegas 
(Nevada), al neoyorquino 
Ray Elson, en pelea a diez 
asaltos, sin título ere Juego.

El historial de Galindez 
es ahora de 38 victorias, 26 
de ellas por K.O. con seis 
derrotas y seis matchs nulos.

ráfagas suficientes para seguir manteniendo su categoría.
De todas formas, Muhamad Ali es un gran campeón en el 

ocaso. En varios momentos, sobre todo en el sexto y el 
treceavo asalto, tuvo a Bugner a su merced y no lo pudo 
derribar porque su pegada ya no tiene el efecto demoledor 
de antaño y tampoco encontró la distancia justa para el 
gancho en corto. A pesar de ello, ha estado en líneas 
generales, mejor que ante Ron Lyle y todavía cuenta con 
posibilidades de una nueva defensa de su título, si por fin se 
decide a ello.

Joe Bugner, todavía rodeado de la admiración de sus 
paisanos, queda ahora en un decoroso segundo plano de ser 
el rey tuerio de la plaga de boxeadores blancos de auténtica 
clase mundial.

EL TROFEO "EDESA-CASPEB
CASTANYPARA GARCI

7.,

L
as prestigiosas firmas 
comerciales “Edesa” y 
“Gasper” han premiado a 

Pablo García Castany,como
el jugador más regular de la 
temporada, de los que 
pertenecen a 
zaragocista.

Ayer lunes, 
de “Edesa” en 
hizo entrega
“Edesa-Gasper”, junto a un 
magnífico televisor portátil. 
Estuvieron presentes en el 
acto, como viene siendo 
tradicional, todos los 
jugadores del Real Zaragoza, 
el presidente don José Angel 
Zalba, el entrenador don 
Luis Cid “Carriega” y varios 
directivos y técnicos del

don Gonzalo Legaz, director 
adjunto de Radio Popular 
de Zaragoza, emisora 
colaboradora de este trofeo, 
a García Castany, con el 
televisor portátil en sus 
manos, a don José Angel 
Zalba, presidente 
zaragocista, a don Gaspar 
Pérez Puente, director 
general de “Gasper” y de 
"Galerías Hogar” y al 
entrenador del equipo 
“Carriega”.

El señor Fernández habló 
para glosar la significación 
del acto, poniendo de 
manifiesto el gran acierto 
que se había tenido al

conceder este trofeo a 
García Castany, un 
futbolista de los pies a la 
cabeza y un profesional 
ejemplar. Seguidamente 
intervino el señor Zalba para 
agradecer a la firma 
patrocinadora de este 
trofeo, el esfuerzo y ios 
desvelos en favor del fútbol 
zaragozano. Finalmente, 
Pablo García Castany dio las 
gracias, por el galardón de 
que había sido objeto y 
tuvo un recuerdo para todos 
sus compañeros de equipo 
que, se^ún él, también 
merecían todos la 
distinción. Para terminar, 
fue servido a los asistentes 
un vino español.
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¿Por qué puede un tenista ganar tanto como un boxeador?

ta nueua nuimera
del DOLAR

La era
del <?■

tenis-dólar
la inició un

campeón
maniático y

estrella nueva, cual es el

exhibicionista

El peso financiero del “tenis-dólar” esta 
afectando a varios torneos tradicionales 

europeos. Y lo afectará mucho más en el futuro si los 
organizadores de estos torneos no buscan unas nuevas 
fórmulas para poder competir con la “nueva quimera 
del dólar” de los espectaculares trofeos que i se celebran 
en los Estados Unidos y junto a la dotación de los 
cuales no pueden hacer nada los europeos.

“En realidad, ¿por qué un jugador de tenis no debe 
ganar tanto dinero como un boxeador o un piloto de 
carreras? , me preguntó en una ocasicm John 
Newcombe, cuando en el pasado mes de abril, se 
entrenaba en Tucson con Tony Roche y Cliff 
Favidsmi para su encuentro con Connors el 2o de ese 
mes en el Palacio Cesar de las Vegas, en el que se ha 
construido una cancha especial con piso artificial, en 
el que se alojan unos cuatro mil espectadores que 
pagan entre 25 a 100 dejares por localidad, de 
acuerdo a su ubicaciem.

Y es que esos “matches del siglo”, como los llaman 
se van a celebrar continuamente, poique además de 
los ingresos que dejan de por sí, tienen los que paga la 
televisión, ya por ejemplo en ese “match del siglo” 
entre Connors y Newcombo —ganado por el 
americano— la CBS llegó a pagar 600 mil dólares, de 
los que 250 mil fueron ai ve:/cedor y 150 al vencido. 
Y por el primer match dd siglo”, entre Connors y 
Rod Laver, que fue el que inauguró, la era dd “tenis 
dólar”, la citada CBS pagó 400 mil dólares, de los que 
150 mil fueron al ganador.

“LA BATALLA DE LOS SEXOS”

En realidad la era del tenis-dólar” se inició con el 
encuentro llamado “batalla de los sexos”, que 
enfrentó al veterano Bobby Riggs, de 55 años ex 
campeón mundial de tenis, defensor de la vuelta de la 
mujer al hogar, maníaco y exhibicionista, y la tenista 
Billie Jean King, 29 años, defensora de los derechos

de la mujer, 5 veces ganadora de Wimbledon y dos de 
Forest Hill.

El encuentro se celebró en septiembre de 1973 en 
el Estadio Houston de Nueva York y le presenciaron 
43 mil personas, además de los que lo vieron por 
televisión, ya que la empresa ABC-TV pagó 750 mil 
dólares por los derechos • de retransmisión, que es 
mucho más que los 50 mil que paga para BBC por la 
transmisión directa de un encuentro de Wimbledon, 
que esta considerado como el verdadero campeonato 
mundial. En dicho encuentro Billie Jean King ganó 
220 mil dólares —sin contar la TV— casi tanto como 
el argentino Guillermo Vilas en el año 74, en el que 
ganó casi todos los trofeos individuales en que 
participó, consiguiendo la suma de 280 mfl dólares.

El partido entre el veterano Bobby Rigs y la 
joven Billie Jean King se le consideró uno de los 
espectáculos mejor montados por la máquina 
empresarial de estos tiempos.

CONNORS-VILAS

De este encuentro sacó grandes enseñanzas Bill 
Riordan, el manager de Connors. Vio que montar 
“partidos dd siglo ’ podría supwier un gran negocio 
para él y su pupilo. Y se abocó a la tarea de organizar 
el primero, entre el tenista norteamericano y Rod 
Laver, ganador de los mayores títulos mundiales y 
único jugador que por dos veces se adjudicó el 
“Grand Slam” — Winmledon, Forrest Hills y Rolland 
Garros— en una misma temporada. Ni Connors ni 
Laver se habían enfrentado nunca entre sí en una 
cancha y el partido, despertó tal expectación que fue 
presenciado por 50 millones de espectadores de los 
Estados Unidos —no hay que olvidar que en ese país 
juegan al tenis entre 33 a 35 millones de 
estadounidenses de ambos sexos y de todas las 
edades—, que “dejaron de lado” el partido 
eliminatorio por la Copa Davis, que se jugaba . en Pala 
Springs, a unos 400 kilómetros de distancia de Las 
X^gas escenario del Connors-Laver, entre Estados 
Unidos y México. Encuentro éste de la Davies, que 

puso de manifíesto una 
mexicano Raúl Ramírez, en el que ya han puesto los 
ojos los empresarios, como una posible figura parí’ 
“un match del siglo”.

Porque ahora, tras haberse celebrado el: 
Coimors-Laver y el Connors-Newcombe, se estai 
gestando otro de estos encuentros. Se trata del que' 
enfi-entará al astro norteamericano con el argentino!
Guill ermo Vilas. Las gestiones, intensas gestiones, se 
vienen llevando a efecto desde primeros de año. Se 
quería que este encuentro se hubiera celebrado antes 
de Wimbledon. Y tiene una explicación. Aunque este ’ 
deja a los organizadores grandes beneficios, hay que 
programar varios partidos en el año, para que k 
ganancia sea “jugosa”. Si este partido entre el; 
norteamericano y el argentino se hubiera jugado por 
estas fechas, podría montarse enseguida otro teniendo 
como base al rumano Ilie Nastase. Pero las cosas no 
han podido llevase a efecto, porque los managers de 
Vilas pretenden que “el match del siglo” entre su 
representado y el norteamericano Connors, sea a 
doble encuentro: uno en el Palacio Caesar de Laí; 
Vegas, y el otro en el Club Lawn Tennis de Bueno* 
Aires, la capital argentina. Y, por el momento, parecí^ 
que han triunfado los argentinos, ya que el encuentro; 
está en marcha y posiblemente se celebrará doble 
partido, después del torneo de Forrest Hills, es decir 
en el otoño próximo-

Ahora el premio será mayor: Un millcm de dólareC 
en juego en ambos matches de los que el ganador st 
llevara 700 mil dólares y el resto para el perdedor^ 
más lo que cobren - por los derechos de televisión.' 

-que puede calcularse en otro tanto.
Y desDués, ¿quienes serán los actores del "match' 

del si^o'’? . No se sabe. Lo único cierto es que, 
seguirán haciéndose, porque dejan dinero a todos,' 
sirven, se crea o no para ■’ difusión, del tenis, y porque' 
son un gran atractivo para la masa.

El tenis-dólar ha irrumpido en el campo de la 
máquina empresarial de estos tiempos y ya nadie; 
podrá pararlo. Porque, como ocurre en estos casos, el| 
fulgurante éxito financiero los premios van en| 
constante aumento. Y esto, es lo que quieren loí|;
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HOROSGOrO
ÑATÍVqS DE ESTA SEMANAi

Walter Ulbricht, Susín Hayward, Peter Alexander, Olivia de Haviland, George 
Sand, Gluck, Hermana Hesse, Franz Kafka, Giuseppe Garibaldi, Gina Lollo - 
brfgida, Manolete, Georges Pompidou, Jean Cocteau, Maximiliano de Méjico.

SEMANA DEL 30 TEN 10
ALÓJE LIO

19 abril

ARIES

21 marzo 22 Julio 
al
22 agosto

LEO

Por el 
Prof. LESTER

Astrólogo Diplomado

"LOS ASTROS INCL/NAñl, PERO NO OBLIGAN; INDUCEN, PERO 
NO DETERMINAN; IMPELEN. PERO NO COMPELEN "

SAGITARIO

22 twviembre

,22 diciembre

¿Cómo será el mes de Julio para los Aries? Los días 
benéficos serán el: 6, 7, 11, 14, 20 y 31. Los negativos: 
3,15, 16, 21, 23, 25, 27, 29 y 30. Los demás días son 
ambivalentes. La vida amorosa-afectivo-sentimental sigue 
en primer plano (Venus en su sector quinto sede de la vida 
amorosa), siendo con Leo el signo mas favorecido por 
Cupido. La semana dia a dia: 30: Sorpresa a la vista en el 
hogar. 1 y 2: La Luna en su signo natal-astrológico 
aumentará su magnetismo e influencia personal. Tensiones 
internas. Mucha actividad. 3, 4 y 5: Los intereses, 
adquisiciones y vida financiera en primer plano. Evite 
enfermedades y molestias de garganta. 6: Domingo de 
expansión. Desplazamientos. Correspondencia.

iSf, precisamente en Julio en cuando el Sol ingresa en 
su signo zodiacal! ¡Pero será el día 23 y en esta ocasión 
en el instante del Plenilunio entre Leo y Acuario! Exito 
para los Leos: radiantes y optimistas. Del 1 al 8 seguirá en 
Leo el planeta del amor y la armonía... ¿qué más puede 
pedir para sellar su personalidad magnética y atractiva 
Venus como brecha de oro? La semana día a día: 30: 
Sorpresa agradable que afianzará sus propósitos. 12: Lo 
lejano se hará cercano. 3, 4 y 5: Exito y promoción 
sociales. El sábado debe evitar un exceso de optimismo o 
demasiada seguridad en la persona amada. Conserve la 
ecuanimidad. 6: Amistades simpáticas y alegres. Evite el 
exceso de líquidos.

¿Qué depara Julio a los Sagitarianos? Su planeta 
regente es Júpiter y ahora transita Aries, precisamente 
sector quinto: sede del amor y la vida 
afectivo-amoroso-sentimen tal. Júpiter jamás es mezquino, 
asi que son de esperar felices acontecimlentos en el 
terreno del corazón; exceptuando únicamente el 16,2 y 
29, días con matiz de desencanto. La semana día a día: 
30: El hogar en primer plano. Asentamientos y bases 
firmes. 1. y 2: Amor pasión en primera perspectiva... evite 
tensiones innecesarias. iCálmese, por favor! 3,4 y 5: 
Salud y trabajo en armonía. 6: Gran dinamismo en su 
ambiente más directo, i Los demás cuentan con usted v su 
valía!

20 abril

20 mayo

TAURO

23 agosto 
' al
22 septiembre

UIRGO CAPRICORNIO
------ f ,

23 diciembre 
al
19 enero

Julio será para los nativos de Tauro un mes de amor y 
de grandes satisfacciones sentimentales. Venus en el signo 
de amor de Tauro (Venus en Virgo), a partir del dia 9 y 
prácticamente hasta el dia 2 de septiembre, una larga 
temporada de aciertos amorosos para los que tienen a 
Venus como planeta regente. La semana dia a dia: 30: Las 
amistades en primer plano. I y 2: Sorpresivos y con 
mucho movimiento a su alrededor. Pacificar es una 
cualidad de Tauro. 3, 4 y 5: La Luna en su signo natal 
aumentará su magnetismo e influencia personal, que junto 
al ingreso de Marte en su signo señalan un gran aumento 
de actividades. Cuide su garganta. 6: Muy dinámico y 
entusiasta. Aléjese de lo rutinario.

Este mes de Julio que vamos a estrenar, que está en 
puertas, será un mes fuerte e intenso para los nativos de 
Virgo, especialmente en la vida efectivo-sentimental, el 
amor se vestirá con sus mejores galas, dispuesto a no 
pasan de ninguna manera, desapercibido. Venus, el 
planeta del amor y la belleza, en Virgo a partir del dia 9 
—miércoles—: para bien de los nativos de Virgo. La 
semana di'a a día: 30: Gran dinamismo en su medio 
ambiente inmediato. 1 y 2: Decisiones que pueden tener 
más trascendencia de lo que cree. Evite pérdida 3, 4 y 5: 
Sigue el amor en segundos-terceros planos. Amor oculto 
que puede pasar a primer plano,P ron to 6: Promociónese

temor ni inhibiciones.sin

Los días negativos de Julio serán para usted, como 
signo cardinal, los siguientes: el 3, 15, 16, 21, 23, 25, 27, 
28 y 30. Y los positivos y benefactores: el 6, 7, 11, 14, 20 
y 31. Julio será un mes de gran actividad social para los 
capricornianos: no en balde el Sol transita el sector del 
medio ambiente y los contactos público-sociales. La 
semana día a día: 30: Desplazamientos y 
correspondencia. 1 y 2: En el hogar practique la armonía: 
no desuna. Si viaja gastará mucho más de lo necesario. 
Evite accidentes caseros. 3, 4, y 5: Amor, arte y belleza en 
primerísimo plano. Exito. 6: Amor y salud dinamizados 
por aspectos positivos. Trabajo y adquisiciones prácticas.

21 mayo 
al
20 ju nio

GEMIMS LIERA

23 septiembre*

22 octubre

ACUARIO
JUL

20 enero
JUL al

19 feb rero
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El mes de Julio que vamos a inaugurar seguidamente 
será especialmente activo para los nativos geminianos, 
siendo el 11 un día decisivo para muchos de sus asuntos, 
que podrá determinar finalmente sus posibilidades. La 
semana día a día: 30: Promocionese socialmente; no se 
inhiba. 1 y 2: Las amistades y los afectos... así como el 
amor siguen dando motivos especiales de atención y 
preocupación. Evite los extremismos. 3, 4 y 5: 
Agradablemen te sorpresivos. Evite el diletantismo 
amoroso y el mariposeo del canto de las sirenas. 6. iBuen 
aliado se ha buscado usted: iEnhorabuena! La persona es 
pictórica y rica en posibilidades. Buen fin de semana.

2 1 julio

2 1 ju nio

Julio es su mes anual, ya que en él es cuando el Sol 
deambula por su signo, grado a grado, por todo el Cáncer 
zodiacal y a su paso este año encontrará como buenos y 
positivos los días: 6, 7, 11, 14, 20 y 31. Siendo los 
virulentos y negativos: el 3, 15, 16, 21, 23, 25, 27 y 29 y 
30. Como signo cardinal quedará afectado por estos 
aspectos de planetas lentos como son: 
Urano-Plutón-Júpiter-Saturno. La semana dia a dia: 30: 
Sol y Luna en buenos aspectos: éxito de enfoque en sus 
asuntos. 1, 2 y 3: Nervios y tensiones, que sabiéndolo, 
deberá emplear la diplomacia y iNo se inmute.' (Para 
algo sirve la astrologia). 4 y 5: Felices intervenciones por 
parte de amistades. 6: Agradablemente sorprensivos e 
interesantes Exito.

se
Con ia doble presencia de Urano / Plutón en su signo 
siente usted impulsado a hablar con demasiada 

prontitud, pudiendo asi' caer en la trampa de sus 
enemigos, i Cu idado! Las palabras se las lleva el viento, 
sí, claro, evidentemente. Pero el significado y contenido 
perduran para siempre. Si las palabras que emplea no son 
útiles para expresar su pensamiento, enjuagúese la boca y 
escupa, dediqúese a meditar primero. Si nuestras palabras 
no están a tono con nuestro pensamiento, es mejor callar, 
porque realmente nos hemos convertido en un animal 
vociferante. Los días positivos y benéficos de Julio son: el 
6, 7, 11, 14, 20 y 31. Y los negativos: el 2, 15, 16,21, 

23, 25, 27, 29 y 30

ESCORPION

23 octubre 'Q' 
3' T :
21 noviembre*

Vamos a iniciar el mes de Julio, de luz esplendente y 
veraniega. Para los nativos de Escorpión significará 

principalmente un mes de progreso interior, psicológico, y 
trascendente. La cabeza Draconis (Caput) transitando por 
el tercer decanto del siglo pone en evidencia una 
necesidad de consciénciación con los valores importantes 
de la vida. La semana día a día: 30: Amables y afectos en 
primer plano. 1 y 2: Sea precavido en escaleras y la salud 
en general. No cometa excesos de ningún tipo o 
naturaleza. 3 4 y 5: Mucha dinámica en su medio 
ambiente inmediato. Conténgase, tendencia a saltar a la 
más mínima incitación personal. 6: Sorpresa agradable.

Acuario es un signo libre y liberal, no en vano tiene a 
Urano como planeta regente y en verano es un auténtico 
"hyppic", sin rumbo ni destino, caminante eterno, 
forastero en todas partes, suspendido entre el tiempo y la 
eternidad. Julio será un mes interesante por todos 
conceptos, pero acuario deberá ser prudente con su salud, 
no cometiendo imprudencias .dietéticos. La semana día a 
día: 30: Dinero seguro; contante y sonante. 1 y 2: Peligro 
en viajes y desplazamientos. iAlerta! , 3, 4 y 5: Hogar 
tranquilo y feliz. Vida doméstica. Lo que adquiera 
perdurará. 6: Amor en primerísimo plano. No decepcione 
a la persona amada.

PISCIS

20 febrero 
al
20 marzo

Es curioso pero es precisamente en Verano cuando el 
Sol entra en Cáncer ( ¡Naturalmente! ) y en Cáncer esta'el 
sector quinto sede del amor ( iPor eso! ) y 1á vida 
sentimental de Piscis, un signo ácueo y flemático ¡que 
necesita el Verano para despertar de su mundo interior y 
abisal. La semana día a día: 30: Día excelente para todo 
en general. La Luna en su signo natal aumenta su 
magnetism o e influencia personal. Estabilidad y 
afianzamiento amoroso. iPor fin ve claro en su corazón!
1 y 2: Gastos y tendencia a pérdidas. Amigo con 

problemas 3, 4 y 5: Correspondencia y desplazamientos. 
Vida pastoral, i Al fin puede respirar a pleno plumón! 6. 
Hogar divertido. Visitas y ambiente dinámico.
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YA ESTA A LA VENTA

TRIGONO
El SEMANARIO DEE HOROSCOPO

Y SOLO POR... 15 PTAS.
eme......................................................................................Núm...................

Población .................................................. Provincia..........................................

Nació el..............de......................... de 19 ................  a las..............

REMITE ESTE CUPON A COME RCIAL SATELITE 
Apartado 22.076- Barcelona

O.........................................................................................................................................

POSTER ASTROLOGICO
Usted tiene ahora la oportunidad de conocerse a si' mismo, a 

través de un detenido Estudio Astrológico individual. Su Horóscopo 
Personal le dará a conocer de forma real y clara, sus relaciones 
amorosas.

Artísticamente dibujado en un gigastesco Póster ^e 50 cms. 
realizado especialmente para usted. Póster más su'- Horóscopo 
íntimo: 490.— ptas.

(Al solicitarlo, indique fecha, lugar y horade nacimiento)
Gastos de envío: 40.— ptas.

JO DE 1975
M A HT ES, I DE JE LIO DE 197.5
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iBatalla^^^l^^

Londres campestre'

Si su destino es Londres y no piens^S wrani

3. Tampoco llueve tanto, icarayl

sus n 
siemp

salir de la capital, paladee al menos todas|;; 
las delicias estivales de una gran urbe que" 
sabe hacerse sin embargo, como apuntaba^ 
antes, "rural". Asista a esos conciertosrX

i «fliei 
i
i prodi 

g irfían 
Ícrem 

Moz£

puel

Escribe;

Joaquin 
Merino

; i• ?
i

!,0NDRES.— Comienza nn nuevo estío, y una vez más Gran Bretaña 
y Londres se convierten en objetivo turístico para muchos muchísimos 
españoles. Siempre abordamos el verano con una especie de ilusión 
infantil, porque es la época en que nos permitimos arrojar de lado 
muchas inhibiciones, desencorselarnos de nuestras obligaciones 
laborales, dedicarnos al “dolce far niente”. Es el verano, en este sentido, 
como una especie de meta o ensueño, atesorado en nuestro interior a lo 
largo de todos los trabajos, preocupaciones y sinsabores de la 
temporada invernal. Y ahora, por fin, está aquí. Cuando se elige 
Londres y Gran Bretaña como objetivo veraniego, se añade algo aún a 
esta ilusión infantil, porque hay allí un gran número de cosas para 
alimentarla: esos vistosos Relevos de la Guardia, cotidianos, que 
renuevan nuestras mas remotas vivencias; esos parques inacabables que 
nos permiten, prácticamente, cruzar un increíble Londres “rural ’, de 
cabo a rabo, pisando hierba; ese rio, canales. Torre de Londres, 
Planetarium, Zoo, Museo de Madame Tussaud, Museos de Ciencias 
Naturales, de Victoria y Alberto... ¡tantas cosas! .

El verano ha llegado y bien se merece una crónica especial, (.on ese 
espíritu de gozo, con ese anhelo juvenil, vamos a dedicársela.:
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Innilres para lo
Aviso urgente para 
turistas primerizos

Pero hay muchas cosas que conturban 
al español lanzado a la conquista del 
mundo, a la conquista del Reino Unido 
en particular, como por ejemplo una larga 
tanda de prejuicios, complejos, faltas de 
información. Dado que aquí pretendemos 
que todo el mundo sea feliz, permítanme 
ante todo disipar unos cuantos errores.

i. Londres no es ya "la ciudad de la 
niebla", y hace muchos años que dejó de 
serlo. Ahora se respira allí un oxígeno 
que para sí quisieran otras muchas 
ciudades que yo conozco, y ello se debe a 
la promulgación en 1956 de una "Ley del 
Aire Limpio", la creación ulterior de un 
"Super-ministerio del Medio Ambiente" y 
la aplicación rigurosa de cuantas 
regulaciones han dimanado de estas dos 
fuentes de autoridad. Por lo tanto... 
pueden dejarse ustedes en casa los 
calzoncillos y las camisetas de felpa. 
Además, estamos en verano y con un 
poco de suerte hasta puede que sea 
soleado.

2. Los ingleses sí aceptan pesetas a 
cambio de sus libras, y además hasta 
sospecho que se ponen muy contentos y 
digo esto porque he contemplado en 
varias ocasiones últimamente el dantesco 
espectáculo de diversos compatriotas 
lanzados furtiva y angustiadamente a la 
caza y captura de esterlinas en España, en 
la presunción de que la peseta era 
rechazada en Inglaterra. De verdad que 
no. Además, desde la devaluación de la 
libra, nuestra moneda ha incrementado 
sus posibilidades, ya que antes se 
adquirían esterlinas a ciento setenta 
pesetas, aproximadamente, y ahora se 
cotizan a unas ciento treinta. Por eso los 
españoles vuelven a ser unos príncipes en 
Gran Bretaña y, por lo que respecta al 
"shopping" o compras, unos reyes.

Examinemos ahora una serie de 
atractivas posibilidades veraniegas, y si 
desean ampliar esta información, ya 
saben: la Oficina del Turismo Británico, 
en la Torre de Madrid, está a su entera 
disposición.

I Por el agua

Si van a Escocia, que tiene mucha agua 
y algún monstruo qUe otro, no dejen de 

* viajar en el "Pride of the Union", que es 
un barquichuelo metido al agradable 
oficio de "crucero-restaurante". Posee 
capacidad para 28 comensales, navega por 
el Canal de la Unión y pueden subir a 
•bordo en el "Bridge Inn" (o Taberna del 
Puente), que se encuentra en Ratho, un 
pueblo situado a su vez a ocho millas y
media de Edimburgo, la 
"Atenas del Norte". Naveguen 
no sean tímidos.

Y ya metidos en harina de 
navegaciones, ¿por qué no se
Loch Lomond a bordo del "Maid of the 
Loch"? . Pueden tomarlo en Bailoch y

Cuando todos los medios de difusión 
nos dan noticia puntual, cotidiana y 
deprimente sobre guerras, guerritas, 
conatos de guerra, prólogos bélicos, 
tensiones conflictivas y violencias 
inconcebibles, quizá constituya una 
buena cura de reposo (bueno, sin quizá: 
la constituye) participar en una incruenta 
y lírica batalla de flores. Quienes deseen 
alistarse en esta conflagración tal dulce 
encontrarán hospitalidad sin límites en la 
isla de Jersey el 31 de julio. Esta tradición^ 
se mantiene desde que en 1902 sef 
organizase el primer combate floral parai 
conmemorar la Coronación de Eduardf^ 
Vil y la Reina Alejandra, y sólo se h35 
interrumpido durante los dolorosos año? 
en que las otras batallas, con metralla 
bala, diezmaban a Europa. ,

algunas de las expediciones son en plan de 
"showboat", y todo, es decir, con 
atracciones, música y esas cosas. Para que 
vean qué de iniciativa tienen los 
escoceses.

-tar 
evocai 
divers 
otros

bell ísima 
y coman,

niños 
tientf] 
ofreo 
mism

Pa

Escocia y 
cruzan el

P 
Hay 
Buei 
tod 
Crol 
buei 
Tier

-cor 
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exci 
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“prematuramente 
misma misiva

UNA CARTA CLAVE

on en plan de 
decir, con 

3sas. Para que 
I tienen los

; de difusión 
cotidiana y

3S, guerritas,: 
}gos bélicos, i’ 
y violencias 
nstituya una 
lo, sin quizá:> 
una incruenta 
uienes deseen 
ión tal dulce
límites en laT 

Esta tradición^ 
en 1902 se^ 
te floral paraS

de Eduard^ 
y sólo se h?! 

olorosos año^ 
on metralla

qeci m onóhicos, solemnes, 
evocadores, líricos— que las,bandas de los 

fe diversos regimientos de Su Majestad (y 
otros regimientos) ofrecen a lo largo del 

ís y no piensi wano en Kensington Gardens. Y si tiene 
il menos todaFniños consigo Üo cual debe hacerse 

gran urbe que 
□mo apuntaba;
IOS concierto';

tan

re
de hermosos percherones 
capacidad global de 26

siempre que sea posible, porque Londres 
es —insisto— una ciudad inefable para los 
niños) diviértalos llevándoles al mismo 
tiempo a las sesiones de guiñol que se 
ofrecen en los acotados infantiles de esos 

‘ mismos parques dos veces al día.
Para representaciones más serias, les 

; sugiero el Teatro de Holland Park, donde 
; -desde el 15 de junio al 16 de agosto— se 
i producen obras dramáticas, ballet, teatro 

irffantil y, por supuesto música: desde la 
crema y nata del jazz londinense a 
Mozart; del "pop" a Gilbert E'Sullivan.

Y si de verdad les interesa el aroma 
’ rústico de Londres —que no es otra cosa

que una sucesión de burgos, ciudades y 
pueblos— dediqúense a... eso, a los 

^puebliños dentro de la macrópolis.
Precisamente el "English Tourist Board" 
—con el que deben ponerse en contacto 

■'g para cualquier información adicional—ha 
organizado para este veranp diversas 
excursiones cuyo objetivo son las 
comunidades de Hampstead, Highgate, 
Totteridge, Sta nmore y 
Harrow-on-the-Hill, visitando de paso una 
gran mansión, Kenwood House, y 
terminando en la fabrica de cervezas 
Guinness, que se encuentra en rtirk 
Royal. La verdad es que una buena pinta 
siempre entra "como un cordón de seda" 
tras estas expediciones veraniegas.

Autobuses", 
de caballos

Hubo en Madrid tranvías de mulas. 
Hay en Londres autobuses de caballos. 

” Bueno, por lo menos uno. Sale dos veces 
I todos los días del hotel Penta, en 
I Cromwell Road y da a sus viajeros un 
I fauen "garbeo" por el Londres tradicional. 
I Tiene dos pisos, va tirado por una pareja

EL CASO 
DE 

MARTIN 
LUTHER 

KING Rim
Nuevo material" descubierto aconseja 
una reapertura de la investigación

James Earl Ray,,que se declaró culpable 
del asesinato fue presionado a ello

WASHINGTON, D.C. 1 (Crónica por Austin balazos al dr. Luther
de “The Washington Post” en exclusiva ■ “_Yo nunca he creído que 

I •’ ■ Ray hubiera podido actuar solo,
dado lo complicado de losI para ARAGON/exprés.)

El diputado Charles Rangel, presidente de la junta del 
partido demócrata en el congreso de los Estados 
J Unidos, ha solicitado del fiscal general (ministro de 

I Justicia), Mr. Edward H. Levi, una reapertura de la I investigación sobre el caso del asesinato del lider de color de 
I los derechos cívicos de los negros reverendo Dr. Martm 
1 Luther King, jr.

Mediante una larga carta, 
fechada el miércoles 25 del 
ac tu al —cuya existencia fue 
revelada ayer- Charles Rangel le 
manifiesta al fiscal general de los 
Estados Unidos que, en su
opinión, el caso se cerro 

en la
cita el

y posee una 
asientos. El

veterano "autobús" comenzó a circular 
en 1829 y este tipo de transporte fue 
retirado de la circulación en 1914. Ahora, 
como la vida está tan mala, mire usted, 
vuelve a la breeha, a la brega. No es muy 
barato: 4,50 libras. Pero existen otros de 
motor más asequibles a los bolsillos y que 
llevarán también "imperial". Saldrán 
todos los días, durante el verano, de 
Piccadilly Circus y Marble Arch. Dijo 
Gladstone que vivió entre 1809 y 1898 y 
fue uno de los Primeros Ministros más 
famosos del país— que la mejor manerc 
de ver Londres era desde la "cubierta" 
superior de un autobús. Y yo pienso que 
esto sigue siendo cierto.

Adios, y que pasen 
ustedes un buen verano

Muchas cosas estimulantes sucederán 
en Londres este verano, como por 
ejemplo las conmemoraciones aunadas del 
centenario de la Real Asociación de 
Yates, el cincuentenario del Club de 
Regatas Oceánicas y las dos décadas de 
existencia de la Asociación de Navegantes 
a Vela, así como todos los actos que 
llevan aparejados, entre ellos la salida de 
la regata que patrocina el "Financial 
Times" y que consiste, ahí es nada, en el 
trayecto Londres-Sydney y regreso. Entre 
los participantes se encuentra "Chay 
Blyth", ganador de la vuelta al mundo del 
pasado año. Las celebraciones pondrán al 
Támesis muy, pero que muy verbenera 
entre los días 23 y 30 de agosto de este 
año.

Y miles de acontecimientos de todo 
tipo...

Acerca de los restaurantes, no olviden, 
en sus idas y venidas británicas, que existe 
lun menú turístico de diversas categorías, 
lo que los hacen aptos para todos los 
bolsilos: el "A" cuesta menos de una 
libra y media; el "B", de libra y media a 
dos libras y media; el "C", más de dos 
libras y media. ______________

comunicado del comisario de 
Seguridad Pública hacía una 
semana —es decir: el anterior 
miércoles 18— en el cual este 
jefe de policía de aquella plaza 
anunciaba que él había recibido 
nueva información, la cu¿ 
“requiere nuestra seria 
consideración”.

El comisario de Seguridad 
Pública de la típica ciudad 
sudista no ha revelado qué es y 
qué significa, ni tampoco el 
volumen o implicaciones, de ese 
“nuevo material . No obstante, 
posteriormente el viern^, el 
comisario regional Eaves 
manifestó a los periodistas que 
se lo había facilitado a el 
“alguien a quienes profeso un 
gran respeto ’, que podría ser 
uno de los funcionarios de la 
policía o de los miembros del 
juzgado que entendieron del 
suceso, y agregó que si esos 
documentos —en los que 
evidentemente se alega 
conspiración— tuvieran una 
sustancia o suficiente probación, 
él como jefe de policía, y en 
relación con las implicaciones 

I fuera del condado y del Estado, 
I habría de elevar el asunto al 

F.B.l.
I AUTO-CONFESION 
I OBLIGADA

•Volviendo a la carta del
diputado Rangel al fiscal 
general, Levi, aquel aborda en el 
escrito “recientes y 
preocupantes revelaciones 
acerca de determinadas 
apariencias de vigilancia y de 
hostilización al difunto Dr. 
Luther King por parte del F.B.l. 
asi como elementos sospechosos 
nuevos en el caso mismo”.

Y, en consecuencia —añade el 
diputado Rançel en su carta-, 
está la cuestión de los cargos 
formulados por el acusado 
James Earl Ray, que se declaró 
culpable de asesinato en la 
persona del lider de los derechos 
cívicos, quien, al parecer, fue 
presionado por sus propios 
abogados y por oficiales del 
cuerpo de prisiones, afectos a la 
cárcel donde estaba preso, que 
lo instaron reiteradamente a la 
auto-confesión.

Como es sabido, j ames Erald 
Ray, que perdió el jucio de la 
causa .por la revisión del

arreglos que facilitaron su 
escape de la escena del 
crimen”— dice Charles Rangel 
en su carta al fiscal general y ha 
répetido verbalmente después.

Por su parte, el departamento 
de Justicia ha dado cuenta de 
que aún no había recibido esa 
carta del diputado Charles

Coretta Scott King, viuda de Lutero King

asesinato del dr. King en febrero 
último, ha proclamado que él se 
encontraba confabulado en una 
conspiración de hombres que el 
jueves 4 de abril de 1968, 
acordaron dar muerte al lider de 
los derechos cívicos de las 
gentes de color, en Memphis 
(Tennessee); pero subrayando 
que él no había tenido parte 
alguna en el hecho material de

Rangel el viernes por la tarde.
Ahora, bien: es posible que Ja 

justicia se halle ante nuevos 
elementos que justifiquen la 
reapertura de la investigación y 
del proceso sobre el caso del Dr. 
Martin Luther Kw, premio 
nobel de la Paz de 1964, que fue 
abatido y muerto a balazos en 
Memphis, estado de Tennessee, 
el jueves 4 de abril de 1968.

Vacante una plaza dé 
Redactor en 

« AR AGON exprés»
“Prensa Aragonesa, S.A.” tiene

vacante una plaza de Redactor en 
“ARAGON/exprés”. Los interesados, 
en la misma, que habrán de ser 
periodistas profesionales, pueden 
dirigirse por escrito, acompañando

P _ • _ _ o «I Æ 1*ílflTCÜ

referencias a “Prensa Aragonesa,
S.A.”, apartado 39, taragoza.

Todas las solicitudes se 
considerarán rigurosamente 
reservadas.
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FSPFCTTÏCÔÆOS
CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. — 7’15 tarde y 
11 noche. Prese ntación. 
Compañía de revistas con 
Vicky Santel, en la revista 
de estreno: ¡Esta noche... 
con ella!, y Rubén García, 
Luis Calderón y Anita lu
na. BaUet The Pink Dan
cer’s. (May. 18 años).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). 2.“ semana: Algo 
más qne amigos. Sean Bury, 
Anicee Alvina.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Harold y Mande 
(«Joven chalado millonario 
seduce vieja chiflada»). 
Ruth Gordon, Bud Cort.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
4.» semana: Primera plana. 
Film de BiUy Wilder, con 
Jack Lemmon, Walter Ma- 
thau, Carol Burnet.

COSO. — 4’45-6’45-9-11 (Ma
yores 14). La última vez que 
vi París. Technicolor. Eliza-

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mavo-

LOS
’^ESTRENOS

I_________ 2__ 2_______ I

■HHIHIHIHHHHHHHHIHHIIBb

res 18). semana: Las
mujeres. Eastmancolor. Bri
gitte Bardot, Maurice Ronet.

CINES DE REESTRENO
ARLEQULN. — 5-7-9-11 (.Ma

yores 14). Detective sin li
cencia. Technicolor. Albert 
Pinney, Janice Rule. Ultimo 
dia.

DUX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
¡Dispara, Billy, dispara! 
Technicolor. Michael J. Po
llard, Lee Purcell.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores‘■18). América violenta.
Technicolor. Charles 
son. Martin Balsam.

LATINO. — 5-7-9-11 
públicos). Gorgo y

Bron-

man citan en

(Todos
Super- 
Tokio.

beth Taylor, Van 
Walter Pidgeon.

DON QUIJOTE. — 
(Todos públicos), 
blanco. Panavisión

Johnson.

5-7-9-11 
Colmillo 

70 mm. -
Color y sonido estereofónico. 
Franco Ñero, Vima Lisi, 
Fernando Rey.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Apachas. Burt 
Lancaster, Jean Peters.

FLETA. — .5-7’15-10’45 (Mayo
res 14 y menores acompa
ñados). 6.* semana: Terre-

Completa el programa: La 
caja de música, con Laurel 
y Hardy.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Tú perdonas... 
Yo no. Technicolor. Teren
ce HiU, Bud Spencer.
SALA 2: 5-7-9-11 (Mayo- 
re.s 14 y menores acompa
ñados). El clan de los Do-
berman. Technicolor. 
Mabe. Julie Parrish.

NORTE. — 5-7-9-11 
públicos). El enigma

Byron

(Todos 
se 11a-

moto.
sonido

Nuevo sistema de 
«Sen surround».

Todd-ao - Color. Charlton 
Heston, Ava Gardner.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18).
2.» semana: El dormilón.
Woody AUen, Diane Keaton. 

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Es grande ser joven. 
Technicolor. John MiUs, Ce
cil Parker. Teléf. 235088.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* semana: Tráfi
co de mujeres. Robert Hos
sein, Roger Hanin.

PALAFOX. — 4’45 - 6’45 - 9 - 11 
(May. 18). 2.* semana: Ayer, 
hoy y mañana. Cinemasco
pe - Technicolor. Sofía Lo
ren, Marcelo Mastroianni.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
y menores acompañados). 
Soltero y padre en la vida. 
Eastmancolor. José Sacris
tán, Nadiuska.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). Drácnla negro. Co
lor. William Marshall, De
nise Nicholas.

ma «Juggernaut». Richard 
Harris.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El anticristo. Carla 
Gravina. Mel Ferrer.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Apasionada. Eastmancolor. 
Ornella Muti, Ugo Tognazzi.

PAX. — 5 tarde (May. 14 y 
menores acompañados). El 
hijo del Zorro. 7-9-11 (Ma

yores 18). Celedonio y yo 
somos asi. Technicolor. Al
fredo Landa. Emma Cohen.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Joven y bella des
honrada con honor. Edwige 
Fenech.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. !8). 
'Furia oriental. Clnemascope- 
Eastmancolor. Bruce Lee.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El clan de los na
zarenos. Javier Escrivá, Ale
xandra Bastedo.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal 11 a 1’30. Tar
de continua desde las 4 has
ta la 1 de la madrugada. Ca
fetería Formigal Hielo.

PARQUE MUNICIPAL DE UflU ABIERTODE6A2NOCHE 
QTRQnnnNFC nlll piscina de 10 mañana a 9 noche 
n I nnvuiunC j 11U I autobuses-desdepza.diegovelazquez

GALERIAS de ARTE

EL DORMILON

sino de la

acción se

de Alien y los numerosos
3S surrealistas con que

film, hacen de “El 
una interesante y 
de este nuevo cómico 
álgunos no dudan en

Cine GOYA

formal

considerar un genio.

no es de Woody Allen, 
censura.

Director: Woody Allen 
Fotografía en color 
Intérpretes: Woody fi 

Keaton.

En algunos casos, la 
sarrolla un tanto

enriquece el 
Dormilón” 
divertida obra 
del cine que

El ingenio de Woody Allen, uno 
de los cómicos más famosos del cinei 
actual, parece desbordarse en esta 
parodia de film futurista en el que el 
protagonista ha permanecido en 
hivernación para despertar dentro de 
doscientos años. Lo que ofrece a 
Alien enormes posibilidades para dar 
rienda suelta a su imaginación y crear 
una serie de situaciones graciosas y 
divertidas tras la que esconde una 
intencionalidad crítica o satírica. La 
historia de “El Dormilón" no es 
demasiado clara, ni tampoco algunos 
de los diálogos. Por su parte, muchas 
escenas o secuencias quedan 
incompletas. Suponemos que la culpa

recordando a muchos -ómicos del 
cine (Keaton, Chaplin, Lewis,Semon, 
etc.). Woody Allen enriquece sus 
personajes al hacernos víctimas de la 
civilización, y en este caso, parece 
indicarnos que el mundo de dentro 
de doscientos años no será mucho 
mejor que el de ahora: un mundo 
supertecnificado, con luchas internas 
de poder, con una falta total de 
libertad, y bajo la d irecció n de un ser 
al que no le queda otra parte del 
cuerpo que la nariz. El anarquismo

GALERIA ITXASO
A.S.M.

EXPONE: BRIOSO (ACUARELAS) ® DEL 27 ot JUNIO aTu DE JULIO 

_____ ______ __ ____  Teléfono 2172,34

PACIFICO

Esclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actuabdad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

EL PAPAGAYO

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
2148.76._________

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
Sábados y festivos. ¡ALEGRE 
-p' í'Umino (le laslorres, 96.

CANCELA
Sala de F iestas, Royo, 5. Teléfono 
21 12.79. Siempre la.s mejores 
atraccione.s internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, 
(^onsumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven, 
'feléfono 257184

STORK-CLUB

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente, C/ 
Moncayo, CA.SETAS

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club ti as la las 3 de h 
madrugada. Gen tro ciudad 
21 18^4 *
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CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPIIE.S DE SU BODA, BAILE 
F.N (.HABLF.S I ON. Dirección y 
Teléfono .39(»9.72.

ASTdRÓÁ'S^

I.a nueva discoteca abierta de 
tarde a 3 madrugada, vuelve a 
ambiente.

TELE VISION
PROGRAMAS

Sobremesa
2,30

2,31

3,00

3,30

3,40

APERTURA Y PRESENTA
CION.

AQUI, AHORA.
Un programa de los Servicios 
Informativos de RTV£.

TELEDIARIO.
Primera edición. Actualidad 
nacional e internacional, con 
la intervención de nuestros 
corresponsales en el extran
jero, Eurovision y noticias 
directas recibidas vía saté
lite.

DIBUJOS ANIMADOS.

COLOR

4,05

PIPPI CALZASLARGAS.
pEI cumpleaños de Pippi>.

CONCIERTO PARA VIO- 
LIN Y ORQUESTA, DE 
TCHAIKOWSKY.

4,30 DESPEDIDA Y CIERRE.

larde
7,45 CARTA DE AJUSTE.

Mari Trini.

8,00 APERTURA Y PRESENTA
CION.

8,01 PARA LOS PEQUEÑOS.
Presentación: María Luisa

Secundo
8,00 CARTA DE AJUSTE

FLAMENCO; ¡Grandes del 
cante.

830

8,31

10.00

PRESENTACION Y AVAN
CES.
POLIDEPORTIVO.
Presentación; José Félix 
Pons. Dirección; Juan José 
González. Realización; Ma
nuel Rato.
NOTICIAS EN EL SEGUN- 
¡DO PROGRAMA.
Información nacional e inter
nacional. Información econó
mica, Martín Laborda, desde 
Bruselas; «Los países del 
Mercado Común». Ciencia y

PAGO-PAGO

Seco, Manolo Portillo. Reali
zación; José L. Hernández 
Batalla. CUENTO.

8,05 3 PROGRAMA 3.
Recital de Alberto Cortez.

830 JENNIE. >
«Un pasado y un futuro». In
térpretes: Lee Remick, Wa
rren Clarke, Anna Fox, Mal
colm iStoddard y Charles 
Ray. Sin marido ni amantes, 
mucho de lo bueno que la 
vida puede ofrecer ha desa
parecido para Jennie. De 
nuevo siente el rencor de 
la alta sociedad inglesa.

Noche
930 TELEDIARIO.

Segunda edición. Actualidad 
nacional e internacional.

10,00

10,10

11,55

12,00

12,05

TOUR DE FRANCIA.
Resumen de la etapa del día.

SESION DEL MAR-

«Charly». Dirección; Ralph 
Nelson. Intérpretes; Cliff Ro
bertson, Claire Bloom, Leon 
Janney, Lilia Skale y pick van 
Patten.

ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

tecnología, Miguel 
desde París.

Veirat,

1030 ORIGINAL ♦
«El hueco». Autor: 
Ibáñez. Realización: 
Picas. Reparto: Jimena, 
Montserrat Garulla; González, 
Carlos Lucena; Blanca, Fer-

Julián 
Jaime

nanda Gil; Rodrigo, Carlos 
Velat.

11,00 LECCIONES MAGISTRA
LES.
Bohuslav Martinu. .'''

12,00 ULTIMA IMAGEN.

POLIN ESI AN - BAR

Sala de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA
la música más original y el am
biente más agradable, Sevilla, 6. 
Teléfono 379200.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna. 11. Teléfono 217052.

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono 
291166

NUEVA-ÜISflÑTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice “Esto es 
Seneca y su ambiente”. LA RIPA .7 ’

Reunión y jUvenlud, un 
^biente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Criiz, 28.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música 
Cavia, 10.

MARTES, I DE JULIO DE 1975
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propia felicidad por ese amor.

maintenant Agata

I Martes, i de julio de 1975

EL REVUELO 
PALACIO DEL

RODARA EN MEXICO Y SAN 
FRANCISCO DE CALIFORNIA

EN EL 
FESTIVAL

NO HAY NADA DE LO 
QUE SE DICE

ESPECTACULOS

só
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rilyn s'appelle 
Lys».

invento como este que me enfrenta 
con el autor de esas declara 
ciones. Mi vida es el arte 
y ni tengo vocación de 
monja ni de mujer 
casada, porque 
considero 
que el

Recientemente, una 
revista española ha 
publicado 
curiosa 
noticia 
de

MADRID (Servicio 
especial para
ARA G ON/exprés.)

gata Lys ha sido la única ac
triz española invitada oficial- 
mente por la organización del 

Festival Internacional de Cannes, 
Iras el choque producido entre el 
director del popular certamen y 
Finiespaña, la agrupación sindical 
de productores cinematográficos 
españoles.

En efecto, tras una visita relám
pago de M. Bessy a Madrid, durante 
la cual visionó a medias y, al pare- 
eer, con mal talante, las películas 
9ne se le habían seleccionado para 
Concurrir a la «mostra», la organi
zación del Festival desdeñó la par- 
fieipación española y Uniespaña pre- 
sentó una protesta oficial basándose 

la ligereza con que el delegado 
general francés había tratado el vi- 
■sionado de las copias. Puestas así 
las cosas, España estuvo ausente 

I del Festival, aunque concurrió con 
U algunos títulos al Mercado del Fil- 
K aie. Al no haber representación es

pañola 
no podía haber 

actrices españolas; 
pero la oficina de «ve

dettes» del Festival tenía 
especial interés en invitar 

a Agata Lys. Primero se pen- 
llevarla con el grupo mexicano. 

luego con el americano. Al fin, Agata 
Lys aterrizó en Niza la antevíspera 
de la clausura. Cannes había sido 
prácticamente invadido por «Euro- 
Cinema», una de las revistas más 
populares de Europa. La portada 
iba dedicada a Agata, con el siguien
te titular; «Marilyn revient!!!». En 
páginas interiores, un formidable 
reportaje de la actriz española: «Ma-

ÈI revuelo en el Palacio dél Fes
tival, la noche de la presentación de 
Agata, superó todos los cálculos. 
Rodeada de público, bajo la luz in
termitente de los «flashes», Agata 
alcanzó el palco escénico. Sus tres 
días de estancia eh Cannes supu
sieron más de cincuenta citas con 
fotógrafos de diversas publicaciones 
que, por supuesto, Agata no pudo 
Cumplimentar. En toda la Prensa 
francesa se habla de un filme inmi
nente en el que Agata será absoluta 
protagonista, al lado del español 
David Rocha y bajo la dirección de 
Michael Skaife: «Au-dela du cré
puscule» («Beyond the twilight»), 
en el que encarnará la heroína de 
una historia de amor donde se da 
a conocer hasta qué punto un ser 
puede amar a otro y sacrificar su

que Agata
Lys (25 pelícu

las y hoy en la 
cumbre del éxito), se 

disponía a ingresar en 
un convento. Hemos visitado 

a la actriz en su apartamento 
de Madrid, donde vive rodeada 

de ocho gatos, un mono y una 
tortuga. Agata, cuya popularidad 
arrancó del Festival de Cine de San 

Sebastián precisamente por su amor 
a los animales, acaba de regresar 
de Londres y nos dice:

—Estoy, naturalmente, estupefac
ta por cuanto se ha publicado al 
respecto. Ni es cierto que piense 
ingresar en un claustro ni tampoco 
que haya pasado cinco años de mi 
vida en un convento de clausura. 
Yo, que soy un producto de la Pren
sa y que he alcanzado un puesto 
como actriz gracias a mi vocación 
y a la ayuda de los periodistas, la
mento tener que salir al paso de un

Pero la actriz española no quiere 
parecerse a la norteamericana

‘Me gusta el modelo y publicita
riamente me ha favorecido, pero 
no quiero emular a nadie ni 
quiero terminar como ella”

Tiene que rodar en Méjico y San 
Francisco un film con Javier 
Escrivá

papel de 
una actriz es 

tanto más impor
tante cuanto más se 

entregue a sus obligacio- - 
como tal y que el único 

al que ha de servir es al público.

Dentro de unos meses, tras el ro
daje de «Beyond the twilight», Aga
ta Lys rodará en México y en San 
Francisco de California «Vidas con
vergentes», al lado de Javier Escri- < 
va. Otros de sus filmes pendientes 
es «La ley de omertà», donde com
partirá los honores estelares con 
Aurora Bautista. Agata Lys, que va
rias veces ha recibido la propuesta 
de interpretar cinematográficamen
te la vida de Marilyn Monroe, que 
ahora le ha valido su lanzamiento 
en Francia, asegura respecto a las 
comparaciones que se han hecho 
sobre su parecido físico con la fa
mosa «estrella».

—Me gusta el modelo y publicita
riamente creo que la cosa me ha 
favorecido, pero no quiero emular 
a nadie. No quiero parecerme a Ma
rilyn artísticamente y menos en la 
vida real. No quiero terminar como 
ella.

Femando MONTEJANO
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SAHARA

la piscase: I
ÍK ew entes

EL AAIUN, 1 (Crónica de César DE LA LAMA enviado 
especial de Cifra, especial para ARAGON/exprés.)

0 son únicamente ios fosfatos ios que atraen ei interés de ios países 
vecinos por este territorio sahariano de 266.000 /diámetros cuadrados.

Más de dos mil pesqueros faenan 
día y noche durante todo 
el año en el litoral del Sahara

N
i\/o son /as riquezas que pueda ocu/tar e/ "gran desierto" ba/o sus cinturanes 
de aridez, pob/ado por /os "bi/os de /as nubes". /\/o es tampoco e/ futuro de 
/os yacimientos de hierro descubiertos en F/io de Oro -con una riqueza de un 
75 por ciento- ei imán que atrae todas /as miradas, o' /os yacimientos de 
petró/eo que puedan surgir en e/ Sur; aspectos económicos todos e//os nada 
despreciab/es.

Es su riqueza pesquera e/ 'apetitoso bocado deseado por a/gunos de /os 
países imp/icados en este /itigio reivindicativo. E/ banco pesquero sahariano es 
uno .de /os más ricos de/ mundo y e/ primero en cefa/ópodos. E/ mar, 
constituye una de /as grandes riquezas de/ Sahara, especia/mente e/ /itora/, 
¡unto a /a p/ataforma continenta/ comprendida entre /os para/e/os 20'46 y
20'40 norte, a lo iargo de ia costa.

Diversas causas están a punto de 
terminar con esta fuente de riqueza. El 
ésquilmamiento a que es sometido el 
banco diariamente, ya ofrece, de 
hecho, dificultades a los pescadores 
nativos. Más de 2.000 pesqueros 
faenan día y noche durante todo ei 
año. Muchos pertenecen a flotas ajenas 
al litoral, como la japonesa, rusa, 
coreana, que utilizan las más modernas 
técnicas.

ACTUAR URGENTEMENTE

La riqueza que esto supondría para 
este pueblo en un futuro inmediato 
cuando sea independiente, puede verse 
considerablemente mermada si no se 
actúa con urgencia y se procede a una 
ordenación concienzuda de la pesca. 
Lo ideal sería crear un organismo 
regulador de las funciones pesqueras 

que dispusiera de personal 
especializado en esta materia.

Y no estaría de más, se 
reconsideraran las grandes ventajas que 
pueden derivarse de la creación de 
empresas mixtas 'industriales y 
pesqueras por parte de los organismos 
competentes y de las autoridades del 
futuro territorio que actuaran de 
acuerdoa una más racionalizada 
explotación de la pesca.

No olvidar la necesidad que los 
nativos tienen de ampliar sus 
conocimientos en esta materia, ya que 
faenan arbitrariamente con técnicas 
deficientes en desuso, evitando así que 
el banco quede exhausto y pierda su 
riqueza.

El Gobierno general del Sahara se 
ha pronunciado en este sentido 
prohibiendo la captura de algunas 

especies de alto valor nutritivo y 
comercial para ser utilizadas en la 
fabricación de subproductos. Los 
pescadores saharauis ya no atrapan en 
sus redes la “sardina Pilchardus” ni 

yutilizan las artes pelágicas 
semipelágicas de tupidas artes.

El coto pesquero que se tiende 
sobre este banco al ampliar Marruecos 
sus aguas jurisdiccionales a 70 millas, 
hace que los buques que, normalmente 
faenaban en estas aguas, se vean 
privados de sus caladeros habituales y 
se concentren en este litoral. Esto hace 
que concurran en sus doce millas un 
exceso de embarcaciones.

ECHAR A LOS INTRUSOS

Estos y otros aspectos sobre 
materia de pesca serán tratados en la 
reunión que el próximo día 7 celebrará 
ia Yemáa (Asamblea General del 
Sahara). Está dentro de los posibles se 
proceda'a la ampliación de sus aguas 
territoriales de forma semejante a 
como lo han hecho otros países 
africanos y americanos que han 
extendido su capacidad de maniobra 
hasta 200 millas. Pero de nada 
servirían las medidas adoptadas si no 
se echa de esta costa a los intrusos. Y 

modernas y eficientes lanchas 
“guardapesca” (con una velocidad 
mínima sostenida entre 17 y 20 nudos 
por hora ya que los pesqueros navegan 
hasta 17 nudos) vigilan el banco 
sahariano y protegen su riqueza. Una 
fuente de riqueza que para este 
territorio cada día es menor al estar 
sometidas sus aguas a la piratería 
exterior, y que en 1966 
proporcionaron casi 7.000 toneladas 
de pescado en sus principales puertos 
'del Aaiún, Villa Cisneros y la Güera.

ABSOLUTA CALMA

Hoy el viento del desierto invade la 
ciudad. El cielo buboso, transcurrida ia 
mañana, ha adquirido un color ocre 
que confunde y difumina el ambiente. 
Es el mensaje del inmenso desierto 
cubierto de "graras” (pequeñas 
plantas) ajeno a las discordias armadas, 
poblado de jalmas que se quiebra por 
últa de agua hasta convertirse en una 
gran extensión agrietada en la que, 
cada día, es mas difícil encontrar 
pozos artesianos. En la ciudad hay 
absoluta calma. Pero ya estamos 
acostumbrados a que se rompa de 
improviso, y esa paz que nos permite 
transitar por sus calles bajo las estrellas 
se convierta en incertidumbre.

PUNTUALIZANDO
tN nuestra revista "Pantallas y Escenarios" editada 

por Prensa Aragonesa, solemos salir al quite de 
todo lo que afecta al Cine Nacional, a esa familia tan 

amplia y tan mal avenida, como todas, que es lo que 
da la sal a toda controversia.

Como no nos dá tiempo para replicar, y ya lo 
hemos intentado, al ataque lanzado por los 
Productores Cinematográficos, en el diario "Pueblo", 
queremos al menos, lanzar nuestra opinión.

No queremos rasgarnos las vestiduras.
No pretendemos criticar a nadie.
No queremos "hacer de nuestra capa un sayo".
Ni pretendemos "arrimar el ascua a nuestra 

Sardina".
El mundo del cine es muy complejo. Por eso, no. 

hay quien lo entienda y, echarnos las culpas, unos a . 
otros, no creo que facilite las cosas.

Los, mal llamados, empresarios resulta que son el 
final de la cadena. No serán más empresarios ios 
productores y ios distribuidores...?

En este negocio de locos, resulta que: ios 
Empresarios son los señores que llevan un cine en un 
pueblo, un cine de verano, un local de colegio y, los 
productores, son los que encaminan todo ei 
"negocio" desde Madrid o Barcelona. Curioso.

Un impuesto, llamado "protección ai cine 
Nacional", se ileva varios miles de millones de pesetas 
del bolsillo del espectador a la economía del 
"productor", con la sana finalidad, así lo estima ia 
administración, de proporcionar un sano divertimento 
al espectador carpetovetónico.

Aquí juega la censura, los valimentos, los 
antecedentes, la seriedad económica y, en menor 
término; el arte, la historia, y los ancestrales resortes 
de la seriedad patria.

Los promotores acusan, a los empresarios 
exhibidores, de que les fallan los números y que, de la 
participación obligada que se les debe (todo impuesto 
es antipático) se les detrae una cantidad.

Esto, aparte de k repercusión jurídica que pudiera 

tener (nadie debe acusar de falta al prójimo sin 
justificación) es un hecho que queda en el aire.

Los primeros a quienes fallan ios números son a los 
"empresarios" ya que, se supone, si se recibe un 
dinero a fondo perdido y otro a devolver, "en 
cómodos plazos" lo menos que se puede hacer es una 
obra digna y no birrias que, ni en casa ni fuera, 
proporcionan; divisas, prestigio y dignidad.

¿Cómo se colocan estas películas...?
Conjuntamente con extranjeras, en lotes, 

apoyando lo malo en lo bueno, y que conste que no 
queremos decir que lo de fuera sea mejor, las 
películas más "taquilleras" siempre han sido las 
Nacionales porque han calado más hondo o porque se 
las entiende mejor.

Al final de ia lista de los fallos están los 
"empresarios" los que tienen que pagar los impuestos, 
los gastos, los disgustos del "réspetabie" y las 
exigencias desmesuradas de la distribución.

Nunca una película "buena" ha sido rechazada: 
Jamás se ha discutido un alquiler prometedor:
Entonces: ¿qué se pretende....?
(lue "traguemos" todos los'petardos, que hagamos 

una predigestión cara al público, que carguemos con 
las culpas de todos...?

No es así como puede hacerse un Cine Propio.
Ni es camino para una sana importación de lo 

bueno.
Si lo que se pretende es una equidad o una ayuda, 

ya basta con la obligatoriedad de la proporción de 
una por cuatro, la obligatoriedad del NODO, la 
protección al Cine Nacional, ios préstamos a ia 
producción Nacional, la Televisión sin control, la 
programación de películas comerciales en T.V. etc. 
etc.

¿Qué más queda...?
Cerrar los cines y, de esta manera, ni producción, 

distribución ni exhibición tendrán defensa. Y todos al 
carajo.

Francisco PARRA

EL MOVIMIENTO DE LAS TROPAS EN MELILLA 
OBEDECE A EJERCICIOS TACTICOS MILITARES

MELILLA, 1.— Durante toda la tarde circularon 
rumores en relación con el movimiento de tropas 
hacia las lineas fronterizas. Según se ha sabido, estos 
movimientos obedecen a ejercicios tácticos militares, 
muy corrientes, por otra parte, en esta época del año 
en todos los lugares donde existen guarniciones y que 
en modo alguno supone que se hayan registrado 
incidentes de ninguna clase.

MARRUECOS PROHIBE EL PASO DE 
FRUTAS A CEUTA

CEUTA, 1.— Por decisión de las 
autoridades marroquíes ha sido prohibido el paso a 
Ceuta de frutas y verduras procedentes del vecino 
país, según se ha informado en fuente competente. 
Dado que en los últimos días era ya escasa la entrada 
en el mercado ceutí de dichos productos, está medida 
ha motivado que las autoridades locales gestionen la 
adoción de envíos urgentes desde la Península para 
evitar que la ciudad pueda quedar desabastecida, 
estando prevista para dentro de las próximas cuarenta 
y ocho horas la llegada de un primer cargamento de 
frutas y hortalizas de procedencia nacionall.

ATENTADO A UN BAR PROPIEDAD MARROQUI

, ALMERIA, 1 (Logos).— El servicio de bomberos 
tué reguerido para sofocar un pequeño incendio que 
se había declarado en la entrada del bar “Marzaque” 
propiedad de un marroquí. • ’
, parecer, elementos sin identificar lanzaron una 
lata de gasolina prendiendo fuego seguidamente. Este 
atentado se relaciona con los hechos sucedidos 
Ultimamente en Melilla y Ceuta.

propietario del café “Marraque”, maroquí 
afincado en Almería, Moh Bokad Dur Mohamed, ha 
manifestado que se trata de un atentado. Sin 
embargo, según informes de la policía se dice que ha 
sido un accidente.

también que una persona cuyo nombre es 
José Manuel Gómez Marín, se encuentra internado en 
el hospital provincial con heridas menos graves por 
quemaduras, y, que al parecer esta en relación con 
este suceso.

PRESUNTO AUTOR ATENTADO MARROQUI „

ALMERIA, 1 (Logos).— José Manuel Gomez 
Maria, herido a consecuencia del incendio registrado 
en el bar de un súbdito marroquí ayer, es, al parecer, 
la misma persona que arrojó una lata de gasolina 
contra el establecimiento.

El presunto autor 'del atentado, presenta 
quemaduras de segundo grado en pie y pierna 
derecha, pie izquierdo, antebrazo derecho, cadera del 
mismo lado y conjuntivitis en ambos ojos. Es casado 
y cuenta veintinueve años.

La puerta de la habitación que ocupa en el hospital 
provincial esta custodiada por dos policías.
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